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Dilma, Eike Batista 
e Maria das Graças 
Foster estão entre 
os mais influentes 
da revista Time. 

Noivo da vítima não 
tem legitimidade 
para pedir indeni-
zação por morte.

Câmara aprova 
gratuidade da 
emissão da carteira 
de identidade.

Temos muito orgulho 
do Cooperativismo, 
pois foi através dele 
que viabilizamos a 
primeira unidade 
de abate de aves em 
Maravilha quando eu era prefeito. 

Deputados sensibi-
lizados com a ideia 
de que é necessária 
urgente ação de 
recuperação e revi-
talização de nossas 
rodovias. Em todo o Estado. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  19.600                        250.000
20   47.527                 23.000 
30   09.632                 13.000
40  82.140                  11.800
50    01.783                10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO COraÇÃO
SPORT/PE

quarta e sábado

terça e sexta

PriMeirO SOrteiO

SeGUNdO SOrteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 741  18/04

 Concurso 2877  19/04

 Concurso 4650  18/04

 Concurso 1381  18/04

 Concurso 307 18/04

 Concurso 1237 17/04

 Concurso 1064  17/04

lOteria

Uma semana para comemorar heróis
Esta semana comemoramos várias datas importantes. Na quarta-feira (18), era o Dia Nacional do Livro 

Infantil e de Monteiro Lobato; na quinta-feira (19), Dia do Índio e do Exército Brasileiro. Hoje (21), comemo-
ramos o Dia do Policial Civil, Policial Militar e Tiradentes, o motivo de ser feriado nacional. 

Tiradentes é reconhecido no Brasil como mártir da Inconfidência Mineira, patrono cívico do país, patrono 
também das Polícias Militares dos Estados e herói nacional. Lutou pela independência do Brasil, num perí-
odo em que o país sofria o domínio e a exploração de Portugal. O Brasil não tinha uma constituição, direitos 
de desenvolver indústrias em seu território e o povo sofria com os altos impostos cobrados pela metrópole. Nas 
regiões mineradoras, o quinto (imposto pago sobre o ouro) e a derrama causavam revolta na população. O 
movimento da Inconfidência Mineira, liderado por Tiradentes, pretendia transformar o Brasil numa repúbli-
ca independente de Portugal.

Essa é uma semana para comemorar glórias e heróis, além da Inconfidência Mineira, do serviço prestado 
pelo Exército Brasileiro e pelos policiais civis e militares. 

O Exército celebrou seus 364 anos de existência, com elevado e sólido índice de confiança da sociedade 
brasileira. Ele representa o orgulho nacional, de um povo patriota e que luta pelos seus ideias. O Exército 
contribui muito no dia a dia do desenvolvimento do país, através da harmonia e do esforço pela paz mundial.

Já os policiais, guerreiros da batalha diária, têm a difícil missão de agir na defesa da sociedade e preser-
vação da ordem pública, promovendo e participando de medidas de proteção à sociedade e ao indivíduo. 
Muitas vezes esta classe não é valorizada como deveria, talvez por isso, ocorra à falta de efetivos e casos de 
corrupção. Agradecemos aqueles que cumprem sua tarefa diária defendendo os interesses das comunidades, 
vocês são herois!
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reCONHeCiMeNtO
elogiável e justo o projeto de resolução 

que o vereador JaNir aNtONiO SiGNOr 
apresentou ao plenário da Câmara de Ve-
readores de Maravilha visando reconhecer 
o trabalho feito ao povo de Maravilha, pelo 
ilustre deputado MarCOS Vieira (PSdb), 
concedendo-lhe o título de Cidadão Honorá-
rio de Maravilha. Queremos nos unir no ato 
do vereador e conclamar aos nobres edis que 
o reconhecemos com essa concessão, o que 
este parlamentar já fez por nossa terra. Para-
béns pela iniciativa e a nossa convicção de sua 
aprovação...

FraUde i
Um funcionário público de São 

Miguel do Oeste e mais dois comer-
ciantes, foram condenados pelo tri-
bunal de Justiça de Santa Catarina, a 
dois anos de reclusão por forjarem 
uma licitação que trouxe r$ 800 de 
prejuízo aos cofres públicos. a de-
núncia foi do Ministério Público, 
pois o trio apresentou orçamento 
fantasioso. É a moral pegando na re-
gião... Nem tudo que é legal é moral!

FraUde ii
Como afirma a terceira Câmara Criminal do tJ de Santa Catarina: “e nem se cogite de 

bagatela. independentemente do quantum desviado, o bem jurídico tutelado não se restringe 
ao interesse patrimonial. tutela-se, mais ainda, a MOralidade, na administração pública, 
bem jurídico violado pelos réus. a decisão foi unânime. estamos sempre alertando: contratos 
e licitações com vícios, corrijam. É para o bem de todos!

Divulgação

Divulgação

Parceria possibilita curso de 
informática básica para mais 
uma turma em Descanso

a Prefeitura de descanso e o Serviço Nacional de aprendizagem rural 
(Senar) oportunizaram durante a última semana, para mais uma turma de 
11 mulheres, a realização do curso de informática por meio do Programa 
inclusão digital rural. a partir de agora as agricultoras também podem ver 
a previsão do tempo, a cotação de produtos, entre outras ferramentas. Uma 
boa ideia aos municípios de nossa amerios... exemplo a ser seguido!

JUbileU de Prata
No próximo mês de maio a loja ViMÓVeiS 

comemora 25 anos de funcionamento do seu 
comércio no município. em visita que recebe-
mos de sua diretora GeNeCi CeMbraNel, 
esta nos afirmou que durante o mês teremos 
grandes comemorações na empresa. É aguar-
dar para ver... Certamente não serão pequenas!

LIMPEZA PÚBLICA
Justiça seja feita... O bairro Universitário 

está sendo alvo de serviços públicos no tocante 
a limpeza de suas ruas. Obrigado em nome da 
comunidade!

LIMPEZA 
PÚBLICA II

tem-nos chego com frequência o pedido 
que registremos a falta de lixeiras na cidade. re-
almente observamos que o número é pequeno 
em relação à demanda. Observa-se nos existen-
tes, verdadeiras montanhas de detritos, o que de-
nigre a cidade, além de ser muito anti-higiênico. 
Sugestão: dotar a cidade de mais lixeiras. Se falta 
orçamento ao município, uma campanha que 
poderia ser de iniciativa de algum clube de servi-
ço... estamos dispostos a colaborar com a mídia!

SEGURO-
DESEMPREGO 
REQUERIDO 
PELA TERCEIRA 
VEZ  FICARá 
CONDICIONADO 
A CURSO DE 
FORMAÇÃO

O trabalhador que solicitar 
o benefício do Programa de 
Segurodesemprego a partir da 
terceira vez, dentro de um período de 
dez anos, terá de comprovar matrícula 
e frequência em curso de formação 
inicial e continuada ou de qualificação 
profissional, habilitado pelo 
Ministério da educação (MeC), com 
carga horária mínima de 160 horas. O 
decreto condicionando o recebimento 
do benefício à participação no curso 
foi publicado na última terça-feira (17) 
no diário Oficial da União.

LIÇÕES 
DE VIDA
Qual a mais 
terrível das armas,
Pior que a 
durindana,
atentai bem, 
meus amigos
Se apelida 
língua humana...

Até a próxima 
edição...

Banco do Brasil 
anuncia novo 
corte de juros 
do crédito

O banco do brasil (bb) anun-
ciou na última quinta-feira (19) um 
novo corte de juros, seguindo a re-
dução da Selic para 9% ao ano. Os 
cortes das taxas incluíram as linhas 
em que o bb já havia reduzido os 
juros, no começo do mês, dentro da 
estratégia do Governo de baratear o 
custo do crédito no brasil.

as novas reduções buscam 
manter as taxas do banco do brasil 
entre as menores do sistema finan-
ceiro, destaca comunicado do ban-
co à imprensa.

as taxas entram em vigor a par-
tir de segunda-feira (23). entre as 
novas taxas, o crédito consignado, 
que tinha juro mínimo de 0,85% ao 
mês, terá taxa de 0,79%. No finan-
ciamento de veículos, o juro cai de 
0,99% para 0,95% ao mês. Na pes-
soa jurídica, no desconto de títulos, 
houve redução de 1,35% para 1,25%.  

 Cleusa Regner/ O Líder
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

A NECESSIDADE DA INTERATIVIDADE ENTRE A POLÍCIA E O POVO
 *Archimedes Marques

em um país em que a sociedade clama 
por uma segurança pública mais eficaz e mais 
presente, nota-se que o organismo estatal sente-
se impotente e incapaz para debelar sozinho a 
crescente onda de violência que assola todos os 
lugares. 

a polícia como figura principal encarre-
gada de manter a ordem publica para a con-
sequente prestação da paz social precisa da 
conscientização e cooperação de toda a socie-
dade para alcançar os seus objetivos, entretan-
to, é fato presente que o povo, na sua maioria, 
ainda tem a polícia como se fosse então esta 
instituição a única responsável pelo assolamen-
to da violência no país, a principal responsável 
pelo recrudescimento da criminalidade, como 
se fosse então os policiais seres Onipotentes e 
Onipresentes para estarem em todos os lugares 
a todo o momento a fim de evitar ou descobrir 
crimes como num passe de mágica.

a violência  e o aumento da criminalidade 
que atinge o povo atinge também a Polícia, o 
Governo. atinge a toda a sociedade. todos nós 

estamos na mesma aflição.
a paz é a aspiração e o desejo fundamen-

tal de todo ser humano, entretanto só poderá 
atingida com a ordenação da potencialidade da 
sociedade e do poder público em torno do ideal 
comum de uma segurança justa, cooperativa e 
interativa. 

a lei entrega a Polícia o poder do uso da 
força. essa exclusividade da violência legal visa 
tão somente ajudar a regular as interações so-
ciais. através desse poder legitimado e da fun-
ção específica de manter a ordem pública, a 
sociedade espera da sua Polícia toda a proteção 
possível e até impossível, entretanto, pouco ou 
nada faz para ajudá-la.

O estudo das relações humanas constitui 
uma verdadeira ciência complementada por 
uma arte, a de se obter e conservar a coopera-
ção e a confiança das partes envolvidas, por 
isso o presente apelo que visa uma verdadeira 
interatividade entre a Polícia e a sociedade para 
melhor se combater a violência e a criminalida-
de reinante no país.

durante muito tempo a sociedade pouco se 

incomodou com a questão da violência, da cri-
minalidade e tinha a Polícia apenas como um 
mal necessário quando na verdade é esta valo-
rosa instituição de defesa do cidadão, um bem 
essencial, um real instrumento da cidadania e 
da ordem pública. a Polícia é antes de tudo a 
guardiã das leis Penais e o alicerce da Justiça. 
Sem a Polícia haveria um caos social absoluto.

O preceito constitucional de que a seguran-
ça pública é direito e responsabilidade de todos 
deve sempre crescer até ganhar apoio da maio-
ria populacional e não apenas de uma parcela 
da sociedade. Os conselhos de segurança dos 
estados, das cidades, dos bairros, dos povoados 
e as organizações não governamentais devem 
se fortalecer cada vez com a conscientização e a 
união ampla e irrestrita para ajudar a Polícia na 
sua árdua missão de combater o crime e resga-
tar a ordem ferida. 

a sociedade brasileira precisa confiar mais 
na sua Polícia, no seu Ministério Público,  na 
sua Justiça. Precisamos resgatar a confiança do 
povo nas suas instituições de combate ao crime, 
perdida através dos tempos.

Na mesma velocidade em que a criminali-
dade e a violência avançam no nosso país por 
motivos diversos, o crime organizado ganha 
forças principalmente com o tráfico de drogas 
que termina sendo a raiz de todos os outros 
crimes subsequentes, tais como: sequestros, 
homicídios, latrocínios, roubos, torturas, cor-
rupções, extorsões, lesões corporais...

Precisamos, além de leis mais rígidas e me-
nos burocráticas, da união de todos os segmen-
tos da sociedade e em especial do poder público 
para formarmos uma Polícia verdadeiramente 
forte trabalhando sempre em interatividade 
com a população para enfim combatermos a 
marginalidade com mais presença, combate 
este que deve ter um maior investimento em 
ações preventivas para não sobrecarregar as 
ações repressivas como de fato vem ocorrendo 
no nosso país.

assim teremos uma força satisfeita traba-
lhando todos como verdadeiros parceiros con-
tra o crime em busca do ideal comum de uma 
segurança pública mais adequada e constante 
que a sofrida população brasileira bem merece.

a reforma do Código Penal que 
está sendo formulada por uma co-
missão de juristas no Senado deverá 
incluir novas formas de comprovar a 
embriaguez de motoristas envolvi-
dos em acidentes de trânsito. a co-
missão aprovou, em reunião no dia 
16 de abril, que seja incluída no novo 
código a possibilidade de que todas 
as provas utilizadas em direito sejam 
também válidas nesses casos. 

dessa forma, o testemunho de 
agentes de trânsito, da vítima e de 
pessoas poderá ser usado para incri-
minar o motorista suspeito de dirigir 
sob ingestão de álcool. Caso o moto-
rista deseje comprovar que não está 
bêbado, poderá utilizar o bafômetro 
ou o exame de sangue.

a proposta da comissão de juris-
tas visa a solucionar o impasse criado 
por decisão do Superior tribunal de 
Justiça (StJ) no entendimento que 
pela lei atual só o bafômetro ou o 
exame de sangue podem comprovar 
a embriaguez, e não o simples teste-
munho do policial ou de outras pes-
soas. Como a Constituição prevê que 
ninguém é obrigado a produzir pro-
vas contra si mesmo, o próprio StJ 
também entendeu que os motoristas 
não são obrigados a fazer o teste ou o 
exame de sangue. 

a ideia de que o motorista fica-
ria encarregado de  fazer o teste para 

provar sua inocência é controversa 
porque significaria a inversão do 
ônus da prova. No direito o que vigo-
ra é a presunção de inocência e cabe 
a quem acusa comprovar a culpa do 
acusado. No entanto, um projeto de 
lei aprovado na Câmara, na semana 
passada, compartilha a mesma ideia 
da proposta da comissão de juristas. 

Na proposição, no entanto, os 
deputados vão mais longe e incluem 
a possibilidade de imagem em vídeo 
ser usada como prova. atualmente, 
imagem não é válida como prova em 
juízo, por ser considerada gravação 
não autorizada. O projeto da Câmara 
ainda precisa ser aprovado no Sena-
do. 

a proposta da comissão de ju-
ristas ainda não começou a tramitar 
no Congresso Nacional. depois que 
concluir o anteprojeto do novo Có-
digo Penal, ele precisará ser trans-
formado em propostas de emenda à 
Constituição ou, eventualmente, em 
projetos de lei e passar por comissões 
e plenários da Câmara e do Senado. 
Nessa tramitação, as propostas dos 
juristas podem receber diversas mo-
dificações.

O que se espera é que medidas 
urgentes sejam tomadas para evitar 
mais tragédias no trânsito, quase 
sempre causadas por motoristas em-
briagados. 

Juristas querem incluir testemunho 
contra motoristas embriagados

em 1908, o engenheiro americano da Hobart Manufac-
turing Company, Herbert Johnson, ao observar como eram 
feitas as misturas na fabricação do pão nas padarias, pensou 
em um instrumento capaz de misturar os ingredientes de 
uma forma melhor, mais rápida e com um esforço menor. Foi 
aí que surgiu a primeira batedeira de mão que com o tem-
po foram ficando mais modernas até chegar aos modelos de 
hoje. 

Foto da batedeira doada pelo Sr. aderli trevisan rüduger 
e se encontra no Museu Padre Fernando Nagel em Maravi-
lha/SC.  

ÚLTIMA

a partir de segunda feira (23), as agências da Caixa 
econômica Federal em todo o país, ampliarão o ho-
rário de atendimento público, passando a abrir uma 
hora mais cedo que o horário habitual para atender as 
demandas do Programa Caixa Melhor Crédito. O novo 
horário vai vigorar até o dia 11 de maio.

em Maravilha, o atendimento começa às 09 horas 
e vai até às 15h. Nesta uma hora de abertura anteci-
pada das agências serão atendidas exclusivamente de-
mandas de crédito do programa Caixa Melhor Crédito.

No sábado 12 de maio, a Caixa abrirá suas princi-
pais agências para a ação Caixa Melhor Crédito, des-
tinada a levar aos clientes e não clientes uma melhor 
compreensão do movimento do mercado em relação 
ao crédito, às taxas, às tarifas bancárias e outros ser-

viços.
essas medidas fazem parte da estratégia da Caixa 

de atuar junto à sociedade brasileira, por meio de no-
ções de gestão financeira. Neste dia, quem procurar 
a Caixa vai receber orientações sobre a forma cons-
ciente e responsável de contrair empréstimos e alon-
gar suas dívidas por meio de simulações em relação 
à necessidade do cliente e comparando as diferentes 
situações.

O programa tem como principal característica a 
redução das taxas de juros nos produtos de crédito 
destinados às Pessoas Físicas e Jurídicas. O programa 
ampliou, também, os benefícios aos clientes, facilitan-
do a troca de empréstimos caros para outro, com taxas 
mais baixas e prazos mais longos.

Caixa econômica abrirá as agências uma 
hora mais cedo para atender as demandas 
do programa Caixa Melhor Crédito
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Vitor D'Agostini

MObilidade UrbaNa ii
O documento prevê a melhoria da mobilidade urbana nos grandes centros 

urbanos como a restrição da circulação em horários predeterminados. tam-
bém permite a cobrança de tarifas para a utilização de infraestrutura urbana, 
espaços exclusivos para o transporte público coletivo e para meios de trans-
porte não motorizados, além de estabelecer políticas para estacionamentos 
públicos e privados. O texto esclarece os direitos dos usuários, como o de ser 
informado sobre itinerários, horários e tarifas dos serviços nos pontos de em-
barque e desembarque. O projeto também prioriza veículos não motorizados 
e a calçadas, ciclovias, ao transporte público e a integração do automóvel a um 
sistema de mobilidade sustentável. 

direitO aO eSPerNeiO i
O senador demóstenes torres (sem partido-GO) 

falou pela primeira vez desde o auge das denúncias de 
que usou o mandato para beneficiar o bicheiro Carli-
nhos Cachoeira. ele foi à reunião do Conselho de Ética 
que definiu o senador Humberto Costa (Pt/Pe) como 
relator do processo que vai apurar se houve quebra de 
decoro parlamentar por parte de demóstenes na rela-
ção com o contraventor. O senador voltou ao Senado 
após 21 dias de sumiço, mas não tinha se pronuncia-
do. "farei minha defesa por escrito e depois de for-
ma mais contundente, pois serei questionado pelos 
membros conforme o regimento interno da casa. 
[...] o que tem de ser feito judicialmente vai ser feito. 
aqui, quero me defender no mérito. ainda não tive 
oportunidade de fazer, eu farei e provarei que sou 
inocente", afirmou demóstenes aos integrantes do 
Conselho de Ética.

direitO aO 
eSPerNeiO iii 

isso somente acontece numa Corte Suprema de 
um país considerado democrático, quando seus in-
tegrantes são nomeados por políticos. Na hora de de-
cidir entre ficar com a opinião da maioria da popu-
lação ou com seus padrinhos políticos, alguns deles 
preferem a segunda hipótese. Precisamos ter consci-
ência de que fomos nós quem os elegemos e precisa-
mos ter coragem de tirá-los de seus cargos. Será que 
ainda existe “cara-pintada” que leve à cassação de 
políticos? Ou apenas Fernando Collor era corrupto? 
Será que para o povo brasileiro mudou o “conceito” 
de corrupção? Precisamos acordar para essa realida-
de que estão tentando impor à sociedade.

MObilidade UrbaNa i 
entrou em vigor a lei nº 12.587/2012, que visa melhorar a acessibilidade 

e a mobilidade das pessoas e cargas nos municípios, além de integrar os dife-
rentes modos de transporte. a legislação, que institui as diretrizes da Política 
Nacional de Mobilidade Urbana, foi sancionada em janeiro e dá prioridade a 
meios de transporte não motorizados e ao serviço público coletivo, além da in-
tegração entre os modos e serviços de transporte urbano. a nova lei demanda 
que os municípios com mais de 20 mil habitantes elaborem planos de mobili-
dade urbana em até três anos, que devem ser integrados aos planos diretores. 
atualmente, essa obrigação é imposta aos municípios com mais de 500 mil ha-
bitantes. Os municípios que não cumprirem essa determinação podem ter os 
repasses federais destinados a políticas de mobilidade urbana suspensos.

direitO aO 
eSPerNeiO ii 

Sob a supervisão do ex-pre-
sidente luiz inácio lula da Silva, 
integrantes do Pt se lançaram 
numa ofensiva para aumentar 
a pressão sobre os ministros do 
Supremo tribunal Federal (StF) 
que julgarão o processo do “men-
salão”. Parlamentares e petistas 
com trânsito no Judiciário foram 
destacados para apresentar aos 
ministros a tese de que o julga-
mento não deve ser político, mas 
uma análise técnica das provas 
que fazem parte do processo. O 
medo dos petistas é de que os mi-
nistros do tribunal sucumbam a 
pressões da opinião pública num 
ano eleitoral. O mesmo movi-
mento tenta convencer o Supre-
mo de que o julgamento não deve 
acontecer neste ano. Um dos pe-
tistas que participam da ofensiva 
disse à Folha de São Paulo que 
fez chegar a integrantes do StF 
a avaliação de que não há provas 
suficientes para condenação do 
ex-ministro José dirceu e do ex-
presidente do Pt, José Genoino. 

Fonte: Folha de São Paulo.

Fotos: Divulgação
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Arquivo/O Líder

Comissão que discute o aumento de 
cadeiras no legislativo maravilhense 
dá mais um passo

CLEUSA REGNER

a pressão popular está freando 
o aumento do número de verea-
dores em todo o estado. exemplos 
já aconteceram em São Joaquim e 
São lourenço do Oeste.

No caso do município de São 
Joaquim, deu entrada na Câma-
ra um projeto de origem popular, 
que derrubou a criação de novas 
vagas. da mesma forma que acon-
teceu em Maravilha, a decisão de 
se ter mais vereadores foi tomada 
sem um debate oficial com a po-
pulação. então, o município fez 
como Jaraguá do Sul: uniu-se e 
impediu o aumento de cadeiras.

No estado, 85 dos 293 legislati-
vos têm o direito legal de aumen-
tar as vagas. Contudo, apenas me-
tade aprovou o aumento e, faltam 
dois meses para o final do prazo 
para se realizar a alteração.

Região
No município de São Miguel 

do Oeste, de acordo com o Jornal 
O líder de São Miguel, os verea-
dores vão contratar uma empresa 
especializada para fazer uma pes-
quisa de opinião com a popula-
ção. a pesquisa, que deverá ouvir 
cerca de duas mil pessoas, norte-
ará a discussão e, a partir disso, 
poderá se ter uma ideia do que a 

Outdoors foram colocados na cidade de Maravilha ainda no início do ano

população pensa a respeito do as-
sunto.

a comissão de debate público 
de Maravilha, formada para levar 
adiante o movimento que tenta 
reverter o aumento do número de 
cadeiras no legislativo, está to-
mando as devidas providências. 
de acordo com o presidente da 
comissão, advogado tiago Fanti-
nel, é sua a responsabilidade de 
criar o projeto que dará entrada na 
Câmara. “Fiquei responsável para 
criar o projeto de lei. Mas, estamos 
ainda com algumas listas nas ruas. 
então, vamos ultimar isso e, na 
segunda-feira, vamos nos reunir e 
ver se o projeto está certo”, explica 

o advogado.
O projeto, segundo ele, deve 

dar entrada na Casa nos próximos 
dias. “até o final do mês de junho 
a Câmara precisa colocar o proje-
to em votação para modificar as 
cadeiras, devido ao período elei-
toral. então, vamos enviar o proje-
to ainda em abril para eles terem 
dois meses para discutirem”, en-
tende Fantinel.

O advogado vê como funda-
mental os vereadores ouvirem a 
população. “Os vereadores são os 
representantes do povo e eles de-
vem ouvir o que o povo quer. O 
vereador não pode virar as costas 
para a opinião popular”, disse.

Maravilha

O Partido da Social democracia 
brasileira (PSdb) de Maravilha iniciou 
no sábado (14) reuniões nos bairros e 
comunidades de Maravilha com o ob-
jetivo de buscar novos filiados e ouvir 
as necessidades da população. “assim, 
propostas são elaboradas para serem 
apresentadas em plano de governo, 
tendo em vista as eleições munici-
pais de outubro”, disse o presidente do 
PSdb, Genuir bassani. 

O primeiro bairro visitado foi o 
Novo bairro, onde se reuniram mem-
bros da diretoria da associação comu-
nitária, que ouviram um breve histórico 
do partido. “Foram mencionadas as 
conquistas obtidas pelos brasileiros nos 
dois mandatos de Fernando Henrique 
Cardoso, que criou o Plano real e abriu 
as portas do brasil para o mundo”, rela-
tou Genuir bassani. 

Segundo o presidente, o PSdb 
abraçou inúmeras causas, que cul-
minaram em benefícios à população. 
“Com o auxílio do deputado Marcos 

Vieira participamos da realidade do 
aquífero Guarani e Uti, além de di-
versas subvenções sociais que benefi-
ciaram várias entidades e associações”, 
frisou.

O vereador Janir Signor falou sobre 
sua atuação no parlamento municipal e 
as leis de sua autoria. “inúmeras famí-
lias foram beneficiadas. Na oportunida-
de, todas as lideranças tucanas presen-
tes no encontro puderam se apresentar 
e expressar sua opinião com relação ao 
bom momento do PSdb de Maravilha”.

a diretoria da associação Comuni-
tária do Novo bairro agradeceu o apoio 
recebido das lideranças do partido na 
conquista de recursos, que deram o iní-
cio a construção do salão comunitário. 
“também agradeceram pelos recursos 
de r$ 150 mil, já liberados para o muni-
cípio por meio de emenda parlamentar 
do deputado federal Jorginho Mello a 
serem aplicados na implantação de as-
falto, inicialmente em três ruas daquele 
bairro”, enfatizou Janir. 

Divulgação/PSDB

Moradores do Novo Bairro puderam ouvir propostas do partido

PSDB ouve a comunidade 
em roteiros

Um mês da receita anual de 
Santa Catarina vai direto para os 
cofres do Governo Federal confis-
cada pela dívida Pública. Para re-
verter este quadro, será realizada 
na segunda-feira (23), na assem-
bleia legislativa, uma audiência 
envolvendo os três estados do 
Sul.

Proposta pelo deputado es-
tadual Marcos Vieira (PSdb), 
o encontro terá a participação 
dos secretários da Fazenda ca-
tarinense, gaúcho e paranaense, 
além dos deputados estaduais, 
federais, senadores e a Comissão 
de Finanças do Senado Federal. 
“É uma preocupação em todos os 

estados da Federação. Não é mais 
possível ficar pagando uma dívi-
da impagável”, define o deputado.

Santa Catarina devia r$ 4,3 
bilhões, mas já desembolsou r$ 
7,3 bilhões, restando ainda outros 
r$ 10 bilhões para zerar o débito 
com a União.

Nesta mobilização, de acor-

do com Vieira, os estados vão 
apresentar suas atuais situações, 
e fazendo propostas para que a 
dívida seja reduzida. a intenção, 
ainda segundo o parlamentar, 
é que a discussão siga um rumo 
nacional, já que os estados do Su-
deste também já realizaram uma 
audiência semelhante. 

Uma alteração que poderá ser 
proposta é a porcentagem fixa 
utilizada na cobrança da dívida. 
“São 13% da receita. então, caso 
a arrecadação aumente, aumenta 
também o valor da parcela desta 
dívida. O que torna este valor um 
pesadelo aos governadores e um 
prejuízo ao estado”, concluiu.

dívida Pública une os três estados do Sul
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Prevenção à seca foi 
incluída em programa 
do Governo
Parte dos recursos de um 
empréstimo de r$ 611 milhões deve 
ser destinado para construção de 
cisternas e outras alternativas

Comissão já apresentou sugestão ao governador Raimundo Colombo 

 assessoria dep. Vieira

Os secretários de estado da Fa-
zenda, da infraestrutura e da admi-
nistração, explanaram na Comissão 
de Finanças da assembleia legis-
lativa, na última quarta-feira (18) 
sobre o empréstimo de r$ 611 mi-
lhões que o Governo do estado fará 
com o banco Nacional de desen-
volvimento (bNdeS) para investi-
mentos no programa Caminhos do 
desenvolvimento.

a Comissão, presidida pelo 
deputado estadual Marcos Vieira 
(PSdb), ouviu os secretários e fez 
indagações sobre o investimento, 
que será usado na recuperação e 
pavimentação de rodovias, na am-
pliação de rede de fibra ótica e na 
prevenção de desastres.

Sobre o recurso destinado à 
prevenção de desastres, Vieira su-
geriu que uma parte seja destinada 
para combater os efeitos da seca, 
principalmente no Oeste do estado. 
“temos que pensar que o Oeste é o 
celeiro deste estado e está sofrendo 
com uma das piores secas dos últi-
mos anos”, destacou. 

a sugestão, acatada pelos mem-
bros da Comissão, já foi apresen-
tada ao governador raimundo 
Colombo. “O que prontamente foi 
aceito, pois a seca não afeta somen-
te o Oeste, mas sim o estado inteiro. 
então, o governador foi solidário 
com nossa preocupação”, garantiu 
Vieira.

de acordo com o secretário de 
estado da Fazenda, Nelson Serpa, 
o Governo terá até 13 anos para pa-
gar o empréstimo, sendo mais dois 
anos de carência da dívida.

Para o secretário de estado da 
infraestrutura, Valdir Cobalchini, o 
programa prevê, entre outras ações, 
recuperar 541 quilômetros de estra-
das. 

Sobre a inclusão digital, o secre-
tário de estado da administração, 
Milton Martini, afirmou que 153 
municípios serão diretamente be-
neficiados com a instalação de fibra 
ótica, o que vai dar acesso à internet 
de melhor qualidade nestas regiões.

a Comissão de Finanças tem até 
segunda-feira (23) para apresentar 
emendas. após o prazo, o projeto 
será remetido à Comissão de Justi-
ça e encaminhado ao plenário para 
apreciação. 

ao todo serão investidos 
r$ 719.024.000,00, sendo r$ 
189.024.000,00 para prevenção de 
desastres. 

confira como será a aplica-
ção dos recursos:
rodovias: integração regional r$ 
89.848.000,00
rodovias: acessibilidade turística 
r$ 84.994.000,00
rodovia Segura r$ 113.358.000,00
Mobilidade urbana: estu-
do na Grande Florianópolis r$ 
10.200.000,00
Governo eletrônico: Fibra ótica r$ 
171.400.000,00
Segurança Pública r$ 60.200.000,00
Prevenção de desastres r$ 
189.024.000,00
total: r$ 719.024.000,00
recursos próprios r$ 
108.024.000,00
Financiamento do bNdeS r$ 
611.000.000,00

Na redação
a intensa manifestação 

dos leitores continua conges-
tionando o correio eletrônico 
com as informações dos basti-
dores da política, mas o tema 
da semana não mudou... a 
grande bandeira... sim, a saú-
de... e aí, as farpas rolaram 
para tudo que é lado! 

Enquanto isso... na Boca Maldita
O ambiente esquentou na Casa Política, até rolou algum certo 

estranhamento entre a ala oposicionista e a ala situacionista. Os mo-
tivos... pura bobagem, coisa de nada... aquela tradicional disputazi-
nha pela “paternidade” das obras. Para os governistas as boas coisas 
só acontecem pelas suas mãos... o restante é puro oportunismo dos 
oposicionistas.

Soltando a voz
Nas trincheiras da ala oposicionista a tolerância com os 

descasos governistas se esgotou, e aí... o verbo rolou, o debate 
foi acalorado. a líder peemedebista deu o tom da prosa... che-
ga de o Governo atribuir às suas ineficiências aos integrantes 
do Parlamento... e não ficou isolada nas suas reclamações, o 
coro cresceu, o Governo não tem diálogo. 

Flash-Fobia
dizem as más línguas que circu-

lam pela famosa Casa Política que em 
lançamentos e inaugurações de obras 
tem político de alto escalão fazendo 
maratona... sim maratona, corre pra 
cá... corre prá lá, sorri daqui... e sorri 
dali, mas é para não perder a pose no 
retrato... não há nada como uma boa 
fotografiazinha! 

engavetamento!!!
O Governo não falha, está sem-

pre de boa vontade com os servido-
res e com o povo e, se alguma saiu 
de errado... é claro que a culpa é dos 
outros. essa foi a polêmica sobre a 
votação dos projetos... que para os 
parlamentares a conversa não é 
bem assim., pois quando deveriam 
explicar melhor os projetos, o que 
fazem? Mandam que as dúvidas 
sejam resolvidas pela assessoria da 
Casa de leis.

E se a canoa afundar...
É certo que as conversas sobre os rumos das eleições ocu-

param a pauta da concorrida Casa Política, e na mira desta vez 
estava à possível composição da chapa governista. Correm for-
tes especulações que a parceria atual está ameaçada de se dis-
solver... os motivos seriam as preocupações dos aliados com o 
grande desgaste do Governo. e aí, como diz o ditado... em canoa 
furada nem para passeio de graça...

Só não vê que não vê...
entre os temas de mais agrado dos es-

pecialistas políticos na hora das eleições 
são “os números”, e por falar nisso... como 
tem palpiteiro de plantão nessas horas. Mas 
a especulação do momento não poderia ser 
outra, as pesquisas, e elas, atualmente, têm 
deixado alguns fortes pretendentes gastan-
do lápis a toa... simples assim... não tem 
conta que se ajuste quando os “números” 
da rejeição pesam mais na balança.

Memória curta
O grupo oposicionista não se aquieta na Casa Políti-

ca, pois não é que resolveram lançar um novo desafio... 
pretendem registrar as promessas e as realizações fei-
tas pelo Governo. Coisas simples como a infraestrutura 
em alguns bairros carentes, como calçamento, passeio 
público, posto de segurança policial, canalização para 
esgoto, iluminação pública. e aí surge a grande preo-
cupação... haja memória para tanto. então quem quiser 
contribuir pode mandar a sua “listinha”.

NeM O NOMe aJUda
Para os moradores e usuários da av. Presi-

dente Kennedy nem mesmo o nome da via urba-
na tem contribuído e influenciado as autorida-
des locais. O motivo do desconsolo é fácil de ser 
conhecido... basta dar uma passadinha à noite... 
mas se for a pé, o Ministério dos transportes re-
comenda o uso de lanternas.

os de lá tratam melhor
Se tem assunto que deixa os nobres integrantes preocupados na Casa Política é o esvazia-

mento que o próprio Governo promove nas instituições de saúde local. dizem não entenderem 
quais os motivos para a “exportação de pacientes”, incentivando a realização de consultas, exa-
mes e tratamentos em outros municípios, quando aqui condições iguais são oferecidas.

e aSSiM... aS coiSaS vão acontecendo.
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Arquivo/ O Líder

Marcos Vieira poderá 
receber título de 
cidadão maravilhense

CLEUSA REGNER

O vereador Janir Signor (PSdb) 
apresentou ao Plenário da Câmara 
de Vereadores o Projeto de resolu-
ção nº 02/2012, que concede o título 
de cidadão honorário de Maravilha 
ao deputado estadual Marcos Vieira 
(PSdb). 

O título objetiva reconhecer o 
trabalho e as inúmeras conquistas 
que o deputado trouxe para os ma-
ravilhenses. “O deputado Marcos é 
merecedor de nosso reconhecimen-
to, por seu trabalho, sua presença 
constante, pela defesa permanente 
em favor das pessoas”, comentou o 
vereador.

de acordo com Signor, a resolu-
ção já teve parecer favorável na Co-
missão de legislação e Justiça e logo 
deverá ir para votação em Plenário.

Deputado estadual Marcos Vieira 
(PSDB)

Procuradores de estado reuni-
ram consultores jurídicos das se-
cretarias centrais, autarquias e fun-
dações do executivo estadual para 
esclarecer as orientações contidas 
no “Manual de Comportamento 
dos agentes Públicos estaduais nas 
eleições de 2012”. 

O Manual das eleições, pro-
duzido pela Procuradoria Geral 
do estado (PGe) e aprovado pela 
Secretaria de estado da Casa Civil, 
apresenta uma série de normas que 
os servidores públicos devem se-
guir para garantir o equilíbrio e a 
imparcialidade nas eleições muni-
cipais deste ano. 

Principais orientações 
do manual

Cessão de bens públicos: é 
proibida a cessão e o uso de bens 
móveis ou imóveis em benefício de 
candidato, partido político ou coli-
gação, ressalvada para realização de 
convenção partidária;

Propaganda: é expressamente 

ultrad.com.br

Procuradores orientam 
sobre aplicação do 
Manual das eleições

proibido veicular propaganda por 
meio de bens públicos. a vedação 
abrange a utilização, em favor de 
qualquer candidato, coligação ou 
partido político, de materiais ou 
serviços que sejam pagos pela ad-
ministração pública;

equipamentos: é proibido o uso 
dos equipamentos de propriedade 
do poder público em benefício de 
candidato, coligação ou partido po-
lítico, tais como telefones fixos ou 
celulares, computadores, aparelhos 
de fax e conta de e-mail institucio-
nal. Por exemplo, não pode o agen-
te fazer uso do telefone do órgão 
público ou do e-mail institucional 
para convocar ou informar sobre 
reunião de cunho político;

Horário para participação polí-
tica: o servidor público, durante o 
horário de expediente, está proibi-
do de participar de atividade polí-
tico-partidária, tais como compare-
cer ao comitê eleitoral de qualquer 
candidato, ir a comícios ou partici-
par de campanha eleitoral;

Programas sociais: os programas 
sociais custeados ou subvenciona-
dos pelo poder público, tais como a 
distribuição de cestas básicas, livros 
didáticos e auxílios financeiros, não 
podem ser utilizados com a finalidade 
de beneficiar candidato, coligação ou 
partido político. a vedação não proíbe 
a continuidade dos programas sociais, 
mas sim a indevida utilização deles 
para ganho político;

Shows: é proibida, a partir de 07 de 
julho de 2012, a contratação de shows 
artísticos para inauguração de obras. a 
vedação é também aplicável à adminis-
tração estadual e sua inobservância ca-
racteriza abuso do poder econômico;

inaugurações: a partir do dia 07 de 
julho de 2012, é vedado a qualquer can-
didato a participação de inaugurações 
de obras públicas.

Ministério da Fazenda 
estuda projeto para 
regularizar situação das 
universidades comunitárias

O Ministério da Fazenda realiza 
um trabalho técnico com o objetivo 
de viabilizar uma solução para re-
solver o passivo das universidades 
comunitárias derivado do imposto 
de renda retido na Fonte (irrF). a 
informação foi confirmada pelo di-
retor de dívida ativa da Procurado-
ria Geral da Fazenda Nacional, Pau-
lo ricardo de Souza Cardoso, para 
o Fórum Parlamentar Catarinense 
e para os dirigentes de instituições 
comunitárias de ensino superior de 
Santa Catarina. deputados e os di-
retores se reuniram na quarta-feira 
(18) em brasília pedindo ao Minis-
tério da Fazenda uma renegociação 
e novas formas de saldar a dívida. 

entre as medidas, o Ministério 
estuda a possibilidade de resolver 
o passivo tributário mediante con-
cessão de bolsas de estudos em um 
programa semelhante ao ProUni, 
além de parcelamento da dívida 
a longo prazo. O anúncio animou 
parlamentares e dirigentes. Para o 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMdb/SC) é uma solução que 
permite que as universidades con-
tinuem o trabalho, se organizem 
financeiramente e continuem com 
sua função social contemplando 
alunos de escolas públicas com bol-

sas de estudo. Participaram da reu-
nião os deputados esperidião amin 
(PP/SC), Jorginho Mello (PSdb/
SC), décio lima (Pt/SC), Carmem 
Zanotto (PPS/SC), Pedro Uczai (Pt/
SC), ronaldo benedet (PMdb/SC) 
e Onofre agostini (deM/SC).

Outro projeto que tramita na 
Câmara dos deputados isenta do 
recolhimento do imposto de renda 
as instituições de ensino, mantidas 
por recursos privados, criadas por 
lei estadual ou municipal até 31 de 
dezembro de 2009. Maldaner foi 
designado relator da proposta, na 
Comissão de Finanças e tributação. 
O objetivo da proposta é proibir a 
receita Federal de cobrar o tributo 
de fundações escolares e universi-
tárias, estaduais e municipais, que 
sobrevivam de mensalidades esco-
lares. a isenção valerá mesmo que 
a entidade também receba recursos 
públicos. a medida é questionada 
pela receita Federal, por entender 
que o tributo é de competência fe-
deral e somente o Congresso pode-
ria conceder a desoneração. 

O projeto tramita em caráter 
conclusivo nas comissões a após 
análise na CFt vai para a comissão 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania. 

Divulgação/wikipedia

tre/SC expede resolução sobre 
prestação de contas das eleições 2012 

O tribunal regional eleitoral de 
Santa Catarina (tre/SC) expediu a 
resolução nº 7.854 para disciplinar o 
processamento de prestação de con-
tas nas eleições 2012 de forma a asse-
gurar a rapidez necessária à sua apre-
ciação tempestiva.

de acordo com o artigo 2º da reso-
lução, as prestações de contas de cam-
panha devem ser protocolizadas no 
juízo competente até as 19h de 06 de 
novembro, com relação ao 1º turno, e 
até as 19h de 27 de novembro, quanto 
ao 2º turno.

O documento destaca ainda a 
obrigatoriedade de nomear advoga-
do para a apresentação das contas. Se 
não houver subscrição de advogado, o 
cartório notificará o candidato, comitê 
financeiro ou partido para que regula-
rize a representação em 48 horas.

além disso, o artigo 6º da reso-
lução reitera que, nos processos de 
prestação de contas de candidato a 
prefeito, são obrigatórias também a 
notificação e a intimação do candida-
to a vice. Já o artigo 9º frisa que a deci-
são que julgar as contas de candidatos 
eleitos será publicada em cartório até 

oito dias antes da diplomação.
Com relação a não apresenta-

ção das contas, o cartório informará 
ao juiz, após o fim do prazo, aqueles 
que deixaram de entregá-las. Caso a 
omissão persista, o juiz determinará a 
remessa dos autos para manifestação 
técnica, inclusive sobre o eventual re-
cebimento de recursos do Fundo Par-
tidário.

Se forem julgadas não prestadas 
e posteriormente apresentadas, as 
contas não passarão por novo julga-
mento e a sua entrega será conside-
rada apenas para fins de divulgação e 
de regularização no cadastro eleitoral 
ao término da legislatura, nos termos 
do inciso i do artigo 53 da resolu-
ção tribunal Superior eleitoral  nº 
23.376/2012.
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Jornal O líder – Como surgiu a ideia de criar um posto de combustível?
Há mais de 10 anos, eu morava com minha esposa e hoje sócia no município vizinho de bom Jesus do 

Oeste. Cursava administração na Unoesc. aí, quando o assunto era trabalho acadêmico, sempre fazia na 
área de postos de combustível. em um desses trabalhos, acabei fazendo com o assunto voltado para pesqui-
sas de mercado para a instalação de mais um posto de combustível em Maravilha. Na época, havia somente 
quatro na cidade. então, começamos a discutir e amadurecer a ideia. em pouco tempo, saía do papel a cria-
ção do posto: de um projeto de pesquisa, surgia um bom negócio.

É importante salientar que já trabalhava em bom Jesus do Oeste, pois a família possuía um posto lá. Na 
verdade, a ideia era expandir e, em Maravilha, havia uma oportunidade para isso.

Jornal O líder – Na época, quais foram as dificuldades encontradas?         
a principal dificuldade da época era a burocracia. tudo era demorado. Hoje, praticamente estamos on-

-line com tudo e com todos, fica mais fácil e mais rápido para se fazer as coisas. de maneira geral, as dificul-
dades foram sendo superadas facilmente e conseguimos compor uma boa equipe de trabalho no início da 
caminhada, o que facilitou bastante.

 
Jornal O líder – Como você conseguiu superar essas dificuldades e chegar até aqui? 
tanto naquela época como agora as dificuldades existem. Para todas  as empresas, pessoas e instituições 

há dificuldade. Sempre haverá momentos bons e ruins. O que importa é a maneira como nós os encaramos. 
É importante dizer que ainda não estamos onde pretendemos chegar, pois sempre buscamos os melhores 
resultados, enfim, ‘a casa ainda não está pronta’.

O posto de combustível não é muito diferente de qualquer empresa pequena. as dificuldades tributárias 
e as margens cada vez mais achatadas nos fazem forçar a aumentar o volume de vendas. Porém, quando 
esse volume não expande mais ou atinge o seu nível máximo, o trabalho é de manter o que se tem conquis-
tado. Nos últimos anos, os postos de combustíveis no brasil foram as empresas que mais investiram na parte 
ambiental. Se observarmos como era um posto de combustível há 15 anos e como é hoje cada leitor vai 
remeter isso aos investimentos. Para se manter no mercado, são altos os investimentos e o nosso setor tem 
sofrido uma grande transformação nos últimos anos. É de se esperar que continuemos todos trabalhando 
por um mundo com pessoas e com empresas cada vez melhores.

 
Jornal O líder – Quantos funcionários o posto possui e quais os serviços disponibilizados pela empresa? 
atualmente, estamos com 14 colaboradores e trabalhamos com sensor de abastecimento, troca de óleo, 

lubrificação e investimos, nos últimos anos, em conveniência. Nossa ideia é agregar cada vez mais em um 
mesmo espaço físico, tendo sempre em vista a máxima satisfação do cliente.

 
Jornal O líder – O cliente é exigente. Neste sentido, o que vocês fazem para ter credibilidade perante ele?
imagino que sem qualidade não se vive muito tempo neste mercado. Cada vez mais o cliente exige de 

todas as empresas e não é diferente na nossa. Procuramos fazer parcerias com fornecedores com os mesmos 
propósitos: sozinhos não chegamos a lugar nenhum. Procuramos trabalhar com fornecedores de ponta, que 
nos ajudam a colocar um produto de excelente qualidade para o consumidor final.

 
Jornal O líder - Quais os planos futuros?
Continuar investindo para nos tornarmos excelentes naquilo que fizemos, sempre acreditando cada vez 

mais em nossa região, afinal, somos filhos desta terra.

Posto Diamante, localizado na saída para Tigrinhos

Ivan e Oneide, sócios do Posto Diamante

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

Fundado em abril de 2001, a abastecera Faé ltda, mais conhecida como 
Posto diamante, nasceu de um sonho do casal ivan Carlos e Oneide 

Nascimento Faé. Mais de 10 anos se passaram e os sócios pensam cada vez 
mais em oferecer o melhor para o cliente, buscando sempre a inovação.
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POUPANÇA
HOJe 0,5914%

DÓLAR COMERCIAL
COMPra r$ 1,8861

VeNda r$ 1,8861

EURO
COMPra r$ 2,4768

VeNda r$ 2,4768

LIBRA
COMPra r$ 3,0285

VeNda r$ 3,0285

OURO (grama)
r$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,9674

iGP-M 3,2422

iPCa 5,2399

SALáRIO
r$ 622,00

CEF reduz taxas de juros 

redução da taxa de cheque especial da Caixa já 
beneficiou 4,3 milhões de clientes 

CLEUSA REGNER

Uma boa notícia aos trabalha-
dores: o salário mínimo terá um re-
ajuste de 7,3% e passará de r$ 622 
para r$ 667,75. O aumento terá um 
impacto de r$ 17,3 bilhões no orça-
mento geral da União em 2013. Por 
um bom tempo o salário foi reajus-
tado por articulação política no Con-
gresso. “agora, passou-se a ter uma 
regra para seus reajustes anuais: o 
crescimento do Pib do segundo ano 
anterior mais a inflação (iNPC) do 
ano anterior.  assim, o aumento de 
janeiro de 2012 foi referente o Pib 
de 2010 somando a inflação de 2011 
(Pib 2010 + inflação 2011 = salário 
2012)”, explica o administrador dir-
ceu Mossmann.

O reajuste valerá a partir de ja-
neiro de 2013. Mas, por ser um ano 
político, a discussão entrou em pauta 
agora. O salário mínimo é utilizado 
para pagar aposentadorias, pensões 
do iNSS e algumas categorias profis-
sionais utilizam o valor para contra-
to de experiência. “O que acontece é 
que os sindicatos ganham força e ar-
gumento na negociação com os em-
pregadores baseando-se no salário 
mínimo, que é a principal referência. 
em 2012, quando o aumento do mí-
nimo foi considerado ‘elevado’, aci-
ma de 10%, a maioria dos sindicatos 

não conseguiu o aumento integral, 
abrindo mão de parte do reajuste na 
expectativa de recuperar nos próxi-
mos anos quando o aumento deverá 
ser menor”, ressalta. 

Falando-se em economia local, 
a melhora deverá impactar nas ati-
vidades de consumo como super-
mercados, farmácias e confecções. 
“Para os próximos anos, o aumento 
será previsível. É muito importante 
lembrar que os números estimados 
são do Governo e que o mercado 
(economistas e empresários) não os 
reconhece e faz outras estimativas 
(normalmente as estimativas do Go-
verno falham, pois tem interesse em 
divulgar bons números). Por exem-
plo, a estimativa do mercado é de 
um crescimento do Pib de 3,3% em 
2012, o que representa 1,2% a menos 
que a do Governo”, pontua Moss-
mann.

Produtos
em uma espécie de concepção 

popular, fala-se que, quando o sa-
lário mínimo aumenta, geralmente 
o valor de alguns produtos fica ele-
vado, como os da cesta básica. Na 
visão de Mossmann, esta concepção 
não é mais válida para os dias atuais. 
“tudo mudou. a estabilidade eco-
nômica fez com que as condições de 
formação dos preços sofressem uma 

Saiba como o salário mínimo influencia a economia regional

Mínimo passará para r$ 667,75 em 2013

mudança radical nas empresas. essa 
é uma cultura da época em que os 
preços eram indexados. Os alimen-
tos obedecem à lei da oferta e da 
procura”, frisa.

Para ele, a diferença é que se 
faltar soja ou milho nos estados 
Unidos, por exemplo, o preço des-
ses grãos aumentará em Maravilha. 
“assim, regionalmente, podemos ter 
belas condições de safra e os preços 

aumentarem, como podemos ter 
seca na região e os preços diminu-
írem, quando o mais natural seria 
aumentar. a rússia pode deixar de 
comprar carne suína e nossos super-
mercados anunciarem promoção da 
carne porque os frigoríficos estão 
abarrotados de carne sem saber o 
que fazer com ela”, declara. 

as indústrias norteiam os au-
mentos quando a matéria-prima au-

menta e não o salário mínimo. “este 
ano, por exemplo, nos segmentos 
em que tenho clientes, nenhum de-
les aumentou os preços em janeiro 
(quando todos aumentaram os salá-
rios). No entanto, todos estão falan-
do de aumentar os preços a partir de 
julho, pois estão previstos aumento 
nas matérias-primas. e, em junho, 
não tem aumento de salário”, justifi-
ca Mossmann.

Divulgação/falanoticia

O programa da Caixa econômica Fede-
ral (CeF), ‘Caixa Melhor Crédito’, lançado no 
dia 09 de abril pode se consolidar como um 
pacote mais completo de benefícios divulga-
do pelos bancos. São 18 produtos destinados 
para pessoas físicas e jurídicas que tiveram 
suas taxas de juros reduzidas e estão dispo-
níveis para todos os clientes. de acordo com 
a gerente geral da CeF – agência de Maravi-
lha, rosária Maria Ferreira Silva, as reduções 
também estão acessíveis aos novos clientes 
e, aqueles que possuem crédito em conta de 
salário no banco terão maiores benefícios. “a 
redução das taxas de juros do cheque espe-
cial da CeF já beneficiou, sem condicionante 
e de imediato, 4,3 milhões de clientes”, disse. 
Segundo ela, a taxa máxima foi reduzida au-
tomaticamente de 8,25% ao mês para 4,27% 
ao mês, retroativamente a 02 de abril, bene-
ficiando 2,6 milhões de clientes. “em todos os 
demais bancos essa taxa do cheque especial 
para qualquer cliente ainda continua acima 
de 8% ao mês”, declara.

de acordo com rosária, o grande diferen-
cial da CeF na redução de juros é o de pro-

porcionar benefícios para todos os clientes, 
independente de sua condição atual de rela-
cionamento. “Os clientes devem comparar e 
vão perceber que a maioria dos demais ban-
cos não fez reduções significativas para todos 
seus clientes, sem condicionantes, principal-
mente em produtos mais caros como cheque 
especial e cartão de crédito para as pessoas 
físicas”, afirmou.

a Caixa também reduziu em cerca de 40% 
as taxas de juros anuais no rotativo para todos 
os clientes dos cartões Nacional, internacio-
nal e Gold. “isso beneficiou, sem condicio-
nantes e de imediato, seis milhões de clientes. 
em todos os demais bancos, a taxa média do 
cartão de crédito para qualquer cliente e sem 
condicionantes, ainda continua acima de 10% 
ao mês”, enfatiza.

além disso, foi lançado o produto Cartão 
azul Caixa, com taxa do rotativo de 2,85% 
ao mês para clientes que recebem salário no 
banco. “Foram reduzidas também as taxas de 
juros de empréstimo Pessoal – CdC, emprés-
timo Consignado, Financiamento de Veículos 
e Crédito aporte (Home equity)”, entende ro-

sária.

Pessoa Jurídica
Para a gerente geral, quando se fala em 

capital de giro, mesmo após a divulgação do 
movimento de redução de juros pelos prin-
cipais bancos, a taxa de 0,94% da Caixa con-
tinua sendo a menor do mercado. “Conside-
rada como a principal linha utilizada pelas 
micro e pequenas empresas, a Caixa, além 
de reduzir os juros, ampliou o prazo de con-
tração para 40 meses e estendeu o limite de 
contração para até r$ 1 milhão por empresa 
(faturamento até r$ 50 milhões)”.

Com as medidas adotadas, o 
capital de giro teve o maior 
crescimento percentual de 
contratação. desde o lan-
çamento do programa fo-
ram aplicados mais de r$ 
350 milhões.

Antecipação de recebí-
veis em cartão 

Na mesma linha do capi-

tal de giro, a CeF oferece a todas as empresas 
taxa única para a antecipação de recebíveis 
em cartões de crédito de tr + 1,36% ao mês, 
equivalente a 1,46% ao mês, que incidem ape-
nas sobre os dias úteis de utilização. “Os clien-
tes que mantêm o domicílio bancário dos 
seus cartões de crédito na Caixa têm ainda 
desconto de 50% no pacote de serviços, inde-
pendente da modalidade de cesta escolhida”, 
frisa.
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Dirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HUMOr eMPreSarial

adMiNiStrar O teMPO
Cada vez mais o tempo vale dinheiro. eu estou precisando organizar me-

lhor meu tempo e pesquisando sobre o assunto para me aprimorar, achei que 
deveria compartilhar com vocês o tema. as empresas vêm tratando como gran-
de diferencial de um colaborador a capacidade de organizar bem o tempo de 
serviço, produzindo adequadamente dentro dos horários de trabalho, evitando 
horas extras e dando os retornos necessários. O ritmo alucinante das mudanças, 
a avalanche de dados e informações, a pressão do mercado para se produzir 
mais, com menor custo e tempo possíveis, mudaram nosso dia a dia. Os proble-
mas identificados:

• Ausência de foco - O colaborador acumula várias obrigações e deseja re-
solver tudo ao mesmo tempo, o resultado é que nenhuma das obrigações é feita;

• Falta de concentração na tarefa em execução - o colaborador leva para 
empresa problemas pessoais, além de conversas paralelas que faz com que o 
resultado fique prejudicado;

• Ausência de planejamento - Não sabendo se planejar ocorre confusão e 
não se estabelece prioridades;

• Acomodação que gera desmotivação - Muitos colaboradores não buscam 
fazer um trabalho diferenciado, criando um ciclo vicioso na relação acomoda-
ção e desmotivação;

• Procrastinação - deixar tudo que se pode fazer hoje para o amanhã;
• Refém de ferramentas tecnológicas - as pessoas ficam apegadas ao celular 

e ao uso de e-mail de forma errada (checar caixa de correspondência toda hora).
dicas para melhorar o uso do tempo:
• Estabelecer prioridades;
• Disciplinar reuniões;
• Disciplinar horários para conversas;
• Estabelecer regras para uso do telefone e eletrônicos;
• Classificar as atividades em importantes e urgentes;
• Evitar acumular funções que não sejam suas.

COMPUTADORES
este mês, atingimos 99 milhões de 

computadores no brasil. É praticamen-
te um computador a cada duas pesso-
as, 50% da população. a queda nos pre-
ços dos computadores, o aumento do 
poder aquisitivo da população e a taxa 
de câmbio favorável são os principais 
fatores que contribuíram para esse nú-
mero. a média mundial é de 42% e nos 
estados Unidos é de 114%, mais com-
putadores que habitantes. 

Fotos: Divulgação

liXO eletrÔNiCO
até pouco tempo não existia. atualmen-

te começamos a perceber que existem, mas 
tratamos como qualquer outro. Poucos são 
os eletrônicos consertados; eles são substituí-
dos. a maioria usa pilhas. a maioria dos brin-
quedos usa pilhas. Pergunte aí na sua família 
ou a você mesmo onde são descartadas as pi-
lhas, os celulares velhos, os radinhos, as caixi-
nhas de som, a caixinha de música que estava 
no brinquedo, entre outros. deveríamos ter 
uma local de fácil acesso e identificado como 
coleta permanente. 

NOSSa iNdÚStria?
a produção industrial participava em 25% no Pib nos 

anos 90. atualmente participa somente em 13%. igual-
mente no cenário atual, é a indústria que não está se mos-
trando estagnada. O Governo agiu protegendo a indústria 
nacional e dificultando as importações.  O setor industrial 
vai a brasília pedir mais “preferências”. tudo isso faz os 
economistas olharem com mais atenção para o setor e 
tentar entender o que está acontecendo. as primeiras res-
postas são que estamos em meio a um processo de inter-
nacionalização das peças dos automóveis, máquinas agrí-
colas e equipamentos para construção civil. O que ainda 
não sabemos é se estamos virando somente montadores 
ou se temos chance de nos tornar projetistas!

iNadiMPlÊNCia
Os indicadores de março da Sera-

sa experian mostram pela oitava vez 
consecutiva a queda da inadimplência 
do consumidor. No entanto, a inadim-
plência das empresas continua alta 
confirmando as expectativas de reduzir 
somente no segundo semestre. Porque 
as empresas estão mais inadimplentes 
que os consumidores?

JuroS
a redução em 0,75% da Selic, de 9,75% para 9,0%, é um 

salto que pouco se tem visto. É normal que as reduções se-
jam pautados a cada 0,25%.  essa agressividade na redução 
é um recado claro ao sistema bancário e ao mercado em 
geral para praticar taxas mais adequadas. No entanto, os 
especialistas acreditam que essa semana a última queda, 
interrompendo o ciclo de redução. isso porque a menor 
taxa histórica é de 8,75% e estamos com uma inflação 
projetada para 5,3% acima da meta do Governo de 4,5%.  
acho que foi a última queda do ano. agora, precisamos 
que as ações de reduzir os juros do banco do brasil e da 
Caixa econômica Federal tenham efeito no mercado pela 
concorrência. O cenário está todo convergindo para uma 
redução dos juros, se não acontecer, tem algo anormal no 
mercado e aí sim o Governo deverá mostrar sua força para 
derrubar essas dificuldades inexplicáveis. 
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Mudanças podem fechar ‘brecha’ que havia na lei
lei Seca pode se tornar mais rígida

embriaguez ao volante: 

CLEUSA REGNER

Uma mulher. Uma profissão. Uma 
família. Um futuro provavelmente 
próspero. a farmacêutica Gleyce an-
dreia ruas lubi aproveitou o sábado 
(14) para buscar em Chapecó o que 
poderia ser chamado de consequên-
cia do esforço e trabalho: seu segun-
do diploma de pós-graduação. Mas, 
no caminho, o inesperado aconteceu. 
Gleyce transitava no peugeot sedan 
em uma via com faixa dupla. Como 
estava chovendo, resolveu andar na 
mão de caminhões para dirigir com 
mais tranquilidade. em sentido con-
trário, vinham os jovens emanuel lu-
cas Spagnol e Jovani Salvalaggio em 
uma caminhonete frontier attack. de 
acordo com testemunhas, o motorista 
emanuel ultrapassou dois carros e não 
voltou para a sua mão de direção. logo 
depois da curva à esquerda que fez, 
encontrou o carro de Gleyce. ela ten-
tou desviar, indo para o acostamento. 
Porém, a frontier bateu exatamente na 
porta do motorista.

Sonhos interrompidos. Gleyce 
morreu na hora, deixando, além de 
uma vida de felicidade e sucesso, dois 
filhos, marido e demais familiares. “era 
uma moça de 36 anos, casada, bonita. 
deixou uma filha de seis anos, que só 
dormia com a mãe e um rapaz de 17, 
que havia perdido o pai com apenas 
oito anos”, desabafa o irmão da vítima 
e advogado de Maravilha, Miguel lubi.

A revolta
Você deve estar se perguntando: 

“bom, até aí tudo bem. Fatalidades po-
dem ocorrer”. também era a opinião 
de Miguel antes de saber o que real-
mente estava acontecendo. Na hora do 
acidente já foi confirmado que os dois 
jovens estavam embriagados. inclu-
sive, conforme informações de lubi, 
o teste do bafômetro apontou no pro-

vável motorista 0,93 mg/l, quando o 
permitido é 0,10 mg/l. “Os indivíduos 
não conseguiram nem sair do veículo 
por causa da embriaguez. Chamaram 
os bombeiros quando uma terceira 
pessoa veio, com uma saveiro amarela, 
tentando dar fuga para eles. Os bom-
beiros conseguiram segurá-los para 
não fugirem. depois, levantaram a tese 
que não sabiam quem estava dirigin-
do. Um dizia que era o outro. assim, 
prenderam eles em flagrante, fizeram 

o teste do bafômetro. Mas, até neste 
ponto, a nossa família estava confor-
mada”, declarou o irmão. 

acontece que, enquanto a família 
velava Gleyce, ninguém da polícia ha-
via feito perícia nos jovens ou algum 
tipo de laudo. “Ninguém pediu um 
laudo no corpo dos dois acusados so-
bre o cinto de segurança, por exemplo. 
em impacto daquela natureza deve 
haver uma marca do cinto. então, a 
marca de cada cinto é diferente e dá 

para saber quem estava dirigindo. Por 
uma falha na investigação não foi feito 
a perícia de digitais também”, explica 
lubi.

a família, segundo ele, teve de lo-
calizar as testemunhas e tomar frente 
às investigações. “enquanto nós está-
vamos velando ela, às 21h, os jovens, 
que nem tinham curado o porre, fo-
ram liberados e nem fiança pagaram 
porque não se descobriu quem estava 
no volante”, destacou.

lubi ressalta que a juíza pediu que 
o inquérito fosse levado mais a sério. 
“a juíza solicitou que se investigasse o 
caso e a polícia até atrasou a entrega 
do processo. Parece que foi fretado até 
avião pertencente à assembleia legis-
lativa de um estado para levar o moto-
rista para longe”. 

a partir de agora, a família e popu-
lação farão manifestações e pressiona-
rão de forma legal, “para que a justiça 
seja feita”.

Miguel Lubi olha a foto da irmã Gleyce, de 36 anos

Cleusa Regner/O Líder
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Atualmente, como a embriaguez é constatada?
O crime só é constatado por meio do bafômetro. “Se a pessoa não fizer o bafômetro, não se 

constata o crime. Mas, é feita uma medida administrativa pela recusa e o policial, verificando 
que a pessoa está se negando, vai pedir a notificação pela embriaguez e recolher a habilita-
ção”, pontua tremea.

em Maravilha, há dois aparelhos para medir o bafômetro. “Muitas vezes, o condutor vem 
em eventos na cidade. de madrugada, ele quer ir para casa. aí, a bebida alcoólica é aliada 
com a sonolência. Se o condutor colide com uma moto, pedestre ou ciclista, por exemplo, 
com certeza haverá escoriações. É uma questão complicada, pois deveria haver mais cons-
ciência. Porque, dirigindo bem podem acontecer acidentes, imagina uma pessoa bêbada”, 
complementa.

Bafômetro
O bafômetro funciona da seguinte maneira: quando inicializado, uma leitura é feita para 

ver se, do último teste, não há vestígios de álcool. Pega-se o bucal (descartável), onde a pessoa 
soprará por um determinado período. “Faz-se a coleta e o aparelho faz uma leitura. Gera-se 
um relatório dizendo a porcentagem por miligramas de ar expelido pelos pulmões, que é con-
vertido em decigramas. aí é verificada a quantidade de álcool no sangue”, salienta.

até 0,10 mg/l, o condutor não é considerado embriagado. de 0,10 mg/l a 0,29 mg/l, a 
pessoa é considerada embriagada, mas não responde por crime e sim de forma administra-
tiva: multa e recolhimento da Carteira Nacional de Habilitação (CNH). depois de 30 mg/l, 
o condutor responde por crime, além da multa e recolhimento da CNH, pois é considerado 
embriagado.

Dados 
Os brasileiros, segundo o Sistema de informações de Mortalidade (SiM) do Ministério 

da Saúde, estão morrendo mais em acidentes de trânsito. Claro que nem sempre acidentes 
acontecem por embriaguez. Há outros fatores que interferem como sonolência e problemas 
pessoais. Os dados mostram os números de acidentes no geral, não só por embriaguez. 

em 2010, 40.610 pessoas foram vítimas fatais no brasil, sendo que 25% delas, por ocorrên-
cias com motocicletas. de 2002 a 2010, óbitos por acidentes com motos praticamente tripli-
caram, de 3.744 para 10.143 mortes. 

em Santa Catarina, o número de óbitos totalizou 1.862. destes, 577 foram acidentes com 
motos 557. 

O ministro da Saúde, alexandre Padilha, enfatiza que a fiscalização da lei Seca reduziu a 
tolerância da relação entre álcool e direção. “Houve uma redução de até 30% nas regiões que 
tiveram uma ação mais eficaz na fiscalização”, disse. 

Bafômetro 
tem bucal 
descartável

DADOS 2012
ainda de acordo com a Polícia rodoviária Federal (PrF), até o início de abril de 2012, 

entre o Km 603 (trevo de Maravilha) e 600 (entroncamento da br 158) foram registrados 
dois acidentes, com dois feridos graves, mas nenhum morto.

entre o Km 99 (entroncamento da br 158) a 109,8 (trevo de Cunha Porã) já foram oito 
acidentes, com um ferido grave e nenhum morto.

entre o Km 603 (trevo de Maravilha) e 647 (trevo de São Miguel) ocorreram 31 aciden-
tes, com oito feridos graves e cinco mortos. Vale ressaltar que não há dados específicos so-
bre o número de acidentes por embriaguez. estes são acidentes que acontecem no geral, 
sem especificações de causa.

Divulgação/portuguese

Arquivo/O Líder
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tiradeNteS
Hoje é feriado de “tiradentes”, 

diz a maioria das pessoas. Sinto 
saudade das aulas de história 

do primário, quando havia profundo en-
sinamento acerca das datas importantes 
de nossa história. a nomenclatura correta 
para hoje seria “dia da inconfidência Mi-
neira”, movimento surgido nas Minas Ge-
rais, e que se traduzia nos primórdios dos 
movimentos que culminariam com a inde-
pendência do brasil, em 1822. “tiradentes” 
era o apelido do alferes (posto do exército 
imperial da época, sem muita importân-
cia) Joaquim José da Silva Xavier. Na épo-
ca, como não existiam odontólogos, dor 
de dente se curava “arrancando” o dente, 
e daí “tiradentes”, como ficou conhecido. 
O brasil-Colônia soltava ali seus primeiros 
brados de independência. entregue por 
Joaquim Silvério dos reis, o “tiradentes” 
foi capturado pelas tropas imperiais, e foi 
morto no largo da lampadosa, no rio de 
Janeiro. Seu corpo foi esquartejado e os 
pedaços distribuídos ao longo das estra-
das que cortavam o império. Seu legado, 
porém, permaneceu, até o Grito do ipiran-
ga, anos após, em São Paulo, pondo fim ao 
jugo português a que nos submetiam. 21 de 
abril de 1789. data da inconfidência Mi-
neira. Homenagem póstuma desta coluna 
ao Mártir da inconfidência Mineira. 

aÇÃO dO 
MiNiStÉriO 
PÚbliCO 
eM POrtO 
aleGre

esta semana, li no jornal 
Correio do Povo, edição de 
quinta-feira (19), que a Pro-
motoria de Justiça e Habitação 
e defesa da Ordem, da capital 
gaúcha, ingressou com ação 
civil pública contra a Prefeitura 
de Porto alegre, para que fosse 
cumprido na capital o “Plano 
diretor Cicloviário” da cidade. 
O pedido de liminar, na ação, 
solicita inclusive bloqueio de 
mais de r$ 6 milhões, valor 
correspondente a quantia das 
multas de trânsito aplicadas 
desde 2009 na construção de 
ciclovias, e previstos em lei 
complementar municipal. Me-
dida importante, pois atende as 
necessidades da comunidade 
e além de tudo, com valores 
inclusos no orçamento munici-
pal da capital gaúcha.

AONDE VAI O DINHEIRO 
DAS MULTAS

a partir desta matéria, me pus a pensar na per-
gunta que muitos já devem ter feito: onde é aplicado 
o dinheiro oriundo de multas? Sim, porque temos 
punições em esferas federal, estadual e municipal. 
Será que o munícipe já pensou em que está sendo 
aplicado, por exemplo, o dinheiro que está se arre-
cadando em multas de radares eletrônicos e pardais 
em sua cidade? e será que o ente público tem presta-
do contas a comunidade sobre a arrecadação de tais 
valores? eu, particularmente, não vi nenhuma admi-
nistração (e estamos falando das municipais) pres-
tar contas ao cidadão da aplicação de tais recursos. 
afinal, é inegável que as multas que são “capturadas” 
através de radares fotográficos e pardais, se tornam 
uma bela fonte de renda, pois a cada dia mais e mais 
pessoas são autuadas. Portanto, é de se destacar que, 
havendo entrada de recursos, há a necessidade de 
aplicação dos mesmos. Qual o município que aplica 
estas receitas em infraestrutura de tráfego? Ou que 
aplica em melhorias da malha viária do município, 
ou na melhoria de ruas, confecção de calçamento 
ou asfalto? Se existe tal aplicação, e entendo que os 
recursos de multas devam servir para isso, estamos 
aguardando informações mais detalhadas. 

AONDE VAI O DINHEIRO DAS MULTAS “2”
também não podemos deixar de informar, neste espaço, que parte dos recursos fica para o 

município, e parte não, em se tratando de multas dentro de cidades. Parte dos recursos também 
vai para a empresa operadora do equipamento instalado, que aplica em sua manutenção, e claro, 
tem seu lucro com as autuações. agora, volto a dizer: nunca vi uma prestação de contas precisa 
quanto a valores que são arrecadados, o que fica no município, o que não fica, quanto a empresa 
operadora do equipamento “faturou” com isso. São respostas que entendo, os munícipes gosta-
riam de saber.

O QUe O COrte NaS taXaS de JUrOS 
rePreSeNta aO CONSUMidOr

esta semana fomos bombardeados por informações do centro do país, sobre a propalada 
redução de juros. O que o cliente bancário, o “consumidor bancário”, como tecnicamente é 
o cidadão quer saber, é onde haverá melhoria para ele próprio. bem, para os entendidos em 
economia, a informação preliminar diz que a baixa dos juros significará incremento aos inves-
timentos. Contudo, isto se aplica ao mercado empresarial, e não ao correntista puro e simples. 
Para o correntista puro e simples, segundo consta, houve corte em linha de empréstimos por 
alguns bancos; no cheque especial, também informam que houve corte nos juros; segundo 
informações, também está havendo redução em taxas de juros para determinados planos de 
financiamentos para aquisição de automóveis. de qualquer maneira, não há informação de 
queda nas taxas de serviços, cobradas pelos bancos. O que se espera, simplesmente, é que o 
consumidor bancário, o menor correntista, possa sentir em suas operações alguma forma de 
benesse com toda a publicidade que envolve a redução da taxa de juros em nosso país. 

LeitoreS recLaMaM 
de conta de áGua

Já me reportei, em ocasiões pretéritas, afirman-
do que quando existe “vento” nos canos de água, 
estes fazem girar em falso o hidrômetro, e como re-
sultado, aumento na tarifa de água no fim do mês, 
sem que o consumidor tenha utilizado o precioso 
líquido. desta vez, mais uma reclamação. Consu-
midores residenciais, comerciais e inclusive, infor-
mações de aumento de conta de água em pesado 
percentual, no próprio Centro de referência em 
assistência Social (CraS) de Maravilha, justamente 
neste período de rodízio, me faz crer que o proble-
ma persiste. eu próprio já vivi situação semelhante, 
chamei os responsáveis da Casan e foi constatado 
que não havia vazamento. da mesma forma, já veri-
fiquei que quando há o retorno do fornecimento de 
água, o hidrômetro gira sim em falso, aumentando 
o consumo. as reclamações devem ser dirigidas a 
Casan, de maneira expressa, para que posterior-
mente os consumidores possam até mesmo pleite-
ar devolução de valores pagos a mais na fatura.

Arquivo/O Líder

Renata Mattia/O Líder
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O que é Ressonância Magnéti-
ca? 

a ressonância Magnética (rM) é 
capaz de proporcionar um avançado 
diagnóstico com imagens altamente 
detalhadas de órgãos e tecidos em 
todo o corpo. trata-se de um apare-
lho, de avançada tecnologia, que não 
utiliza radiação (raios-X) e, sim, um 
forte campo magnético e ondas de 
rádio que permitem a formação de 
imagens. É um simples exame e que 
não emite radiação, preservando as-
sim à saúde do paciente.

 
Sentirei dor durante o exame? 
O exame é totalmente indolor. 

trata-se de um método diagnóstico 

explicando o exame de 
ressonância Magnética 

não invasivo. entretanto, o médico 
pode pedir a utilização do meio de 
contraste para visualizar melhor uma 
estrutura. Neste caso o paciente rece-
berá uma injeção antes ou durante o 
exame.

 
Importância do material de 

contraste
Os materiais de contraste são 

usados para melhorar as imagens 
do interior do corpo produzidas por 
ressonância Magnética, tomogra-
fia Computadorizada (tC) e raios-X 
(rX). O contraste permite ao médico 
radiologista distinguir entre condi-
ções normais e anormais. Quando 
introduzido no organismo, antes da 
avaliação em diagnóstico por ima-
gem, o contraste faz com que certas 
estruturas ou tecidos sejam vistas 
diferentes do que se veriam se o ma-
terial de contraste não fosse admi-
nistrado. O contraste da ressonância 
Magnética é mais tolerável que os 
meios de contrastes usuais, só é con-
tra indicado em pacientes com insufi-
ciência renal. 

 
O aparelho utilizado para o exa-

me é fechado e causa claustrofobia? 
todos os sistemas de ressonân-

cia Magnética são abertos em suas 
extremidades, porém alguns pos-
suem aberturas maiores nas laterais, 
já outros menores. a maioria das pes-
soas não apresenta nenhum tipo de 
reação. Contudo, se o paciente já sabe 

da sua claustrofobia, o técnico, ou al-
guém da equipe poderá lhe ajudar a 
terminar o exame. Um técnico estará 
sempre em contato com o paciente 
durante toda a realização. Fator im-
portante é lembrar-se da necessidade 
desse diagnóstico importantíssimo 
para seu médico.

Procedimentos antes do exame
O paciente, no dia marcado para 

o exame deve:
- alimentar-se com moderação 

ou fazer o jejum conforme a orienta-
ção no agendamento;

- tomar seus remédios usuais;
- estar no local, pelo menos, 15 

minutos antes do horário;
- Não usar objetos pessoais de 

metal;
- responder as perguntas do 

questionário pré-exame com muita 
atenção.

Procedimentos durante o exa-
me

Na hora do exame, deve:
- Vestir uma roupa adequada que 

será fornecida pela equipe da clínica;
- Vai deitar-se em uma espécie 

de cama que desliza para dentro do 
aparelho; 

- Ficar imóvel nos momentos em 

que o aparelho emite diferentes sons 
enquanto realiza as imagens. 

Procedimento depois do exame
após o exame, o paciente pode 

reassumir suas atividades normais. O 
resultado deve ser encaminhado ao 
médico que, muito provavelmente, a 
partir dele, encontrará a melhor solu-
ção para o problema.

Recomendações
É preciso informar ao médico que 

vai realizar o exame:
- Se submeteu-se a alguma cirur-

gia nos últimos seis meses e de que 
tipo;

- Se é portador de: marca-passo 
cardíaco, clips de aneurisma cerebral, 
implantes metálicos, implantes ele-
trônicos, neuro-estimuladores;

- Se suspeita de gravidez;
- Se pode permanecer deitado 

com mínimo de movimento por, 
aproximadamente, 35 minutos.

Esclarecimentos 
O exame é inofensivo e indolor. 

Somente crianças recém-nascidas 
e pacientes pouco cooperativos 
(claustrofóbicos) recebem algum 
tipo de sedação ou anestesia. 
durante todo o exame, o paciente 
é monitorado e observado. Pode 
conversar com o técnico responsável 
que o manterá informado sobre a 
qualidade dos resultados que estão 
sendo obtidos e sobre o tempo que 
resta para finalizá-lo. Se desejar, pode 
usar tampões de ouvido.

 
Gravidez 
Não há nenhuma evidência de 

que a rM possa prejudicar o feto ou 
o embrião, inclusive a rM é indicada 
para estudos de má formação fetal ou 
outros problemas com o feto. Como 
precaução a rM deve ser evitada nos 
primeiros três meses de gravidez. O 
ruído criado pela troca dos gradientes 
é comparável a um tráfego muito pe-
sado por isso se torna desconfortável 
para o feto. 

Fotos: Divulgação
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Divulgação

em Maravilha a maioria dos professores optaram por terminar o bimestre antes de aderir a greve

Professores devem entrar em greve 
na próxima segunda-feira (23) 

ISABEL MüLLER E
KELI FERNANDES

O
s professores e 
o Governo não 
conseguiram en-
trar em um acor-
do e a categoria 

optou por entrar em greve. a de-
cisão foi tomada em assembleia 
geral na última terça-feira (17), no 
CentroSul, em Florianópolis. 

Para mobilizar mais a cate-
goria, o início da paralisação foi 
adiado para a próxima segunda-
feira (23). até lá, as regionais do 
Sindicato dos trabalhadores em 
educação (Sinte) estiveram mo-
bilizadas em chamar os profissio-
nais para aderirem ao movimento. 
este é o segundo ano seguido de 
paralisação na rede estadual, que 
tem 640 mil alunos. 

a decisão da categoria pela 
greve não foi unânime. as 30 as-
sembleias regionais, que ante-
cederam a assembleia geral, não 
tiveram uma posição única: 12 es-
colheram aderir a decisão do en-
contro estadual, quatro não que-
riam a paralisação, outras quatro 
queriam a greve e dez não deram 
uma definição.

a rejeição da proposta salarial 
apresentada pelo Governo foi unâ-
nime entre os professores. Com 
ela, a tabela salarial do magistério 
teria uma descompressão, aumen-
tando a diferença salarial entre os 
níveis de formação, até dezembro 
de 2013. a primeira parcela de re-
ajuste seria repassada em agosto 
deste ano. Os docentes não con-
cordam, porque pedem que o rea-
juste de 22% dado ao piso nacional 
do magistério, em fevereiro, seja 
repassado a todos os professores, 

neste ano, e sem parcelamento, 
como foi sugerido. eles alegam 
que não podem aguardar até 2013, 
porque no próximo ano haverá um 
novo aumento do piso. 

Secretaria de Estado da Edu-
cação lamenta decisão 

O secretário de estado da edu-
cação (Sed), eduardo deschamps, 
lamentou a decisão do magistério 
catarinense que deliberou pela 
paralisação da categoria.

de acordo com deschamps, 
o Governo negociou tudo o que 
podia com os representantes da 
categoria e a Secretaria vai for-
necer as medidas cabíveis para 
manter as atividades normais nas 
escolas para que, mais uma vez, os 
alunos não sofram as consequên-
cias. “Com os professores fora das 
salas de aula, não existe negocia-
ção”, afirmou o secretário. a dire-
ção das 1.112 unidades escolares 
receberão orientações para que 
mantenham as escolas em fun-

cionamento e registrem falta dos 
professores que não estiverem tra-
balhando.

 “a proposta do Governo é a 
possível neste momento e, por-
tanto, não cabe uma paralisação 
da categoria que só trará prejuízos 
para pais e alunos. Poderíamos 
continuar negociando e focar nos-
sos esforços para conseguir verba 
federal, mas agora teremos que 
fazer a gestão da crise”, destacou o 
secretário. 

deschamps lembrou, ainda, 
que a lei do Piso está sendo cum-
prida em Santa Catarina, com ga-
nhos reais para todos os professo-
res, dobrando, praticamente em 
um ano, o salário de quem está em 
início de carreira. 

atualmente, a rede pública es-
tadual de ensino conta com 65,8 
mil professores, dos quais 22 mil 
são efetivos na ativa, 19,8 mil aCts 
e 24 mil aposentados.

ele também reafirmou, que o 
aluno é quem vai amargar o pre-
juízo, caso o magistério catarinen-
se paralise as atividades, que os 
professores que não ministrarem 
aulas terão o ponto cortado. “É 
legítimo porque eles não estão de-
sempenhando a sua função”.

a expectativa da Sed é que a 
adesão à greve do magistério da 
rede estadual, não aconteça e as 
aulas sigam normalmente, sem 
prejudicar os alunos. além disso, 
para as turmas que estiverem sem 
professores, serão providenciadas 
outras atividades para o aluno. 
Para deschamps, o estudante não 
pode ser prejudicado novamente, 
já que no ano passado, 60% dos 
380 mil alunos da rede tiveram 

prejuízos com a greve.

Folha de pagamento do pro-
fessor

Um professor de 40 ho-
ras, com vencimento inicial de 
r$1.450,87, que atua na área 2,  
do 6º ao 9º ano área 3, segundo 
grau, recebe além do seu venci-
mento, a regência de classe de 
25% sobre o valor do vencimento, 
também recebe auxílio alimenta-
ção de r$ 10,00 ao dia trabalha-
do, e triênios de 03% a cada três 
anos trabalhados, também sobre 
o vencimento. Num plano de 40 

horas, o professor ministra 32 au-
las, tendo oito horas de atividade, 
sendo estas para planejamento 
e correção de atividades. Caso o 
professor opte em ministrar mais 
oito aulas, totalizando 40 aulas, 
receberá 05% a mais sobre cada 
aula, totalizando nesta situação 
40% a mais pagas como aulas ex-
cedentes. 

O que diferencia dos professo-
res de 1º ao 5º ano e 2º professor é 
que eles não recebem aulas exce-
dentes, e não tem hora atividade, 
mas ganham 40% de regência de 
classe para compensar. 

A decisão da categoria pela greve não foi unânime
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Em Maravilha 
de acordo com o coordenador 

regional do Sinte de Maravilha, al-
visio ely, as escolas maiores estarão 
paralisando na segunda-feira (23). 
a regional participou da assembleia 
em Florianópolis, com o funda-
mento de acatar a decisão tomada 
em assembleia. “Não terá previsão 
de término da greve, porque a de-
cisão foi unânime pela rejeição da 
proposta apresentada pelo Gover-
no sobre o plano de carreira. Nós 
queremos que o Governo apresente 
uma proposta bem concreta para a 
categoria avaliar e repensar sobre 
a greve. Sabemos também que ele 
não quer negociar porque diz que 
não tem condições de pagar o que a 
categoria pede, mas nós temos cer-
teza que o Governo tem sim condi-
ções de pagar até mais do que esta-
mos exigindo”.

ely também afirmou que na 
segunda-feira (23), à tarde, terá um 
encontro em Maravilha, onde será 
formado o comando de greve e a 
partir disso, articular as mobiliza-
ções para fortalecer a greve na re-
gional.

“Nós demos mais de 30 dias para 
o Governo negociar com o Sinte, 
mas ele enrolou nós até na segunda-
-feira (16), ele literalmente enrolou 
a categoria. É admissível o Governo 
fazer uma afirmação dizendo que 
não irá negociar se houver greve, 
esse tipo de opinião,  nós considera-
mos uma falácia, porque na verdade 
o Governo não está honrando o que 
foi proposto no ano passado, nem 
assinaturas ele deu como acerto de 
negociação da greve. Nós concor-
damos com a compactação do Pla-
no de Carreira de Cargos e Salários, 
mas ele estaria garantindo o au-
mento do piso na carreira, e ele nos 
traiu, ao invés de descompactar ele 
gera mais compactação. ele propôs 
no plano de cargos e salários, aonde 
quem tem formação de magistério 
até licenciaturas plenas só ganha 5% 
de diferença dos demais, isso não é 
admissível, e quem tem mais forma-
ção não vai chegar ao 22% conforme 
proposto”, esclarece o coordenador 
regional.

O gerente de educação da Se-
cretaria de desenvolvimento re-
gional de Maravilha, almir da rosa, 
pede que os professores entendam 
que o Governo somente pode pagar 
conforme as suas possibilidades. 
“Os professores precisam cumprir 
os 200 dias letivos e com isso os 
alunos estão sendo prejudicados. 
Pedimos que os pais mandem seus 
filhos normalmente para a escola na 
segunda-feira (23)”.

Nas cinco escolas estaduais de 
Maravilha, todos relataram que os 
professores não se posicionaram até 
o momento. a escola de educação 
básica (e.e.b) João XXii, disse que a 
maioria dos professores devem per-
manecer em sala de aula até o final 
do mês de abril, quando encerra o 
bimestre. a e.e.b. Nossa Senhora da 
Salete também afirmou que os pro-

fessores irão trabalhar até o dia 30 
de abril, para o término do bimestre. 

Posicionamentos da SED
- apenas 2,5 mil professores par-

ticiparam da assembleia Geral da 
categoria, o que é um número bai-
xo, já que Santa Catarina tem 65 mil 
profissionais da educação; 

- SC cumpre a lei do Piso, já que 
nenhum professor estadual ganha 
hoje menos que r$ 1.451 como sa-
lário base. a lei não prevê o reajuste 
salarial para toda a categoria, como 
cobrado pelo sindicato;

- O Governo negociou exausti-
vamente desde fevereiro e fez tudo o 
que podia para dar reajuste salarial 
a todos os professores; 

- em um ano os professores com 
menor salário tiveram ganho sala-
rial de mais de 100%;

- em dois anos, todos os profes-
sores terão seu salário dobrado de 
valor;

- O Governo não vai negociar 
com os professores fora da sala de 
aula, por isso a partir de segunda-
-feira não tem mais negociação; 

- a expectativa era fechar essa 
etapa da negociação e, com tempo, 
buscar novos recursos em brasília. 
as negociações iriam continuar so-
bre outras reivindicações do Sinte. 
Porém agora, o secretário tem que 
ficar em Santa Catarina fazendo 
gestão de crise;

- Para cumprir a proposta já 

apresentada ao Sinte, a Sed prevê a 
reorganização de despesas próprias 
da educação, como, por exemplo, 
dos recursos previstos para manu-
tenção das escolas e investimentos 
e do remanejamento de recursos de 
reservas emergenciais e investimen-
tos de outras contas do Governo; 

- Os alunos têm direito de terem 
aula e estarem na escola, por isso 
os diretores tem a responsabilida-
de de manter as escolas em funcio-
namento. Se os pais encontrarem 
dificuldades ou escolas fechadas, 
por exemplo, eles podem avisar as 
Gereds; 

- a direção das 1.112 unidades 
escolares receberão orientações 
para que mantenham as escolas em 

funcionamento e registrem falta dos 
profissionais que não estiverem tra-
balhando; 

- Palavra do secretário: "a pro-
posta do Governo é a possível nes-
te momento e, portanto, não cabe 
uma paralisação da categoria que 
só trará prejuízos para pais e alunos. 
Poderíamos continuar negociando 
e focar nossos esforços para conse-
guir verba federal, mas agora tere-
mos que fazer a gestão da crise?".

Magistério em SC: 65,8 mil pro-
fessores

Professores efetivos - 22 mil
Professores aCts - 19,8 mil
inativos - 24 mil
Número de escolas: 1.112
Número de alunos: 640 mil.
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

reação PoLítica
Mesmo que para muitos, as reações dos 

integrantes da Câmara de Vereadores possam 
estar estimuladas pela proximidade do pleito 
eleitoral, a verdade é que os últimos debates 
estabelecidos entre os membros da oposição e 
o grupo aliado ao Governo restabeleceu a boa 
discussão política, garantindo o exercício de-
mocrático e enaltecendo a atuação parlamen-
tar.

a atuação do vereador não se evidencia ou 
se destaca na simples e irracional oposição ao 
Governo, mas no seu atuar em prol do interesse 
público, na defesa das mudanças e na implan-
tação de melhorias na vida da comunidade.

Papel fundamental exerce também o par-
lamentar ao atuar como agente de fiscalização 
dos atos do Poder executivo, e esse dever de 
fiscalizar não deve ceder a qualquer outro in-
teresse que não seja o interesse coletivo e o da 
garantia pelas melhorias sociais em seu todo.

Na verdade a chamada “casa do povo” é um 
refúgio onde a população deposita as suas ex-
pectativas e as esperanças de que os serviços 
públicos de que tanto carecem, sejam ali de-
fendidos. Simpatiza sim e valoriza a boa atu-
ação parlamentar, deseja contar em todos os 
momentos com o seu representante na esfera 
municipal.

evoLução PoLítica

e
m sua essência existencial cada agremiação partidária conserva os 
principais fundamentos ideológicos que constituíram e alimentaram 
os programas governamentais, as metas e os sonhos de promoverem as 
mudanças políticas que defendem.

Com as rápidas e constantes transformações sociais, econômicas 
e políticas ocorridas no país, os fundamentos ideológicos dos partidos 

políticos não ficam imunes a esse movimento, até para a sua própria sobrevivência ten-
dem a se atualizar no programa e no discurso.

Muito se falou nos últimos dias sobre a fusão entre duas tradicionais agremiações 
partidárias, no caso PMdb e deM, e não é de pouco tempo que os simpatizantes da pro-
posta alimentam o diálogo da unificação.

Na análise de algumas lideranças políticas das duas siglas partidárias, ao menos no 
âmbito regional, o resultado dessa somatória de forças pode trazer um crescimento elei-
toral capaz de sustentar uma candidatura própria e formar um quadro forte para a dis-
puta pelas vagas do legislativo.

independente de concretização de uma união a nível nacional, para algumas lide-
ranças partidárias, uma aproximação entre as duas siglas visando o pleito municipal que 
se aproxima e embargar em conjunta na disputa é uma boa probabilidade.

e para não fugir ao ritual que precede essas articulações políticas, muita conversação 
deve acontecer até o momento dos registros.
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DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se 
Violão 

giannini eletro Acústico 

com case. excelente para 

iniciantes. r$ 350,00. 

Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se mobÍlia de 

casa completa, semi nova, 

pia, fogão, cama, sofá, ge-

ladeira. etc. Telefone para 

contato (49) 9978-5825.

Precisa-se de vendedor 

externo, precisa ter carro 

próprio. Interessados ligar 

(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 

serviços gerais em Mara-

vilha possui experiência 

e referências. ligar para 

(49) 8824-8160.

Precisa-se de vendedo-

ras externas para vender 

bijuterias do Sistema 

porta a porta, em toda a 

região. Tratar com gilmar 

pelo telefone (49) 9126-

2378. 

Procura-se duas ser-

ventes para trabalhar na 

escola ceuS, em Mara-

vilha/Sc. Interessadas en-

trar em contato pelo tel-

efone (49) 3664-4454

A empresa cpM procu-

ra chapeador com ex-

periência. Interessados 

ligar no telefone (49) 

3664-4173 tratar com 

cleber/Mateus.

VenDe-se 200 pedras de 

obra e 94 meio fio de oito 

por um metro. Tratar com 

Angelo pelo telefone (49) 

9922-9488.

VenDe-se cama nova 

casal de madeira, raque 

e mesa para computador 

usados, valor a combinar. 

contato pelo telefone (49) 

3664-3498.

VenDe-se 1 refrigerador 

500kg inox r$ 1.500,00; 

1 balcão de carne r$ 

1.300,00; 1 moedor de car-

ne nº10 r$ 500,00. Interes-

sados ligar (49) 8827-7019 

tratar com Jandir.

Precisa-se De mÓVeis 

como pia e mesa. doações 

ligar para 49 8852-0736 / 

8827-2964 tratar com Mar-

ley.

VenDe-se 
uma 

máquina de lavar roupas 

e centrífuga da marca 

Mueller, seminovas. preço 

a combinar. contato (49) 

9158-3020 ou (49) 8846-

7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 

roDa – Aro 17 com 4 

pneus novos. Valor r$ 2 

mil. contato pelo telefone 

(49) 8811-8411 (Seno) ou 

(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 

assar frangos. Assa até 

48 frangos. Interessados 

tratar com rosemir pelo 

telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se cama com 

cabeceira em marfin. 

centrífuga Müller em 

ótimo estado. geladeira 

eletrolux branca c/ dege-

lo. contato pelo telefone 

(49) 9902-0213 falar com 

Mara.

VenDo carrinho de bebê 

em ótimo estado. Valor r$ 

75,00. Telefone para con-

tato (49) 8802-7848.

VenDe-se 1 conjunto 

de balcões; 4 cadeiras gi-

ratórias;  4 computadores 

dual core 4 gb, hd 320, 

1gb geforce 9500 gt, moni-

tor 19’’ lg; 1 climatizador 

split consul 22.000 btus 

quente e frio; 2 controles 

xbox 360; 2 controles nin-

tendo wii; 1 máquina para 

recarga de cartuchos; 1 

multifuncional samsung 

scx 4521f; 1 multifuncion-

al hpc 4780. Interessados 

ligar (49) 9977-9008 ou 

(49) 3664-3251.

VenDe-se quatro balcões 

grandes para loja. dois bal-

cões de atendimento com 

expositor de bijuterias e 

dois balcões de vitrine e um 

balcão de caixa, no valor to-

tal de r$ 10 mil. podem ser 

vendidos separadamente. 

Tratar com Val pelo núme-

ro (49) 3664-4767. 

VenDe-se móveis para 

montar loja, araras e ban-

cas, mais barato que fábri-

ca. Interessados ligar no 

telefone (49) 3664-0063. 

VenDe-se máquina de 

costura industrial reta. In-

teressados ligar para (49) 

8846-8420 falar com ge-

niane.

VenDe-se máquina de 

fazer fraldas motorizada, 

semi-nova. com seladora, 

corta e sela embalagens 

de todos os tamanhos. In-

teressados entrar em con-

tato com Waldemar: (49) 

3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDe-se som auto-

motivo, contendo: 2 sub 

12’’ pionner, 2 super 

twiter hinor, 2 cornetas 

hinor, 1 módulo 5.1, 

4.600 watts roadstar, 1 

aparelho cd usb trasei-

ro pionner (golfinho), 

1 bateria 180 ampéres, 

cabeamento completo 

para instalação do som. 

r$ 1.800,00. contato no 

telefone (49) 9977-9008.

VenDo impressora Hp 

com scanner (preta) em 

ótimo estado, valor: r$ 

120,00. Telefone (49) 

8802-7848.

VenDo computador San-

sung, tela 17, windows xp 

em ótimo estado. Valor r$ 

500,00. Telefone para con-

tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 

marca epson Multifun-

cional (seminova). Valor 

r$ 120,00. Telefone para 

contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 

1500 scanner e impressora 

(branca). Valor: r$ 115,00. 

Telefone para contato (49) 

8802-7848.

VenDe-se filhotes 

De yorkshire 1 fêmea 

r$500,00 e 1 macho 

r$400,00. contato pelo 

telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se filhote de 

shih-tzu puro, fêmea, na 

cor branco e dourado. Val-

or r$ 700,00. Tratar pelo 

telefone (49) 8824-9627 

com ronei. 

VenDe-se 
filhotes 

de lhasa apso com 

aproximadamente 35 dias, 

três fêmeas e um macho. 

Telefone para contato no 

(49) 8829-2854 falar com 

letícia. 

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Serviços Gerais | Padeiro C/ Experiência | Servente De Obras | Entre-

gador De Gás | Estofador | Atendente De Balcão C/ Experiência | Auxiliar de Produção 

| Caseiro | Montador De Moveis C/ Experiência | Farmacêutico | Mecânico De Equipa-

mento Pesado | Vendedor Externo | Torneiro Mecânico C/ Experiência | Mecânico De 

Refrigeração | Motorista | Pedreiro-Gesseiro-Pintor-Servente P/ Curitiba | Cozinheiro | 

Carregador De Madeira | Operador Gráfico | Marceneiro C/ Experiência | Técnico Em 

Informática.

FEMININO: Domestica Meio Período | Domestica Dia Todo | Desenhista/Projetista 

| Serviços Gerais | Acompanhante De Idosa Para Dormir Cabeleireira E Massagista | 

Supervisora De Vendas | Atendente De Mercado P/ Balneário Camboriu | Vendedora 

Interna Com Experiência | Atendente De Balcão C/ Experiência | Caixa-Crediarista C/ 

Experiência | Linha De Produção | Colorista | Técnica Em Informática | Costureira C/ 

Experiência Em Corte | Gerente De Produção

Interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documentos pessoais 

(carteira de trabalho, identidade e CPF), das 13h às 19h horas. Endereço: Rua 

Sete de Setembro, 2020 - Centro - São Miguel do Oeste/SC. Telefone p/ contato: 

(49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial/cDl maraVilha/sc

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com 

urgência.

CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.

COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, experiência e conhecimen-

tos em informática para trabalhar no setor de compras, vendas e controle 

de estoque.

ELETRICISTA: Homem com noções na área, com urgência.

ELETRICISTA INDUSTRIAL: Homem com mais de 18 anos, con-

hecimentos na área elétrica, em quadros de comando, automação e 

predial. Com urgência.

FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e 

disponibilidade de horários.

GERENTE: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos em 

informática.

GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais de 30 anos de 

idade e experiência nas áreas de gerência, vendas e recursos humanos. 

JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e experiência.

JARDINEIRO: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções 

na área.

MECÂNICO: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos 

em mecânica automotiva.

MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e 

disponibilidade para viajar.

MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com urgência.

OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com curso na área e 

experiência. Com urgência.

PESQUISADOR: Profissional com boa comunicação para efetuar pes-

quisas domiciliares em Maravilha.

RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem com mais de 18 anos, 

noções de informática e disponibilidade de horários.

SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e experiência.

TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional formado, com ex-

periência e carteira do Coren atualizada. Com urgência.

VENDEDOR: Profissional com experiência e ensino médio completo. 

É necessário ter carteira de habilitação, disponibilidade para viajar e 

conhecimentos em informática e matemática.

VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: Homem com 

mais de 18 anos, experiência, noções de informática e em venda de 

tintas.
Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha

Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

3.1 - telefonia 

3.2 - ele. eletrônico

3.3 - Pub. legal

3.4 - cursos

3.5 - informática 

2.1 - carro 

2.2 - moto

2.3 - VeÍculo PesaDo

2.4 - náutico

2.5 - aeronaVes

1.1 - VenDa 

1.2 - aluguel

1.3 - chácara/sitÍo

1.4 - terreno

3.6 - religião

3.7 - animais

3.8 - PerDiDos e achaDos

3.9 - instrumento musical

3.10- geral

4.1 - oferta

4.2 - Procura01
IMOVÉIS

02
VeículOS

03
dIVerSOS

04
eMpregOS

Anuncie nos classificados O líder - grátis - 49 3664.0803 / 49 3621.0103 - arte@jornalolider.com.br

www.sistema103.com.br

clASSIfIcAdOS O líder  -  21 de ABrIl de 2012  -   AnO I -  edIç ãO: 45  -    proibido a venda separada deste suplemento - c1

IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 

localizado na Av. Maravilha, 

ao lado da concessionária 

fiat, em Maravilha/Sc. Inter-

essados tratar pelo telefone 

(49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 

no Bairro Jardim, municí-

pio de Maravilha/Sc. lote 

com mais de 430m². Acei-

ta veículo como parte do 

pagamento. contato pelo 

telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã, Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-

to na Avenida Sete de Se-

tembro, n° 1168, 1° piso, em 

Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 

banheiro, lavanderia, coz-

inha, sala, garagem para 

2 carros. Tratar com reni 

pelo telefone (49) 9925-

9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 

quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fecha-

da para carro e moto, 

próximo ao InSS.  Água 

de poço artesiano, valor: 

850,00 Telefone: (49) 

3622-7070 ou  (49) 8838-

1773.

aluga-se aParta-

mento na Av. Sete de 

Setembro, 1168, em 

frente a portal Veículos, 

no município de Mara-

vilha/Sc. prédio novo, 

3 quartos, lavanderia, 

sala, cozinha, banheiro, 

garagem para dois car-

ros. falar com reni pelo 

telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-

ro frei damião em Mara-

vilha/Sc. 128 m² e terreno 

de 364 m². casa seminova 

no valor de r$ 265 mil. 

contato pelo telefone: 

(49) 3664-4767 falar com 

Val.

VenDe-se chácara com 

3 hectares na linha Barra 

do Segredo em Maravilha/

Sc, 2 chiqueiros com licença 

ambiental a 2km da cidade, 

casa de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água 

de poço artesiano. Valor a 

combinar. Aceita casa no 

negócio. Interessados ligar 

para (49) 8862-0815 ou (49) 

8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 

terra em São Miguel da 

Boa Vista/Sc na linha 

Traíra, a 2km do asfalto, 

valor a combinar com ri-

cardo pelo telefone (49) 

8867-5688.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

com prazo de pagamento. 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

VenDe-se chácara 

de 2.2 hectares a 1,5km da 

cidade de Bom Jesus do 

Oeste/Sc, preço a combi-

nar, interessados tratar pelo 

telefone (49) 3363-0265 ra-

mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

Para faZer 

um negÓcio 

seguro, 

Procure um 

corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 

comPrar 

um imÓVel? 

Procure um 

corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 

comPrar um 

imÓVel? Procure 

um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De 

alVenaria medindo 

10 x 7m com 2 quartos, 

sala, cozinha, banheiro, 

churrasqueira, terreno 

com 468m² localizada 

na rua nereu ramos, 

Bairro união, município 

de Maravilha/Sc. preço 

especial, interessados 

ligar para (49) 9997-7980 

tratar com  peninha. 

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-

mento 200m², com 

4 dormitórios, 3 salas, 

cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. locali-

zação no centro de São 

Miguel do Oeste/Sc na 

esquina com a prefeitu-

ra. Valor: r$ 280 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 

5,2 hectares, casa, galpão, 

toda cercada. A 2 km de 

Maravilha/Sc. Interessa-

dos ligar para (49) 8862-

0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da cidade, 

ótimo lugar para camping, 

com açudes, com 5 mil pés 

de eucalipto com 15 metros 

de altura, no município de 

Maravilha/Sc. Valor a com-

binar, aceita carro e terreno 

no negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 

terra em flor do Sertão/

Sc, aceita-se troca por 

casa ou terreno em Mara-

vilha. Interessados falar 

com Jair ou Ademar pelos 

fones (49) 8837-7582 ou 

(49) 8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8419-9830 ou 

8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 

em pedra Branca – flor 

do Sertão com 12 hectares 

sendo 9 mecanizados com 

casa em alvenaria. fone: 49 

8816-6474 ou 8411-5452.

VenDe-se terreno com 

casa Mista, proximo ao 

hospital São lucas em 

guaraciaba. Terreno com 

360 metros quadrados de 

12X 30. Interessados  en-

trar em contato com Wal-

demar: (49) 3645-0390 ou 

8852-3389.

Procura-se chácara 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo telefone (49) 8411-

6359 com edemar.

Anúncios que garantem o retorno
O tema da publicidade é retomado neste espaço para dizer que a propagan-

da quando bem difundida traz resultado na certa. O Jornal O líder tem inovado 
com o seu estilo de produzir a notícia, o que lhe assegura a aceitação e a cres-
cente circulação.

Nesse breve caminhar, constatamos com satisfação o crescente interesse de 
empresas de produtos e serviços pelo anúncio publicitário no Jornal O líder, 
da mesma forma é satisfatório o retorno e os resultados que eles alcançam com 
o anúncio.

invista na divulgação de sua empresa, de seu produto e de seu serviço neste 
veículo de comunicação. aqui o resultado vem rápido, graças ao grande núme-
ro de leitores que já tem o Jornal O líder como um veículo de comunicação do 
seu dia a dia.
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VenDe-se corsa clas-

sic seDan 2003/2004, 

completo. Valor r$ 

19.500,00. Telefone para 

contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 

quatro portas, ano 98, 

com limpador, desem-

baçador, banco com regu-

lagem de altura, retrovisor 

com regulagem interna, 

alarme, 04 pneus novos, 

motor e embriagem novos 

com 1.700 Km em ótimo 

estado. Aceito moto. Val-

or: à combinar contato: 

claudiney - pelo fone (49) 

8817-4379 ou (49) 3664-

0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se fiesta ano 

2009 único dono, ar con-

dicionado, direção hi-

dráulica, vidros elétricos, 

limpador e desembaça-

dor traseiro, trava elétrica,  

veiculo em ótimo estado. 

Valor a combinar. contato 

no telefone: (49) 3664-

0830 ou (49) 9998-5454.

VenDe-se corsa 1.0, 2 

portas, cor grafite. Valor 

r$ 6.500,00. Telefone: (49) 

8847-8724.
VenDe-se sanDero 

eXPression 1.6 8V 2010 

hi-flex, prata, lindo. Ar, di-

reção hidráulica, vidros, 

travas, alarme, dvd player, 

novo! r$ 32.852,00. Tratar 

pelo telefone: (49) 9998-

8034. 

VenDe-se Palio 1.0 eX 

- ano 2000, 4 portas, ar 

quente, limpador, trava e 

alarme. Tratar com daniel 

pelos telefones: (49) 9139-

1839 (49) 3664-0030

VenDe-se gol sPecial 

- mi 2001, 61 mil km, man-

ual, chave reserva, vidros e 

travas, estepe novo. Valor 

r$ 14 mil. Telefone para 

contato  (49) 9916-4355. 

VenDe-se cg titan 150 

ks ano 2007, licenciada 

2012, pneus novos, abaixo 

do preço da tabela fipe, 

tratar pelo telefone (49) 

8803-2028. 

VenDe-se cheVrolet 

corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 

13 mil, gasolina, branco, 

farol de luz branca, limpa-

dor e desembaçador tra-

seiro, rodas 14, ar quente/

frio, som, alarme, trava 

e vidro elétrico, direção 

hidráulica. luis carlos 

grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-

nete hynDai hr Die-

sel, 2010, carroceria de 

madeira com 18 mil km. 

Tratar pelo telefone (49) 

3664-0990 ou na Mecâni-

ca rodaleiser.
VenDe-se s10 2.8 2001 

de luxe, MWM, prata, 

cabine dupla, tratar pelo 

telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 

conquest 2008, completa. 

Valor tratar com o 

proprietário pelos telefone 

(49) 8825-6926 ou (49) 

8408-6761. 

VenDe-se 
corsa 

hatch - 4 portas, ano 

2008, modelo 2009, preto. 

ligar para (49) 9923-3010 

falar com Mari.
VenDe-se forD ka 

2010 vidro, trava, limpa-

dor, desembaçador trasei-

ro. contato pelo telefone 

49 8808-8126.

VenDe-se gol em ótimo 

estado, 1999, cor cinza, 2º 

dono, garantia de motor, 

ótimo som com cd, 04 

pneus novos. Valor r$ 12,5 

mil. contato com Selmar 

Valandro (49) 8811-4393. 

VenDe-se blaZer - 

2002 com ar, trava, di-

reção, alarme, toda revisa-

da no valor de r$ 30 mil. 

Telefone para contato (49) 

9158-3020 ou (49) 8846-

7788 com neusa.

VenDe-se clio - 1.0 

2004, ar condicionado, 

vidro elétrico, trava e 

alarme, desembaçador 

traseiro, som, película, 

2 pneus novos, bateria 

nova. perfeito estado de 

conservação interno e ex-

terno. Valor r$ 17.500,00 

ou troca por clio Sedan, 

Scénic e similares. Tra-

tar (49) 3621-4688 / (49) 

9918-1790 com fábio. 

VEÍCULOS 2.2 - MOTOS

VenDe-se cg 125 fan - 

ano 2007. nova! Valor r$ 

3.600,00. Telefone para 

contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se 
corsa 

seDam - classic 1.6, pra-

ta 2003, valor r$ 18 mil. 

estudo trocas. Telefone 

8815-8817.

VenDe-se moto sPeeD 

150cc completa, com 

carenagem, 2 escapamen-

tos, partida elétrica. Ano 

2007/2007, com baixa KM. 

Tratar com Maico, telefone 

(49) 3664-4251/8837-8748. 

VenDe-se honDa/biZ 

– 2002 modelo eS. Valor 

r$ 2.400,00. Telefone para 

contato (49) 8825-3734.

VenDe-se forD cargo 

3035 - Ano 93 na caçamba 

basculante, 
cabina 

semileito mágica, revisado, 

caminhão 
trabalhando. 

Telefones para contato (49) 

3664-1320 / (49) 8832-1795 

com lucio ou clarete. VenDe-se forD car-

go 1722 - Ano 2003/2004 

no chassis, cabina semi-

leito mágica, revisado. 

Telefones para contato 

(49) 3664-1320 / (49) 

8832-1795 com lucio ou 

clarete.

VenDe-se ou troca-

se uno 1.0 elX, 1995, 

quatro portas, vidros elé-

tricos, 
desembaçador 

traseiro e dianteiro, ar 

quente, ar frio. revisado 

com 4 pneus novos. em-

placado ate mês 9. Veículo 

de procedência. A volta é 

a vista. Valor r$10.500,00 

negociável. contato pelos 

telefones (49) 8806-9803 / 

(49) 8417-2042 / nandow_

musico@hotmail.com tra-

tar com fernando. 

VenDe-se gol - cinza 

93 em ótimo estado de 

conservação. Valor r$ 8.5 

mil. contato pelos tel-

efones (49) 9158-3020 ou 

(49) 8846-7788 com neu-

sa.

VenDe-se escort gl 

- ano 1987, azul. Interes-

sados ligar para Ivan nos 

telefones (49) 8838-5390 

ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 

ano 2010, ar condicio-

nado, direção hidráulica, 

vidros, travas, alarme. 

único dono, baixa km. Tel-

efones para contato (49) 

9115-1690 ou (49) 8876-

5687.

VenDe-se astra gsi 

2.0 16V - 2004, 4 portas, 

vermelho, completo, trio 

elétrico, ar condicionado, 

computador de bordo, 

teto solar, freio abs, 4 air 

bags, som original de fá-

brica com controle no vol-

ante, farol de milha, man-

ual, chave reserva. r$ 28 

mil. contato pelo telefone 

(49) 9952-4687. 

VenDe-se gol Plus - 

quatro portas, preto, ano 

2006, em ótimo estado. 

Tratar pelo telefone (49) 

9906-7007. 

VenDe-se gol cl ano 

90 por um gol bolinha ano 

95 a 98. Interessados ligar 

para (49) 8412-1392. VenDe-se Parati cl 

- 1.6 MI 99/99 completa, 

alarme, ar quente, ar-con-

dicionado, desembaçador 

traseiro, direção hidráuli-

ca, farol de neblina, travas 

elétricas, vidros elétricos, 

suspensão 
trabalhada. 

Valor a combinar. Tratar 

com rafael (49) 9978-

6950.valor a combinar. 

VenDe-se ou troca-

se fiat fiorino, ano 

93, valor r$ 5 mil. Interes-

sados ligar para nestor no 

fone 8804-8588.

VenDe-se gOl MI 1.0 

com quatro portas, ano 98, 

limpador, desembaçador, 

banco com regulagem 

de altura, retrovisor 

com regulagem interna, 

alarme, 04 pneus novos, 

motor e embreagem novos 

com 1.700 km em ótimo 

estado. Aceito moto. Valor: 

à combinar. contato: 

claudiney pelo fone (49) 

8817-4379 ou (49) 3664-

0900. Maravilha/Sc

VenDe-se cbX - strada 

200 ano 2000/2001, cor 

preta, 2 pneus novos, ba-

teria nova, 40 mil km, se-

gundo dono. Telefone (49) 

8806-2168.

VenDe-se honDa biZ 

100cc com partida, pre-

ta, 2° dono, ótimo estado,  

preço a tratar  fone (49) 

9967-9078 ou  (49) 9978-

0851.

VenDe-se moto cb 400  

ano 1982  relíquia, preta, 

motor ok, pneus novos, 

bateria nova, buzina a ar, 

faroletes, relação nova, 

baú, moto em estado de 

nova, para pessoas exi-

gentes. Valor r$ 11 mil. 

Tratar pelo telefone (49) 

9971-4769  Bernardo. 

VEÍCULOS2.3 - PESADOS

DIVERSOS3.1 - TELEFONIA

VenDe-se caminhão 

forD - cargo, ano 87, mo-

tor ford, valor r$ 40 mil. 

contato no telefone (49) 

9156-2350.

VenDe-se 
celular 

nokia c3 dourado, des-

bloqueado, tela de 2,4", 

câmera 2.0Mp, bluetooth, 

fone de ouvido, cabo de 

dados, cartão de 2gB Valor: 

r$ 200,00. fone: 8822-4025 

com fabio. 

VenDe-se moto para 

trilha, dT 180 – 1987, moto 

em boas condições, pre-

parada para trilha anda 

regularmente. contato 

pelo telefone (49) 9917-

4721. 

resPeite as leis De trÂnsito. use caPacete!

resPeite as leis De trÂnsito. 
use cinto De 
seguranÇa.

resPeite as leis De trÂnsito. 
use cinto De 
seguranÇa.

camaraalegria.sp.gov.br
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EMPREGO4.2 - PROCURA
Procura-se emprego 

para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-

tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 

8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 

carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motoboy - rapaz 
procura emprego como 

motoboy ou representante 
comercial. Interessados 

ligar para (49) 8804-5501 
com gilberto. 

faço montagem de 
móveis e pequenas refor-

mas. Interessados ligar 
para (49) 8806-1310 com 

cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 

8858-4317.

babá - cuido de crianças 
até 5 anos, em minha casa. 

contato pelo telefone 49 
8866-4030 com Maria.

Personal trainer – 
Atividade física no confor-

to de sua casa. caminha-
das e corridas orientadas, 

ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 

física, ginástica localiza-
da, alongamento. Agende 

sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 

flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 

motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 

com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 

referência. Interessados 
entra em contato pelo 

fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnH 
categoria d, procura 

emprego para dirigir 
caminhão na região de 

Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 

com Angelo.

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 

Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 

Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 

(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 

Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 

Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 

período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 

frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, 

como vendedor, esto-
quista ou auxiliar de 

produção e serviços 
gerais. contatos pelo 

telefone (49) 8822-4025 
falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 

Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 

ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 

Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel 
em 

Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 

cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 

Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no 

último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 

serviços de informática, 
está localizada na rua 

nindolfo carlos Mattje, 
centro e o telefone para 

contato é 9935-3395.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-

beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 

entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 

ou (49) 9918-6661 com 
eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 

edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 

49 8808-3346.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 

em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-

5012 ou (49) 9146-6577 
tratar com evandro ou 

Marclizete.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 

anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 

fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 

de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 

Interessados preencher 
currículo na portaria da 

empresa ou através do 
site: www.piracanjuba.

com.br

EMPREGO4.1 - OFERTA

oPortuniDaDe De trabalho

A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata 

pessoas de ambos os sexos para vaga em Maravilha 

–Sc na função de:Agente de crédito

requisitos:disponibilidades para viagens;
residência no Município;

carteira de Habilitação cat. Mínima “B”;
Boa comunicação;dinâmica e pró-Ativa.

oferece:Salário fixo + comissão;plano de Saúde;Vale Alimentação;Auxílio estudo;Seguro de Vida.interessados enviar curriculum-Vitae com foto re-

cente para extracredi@extracredi.com.br ou deix-

ar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque 

de caxias, 680, até o dia 24/04/2012.secretária - Mariana 
procura emprego como 

secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 

contato 49 8837-7124.

DomÉstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 

Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se 
serviços 

especializados 
em 

escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 

pelo telefone 8812-6800 ou 
na Avenida 7 de Setembro, 

983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 

cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 

Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@

scnet.com.br - pagamos a 
vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-

cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista (c/

experiência), em super-
mercado, como vendedor, 

estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 

contato: (49) 8822-4025 
falar com fabio.

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 

todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 

Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-

imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 

do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Procura-se cos-
tureira com experiên-

cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 

telefone 3664-4675.

faXineira - Janete 
procura trabalho como 

faxineira. contato pelo 
fone 49 8800-3447.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 

auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 

refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 

ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 

de carro. necessário ex-
periência. Interessados 

ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.
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“Desde que o meu filho entrou 
para o movimento, presenciei 
muitas mudança em sua vida 
(e na minha). O escotismo 
trouxe para meu filho mais 
disciplina, responsabilidade, 
independência pessoal, entre 
outras qualidades”. 
cinara donati roversi

“Fazer parte do movimento 
escoteiro para mim é motivo 
de orgulho, desde o dia em que 
realizei minha promessa até 
hoje quando penso que sou es-
coteira e faço parte deste mo-
vimento sinto-me feliz, todos 
os dias tento de alguma forma 
fazer o meu melhor e seguir os 
princípios desse movimento 
que com certeza ajuda muito 
na formação de caráter das 
pessoas”. Patricia Boff

“Escotismo, movimento de 
jovens e para jovens, com a 
colaboração de adultos, uni-
dos por um compromisso livre 
e voluntário. Que se preocupa 
com o desenvolvimento inte-
gral dos jovens, complemen-
tando o esforço da família, da 
escola”. neli dreifke

“A prática do escotismo para 
ser atrativa, deve propiciar o 
crescimento mútuo do jovem 
e do adulto constantemen-
te. Do jovem, que precisa 
aprender velhas coisas de um 
jeito novo e interessante, e do 
adulto que deve renovar esses 
mesmos conceitos, a fim de 
torná-los atrativos”. 
cleomar Bona

depoimentos:

“Propiciar a educação aos jovens valorizando o equilíbrio ambiental e o 
desenvolvimento do propósito do Escotismo, na forma estabelecida pelos Princípios, 

Organização e Regras e pelo Projeto Educativo da UEB.” (Estatuto GE Raízes).

23 de abril dia do escoteiro
escoteiros em ação

Integrantes do Grupo de Escoteiro Raízes

Isabel Müller/ O Líder

ISABEL MüLLER / 
DéBORA CECCON 

talvez o dia escolhido para acom-
panhar as atividades do grupo de es-
coteiros não foi apropriado. Chovia 
no sábado (14), quando visitei a sede 
do escoteiro raízes de Maravilha, as 
atividades que normalmente são rea-
lizadas no pátio da sede, tiveram que 
ser substituídas por outra recreação no 
ambiente interno. Mas, no final, o meu 
objetivo foi alcançado.

a finalidade da visita foi acompa-
nhar as atividades do grupo de escotei-
ros, resgatando o seu histórico e obser-
vando as atividades que desenvolvem, 
lembrando da comemoração do dia 
Mundial do escoteiro, 23 de abril. 

O escotismo é um movimento com 
o objetivo de complementar a educa-
ção do jovem, ou seja, fazê-lo apren-
der alguns conceitos importantes para 
sua vida em um lugar diferente de sua 
casa ou escola. robert baden-Powell 
foi o idealizador do Movimento esco-
teiro na ilha de brownsea, no Canal da 
Mancha, inglaterra, em 1907 trazido ao 
brasil em 1910. baden-Powell realizou 
um acampamento com vinte jovens, de 
12 a 16 anos, no qual ensinou técnicas 
como primeiros socorros, observação 
e segurança. ele se preocupava com a 
formação dos jovens de seu país, prin-
cipalmente no que se refere ao caráter. 

O movimento escoteiro é um mo-
vimento mundial, educacional, volun-
tariado, apartidário, sem fins lucrativos. 
a proposta é o desenvolvimento do 
jovem, por meio de um sistema de va-
lores que prioriza a honra, baseado na 
Promessa e na lei escoteira, e através da 
prática do trabalho em equipe e da vida 
ao ar livre, fazer com que o jovem assu-
ma seu próprio crescimento, tornar-se 
um exemplo de fraternidade, lealdade, 
altruísmo, responsabilidade, respeito e 
disciplina. O escotismo normalmente 
ocupa o tempo livre dos jovens e por 
isso as atividades quase sempre ocor-

rem aos sábados e os acampamentos 
nos finais de semana e feriados. 

ao iniciar no movimento, a crian-
ça, adolescente ou mesmo adultos, 
passam pela promessa escoteira. esta 
promessa sintetiza o embasamento 
moral do Movimento escoteiro. No 
momento da Promessa, os membros 
do Movimento comprometem-se vo-
luntariamente a conduzirem-se de 
acordo com a orientação moral do Mo-
vimento, reconhecendo a existência de 
deveres que têm de ser cumpridos. Os 
elementos da Promessa escoteira estão 
contidos nos Princípios do Movimento 
escoteiro.

Grupo escoteiro raízes
O grupo iniciou suas atividades 

em Maravilha no ano de 1995, com a 
finalidade de desenvolver o escotismo 
no município, sob a supervisão dos ór-
gãos de nível regional e nacional, tendo 
por objetivo e função instruir e orientar 
crianças, jovens e adolescentes, pro-
porcionando-lhes caminhos e hábitos 
sadios, contribuindo assim para que os 
mesmos desenvolvam suas potenciali-
dades físicas, intelectuais, sociais, afeti-
vas, espirituais e de caráter íntegro em 
nossa comunidade, pois o escotismo é 

um movimento coeducacional, volun-
tário e sem fins lucrativos.

a primeira diretoria do grupo eleita 
em 1995 estava composta por: Nacio 
Massirer (diretor presidente); Nelson 
brunetto (vice-diretor presidente); ivar 
luiz Schaedler (diretor financeiro); 
José Muller (vice-diretor financeiro); 
Neiva bertol (diretora administrativa); 
lurdes brambila (vice-diretora admi-
nistrativa). Conselho Fiscal: Neltair Pis-
satto; Genésio Gottardo e Celso Malda-
ner, como suplentes: ancelmo loch; 
elisete brunetto e Gisela Pissatto. Chefe 
de seção escoteira: edelar bernardo 
rambo (escoteiro desde 1986). assis-
tentes do ramo lobinho: rui Hübner e 
Noeli brambila.

Nesta época o Grupo de escoteiro 
raízes participou ativamente de di-
versas atividades de várias grandezas, 
dentre elas, destacam-se: i Jamboree 
Nacional (Navegantes/SC), Jamboree 
Pan-americano (Foz do iguaçu/Pr), 
aventura Sênior regional (Florianópo-
lis/SC), Jamboree Mundial (Santiago/
Chile) e demais atividades locais e dis-
tritais.

em 2002 as atividades do grupo 
foram interrompidas, e em abril de 
2007, sob a coordenação de antônio 

Francisco dos Santos, com a presença 
de alguns membros da comunidade 
interessados em reativar o grupo es-
coteiro, reuniram-se e elegeram uma 
nova diretoria que a partir disso buscou 
adultos voluntários, esses fizeram cur-
sos, se aperfeiçoaram e grande parte 
atua até hoje. Na reativação a diretoria 
teve como presidente e vice: antônio 
Francisco dos Santos e daniel Schwerz, 
até dezembro de 2009.

O grupo possui os seguintes ór-
gãos: assembleia; diretoria; conselho 
fiscal; comissão de pais; conselho de 
chefes e as seções.

“No escotismo assumimos um 
compromisso de desenvolvimento 
pessoal, porém não desejamos ser me-
lhores do que as outras pessoas, e sim 
melhores do que nós fomos ontem”, diz 
o diretor técnico do grupo, daniel an-
dreas dos Santos.

atualmente a diretoria do Grupo 
escoteiro raízes (gestão 2012/2013) 
está composta por: darci ranzan (di-
retor presidente); beatriz rosane Cos-
tacurta (vice-presidente); Márcia Gia-
comolli (secretária); Neimar Picinin 
(vice-secretário); Milton Pires (diretor 
financeiro); Valmir Gallon (vice-diretor 
financeiro); alexandre bruxel e Marli-
se trebien (diretores administrativos); 
daniel andreas dos Santos (diretor 
técnico); Cinara donati roversi e dru-
ziane Federizzi (diretoras sociais). Con-
selho Fiscal efetivo: ideno Zardo, isoldi 
Prass e ivaneo Folletto. Suplentes: Ma-
rileide daltoé Neto, Noeli Kammler e 
Jacir duarte. Comissão de pais efetivos: 
Marli Stieler (sênior), dilma debastiani 
(escoteiros), Joice Stieler (lobinhos), e, 
como suplentes: Cleci Zatt (escoteiros), 
Clecir Guzatto (escoteiros) e Joice dries 
Pinheiro (lobinhos).
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as seções do Grupo escoteiro 
raízes são as seguintes: 

RAMO LOBINHO - alCatÉia 
com 17 membros; chefe de seção: 
Neli dreifke; chefes assistentes: Silde-
ni augustin, Jose ribeiro dos Santos e 
tânia tumelero.

RAMO ESCOTEIRO - trOPa 
aSHaNiNKa com 26 membros; che-
fe de seção: alexandre bruxel; chefes 
assistentes: lizani bruxel, Marcos 
augusto Fey e Glédia Maria Pereira 
barros.

RAMO SÊNIOR - trOPa irata-
Ma com 13 membros; chefe de seção: 
Cleomar bona; chefes assistentes: Pa-
trícia boff.

RAMO PIONEIRO - ClÃ aPOlO 
com cinco membros; mestres pionei-
ros: ademar augustin, ederval Pigatto 
e Jurandir Heydt.

O principal desafio para uma en-
tidade escoteira é manter os quatro 
ramos em funcionamento, para po-
der oferecer aos jovens a progressi-
vidade e continuidade do escotismo 
que abrange as faixas etárias de sete 
a 21 anos.

as principais atividades que o 
grupo desenvolve são as participações 
e organização de eventos regionais 

e locais, como acampamentos, jor-
nadas, bivak, participação em ações 
sociais, e a trilha Juruna, promovida 
pelo grupo, um evento que envolve a 
comunidade com um expressivo nú-
mero de participantes e o tradicional 
almoço que tem a sua renda destina-
da para a manutenção do grupo. 

Nos dias 24 e 25 de março de 
2012 o presidente darci ranzan e o 
dirigente daniel Schwerz estiveram 
representando o Grupo escoteiro ra-
ízes no XiX Congresso e assembleia 
escoteira regional em indaial/SC, 
onde receberam das mãos do pre-
sidente da União dos escoteiros do 

brasil Uer/SC, Sido Gresner Junior, o 
certificado de Qualidade legal 2012, 
certificado este destinado aos grupos 
que cumprem os requisitos solicita-
dos pela União dos escoteiros do bra-
sil (Ueb) dando plenas condições de 
funcionamento.

SIMBOLOGIA DOS 
ESCOTEIROS

Flor-de-lis: a flor-de-lis é o 
símbolo do escotismo mundial, 
a origem deve-se a utilização 
da mesma em cartas náuticas 
representando o norte com a 
sua ponta, assim como uma 
rosa dos ventos, além de ser o 
símbolo da monarquia francesa 
desde o século Xii. baden-
Powell então a escolheu como 
representação do movimento 
que ele criara, pois idealizava 
a direção que o escotismo 
seguiria desde então, a flor-de-
lis para os franceses também 
representava pureza de espírito, 
luz e perfeição, atributos 
incorporados no escotismo até 
os dias de hoje.

Aperto de mão: diferente 
do habitual aperto com a mão 
direita, o escoteiro se cumpri-
menta com a mão esquerda, 
devido a uma passagem vivi-
da por baden-Powell, aonde 
o chefe de uma tribo indígena 
estende a mão esquerda, com o 
argumento de que para tal ele 
tem de largar o escudo, depo-

sitando toda sua confiança no 
outro, mesmo que este seja seu 
adversário.

Sinal escoteiro: Com os 
dedos médios, indicador e 
anular unidos, simbolizando 
os três pilares da Promessa es-
coteira, deus, Pátria e o Próxi-
mo, e o polegar se sobrepondo 
ao mínimo, indicando a prote-
ção do mais forte para com o 
mais fraco.

Saudação escoteira: em 

todas as esferas, todos os mem-
bros do movimento escoteiro, 
ao se verem pela primeira vez 
no dia se saúdam, sendo o pri-
meiro a ver o primeiro a saudar. 
a saudação também é realiza-
da para cumprimentar autori-
dades, durante cerimônias de 
hasteamento e arriamento da 
bandeira Nacional. a posição 
dos dedos é a do sinal escotei-
ro, mas ligeiramente de lado a 
frente da testa.

Aperto de mão e saudação escoteira são as simbologias dos escoteiros

Divulgação/Escoteiros

Chefes, dirigentes e comissão de pais

“O escotismo é um meio, o 
fim é o caráter”, 
Baden Powell – Fundador do ME.

Isabel Müller/ O Líder
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Os talheres e as taças são colocados à mesa de acordo com o que vai comer e usados à 
medida que os pratos chegam. Funciona da seguinte maneira: do lado esquerdo do prato são 
colocados os garfos, e à direita, as facas e colheres.

acima do prato há os talheres de sobremesa, menores do que os usados para os pratos 
quentes. as facas ficam à direita porque usamos a mão direita para cortar. Se você for canho-
to, não há problema: o importante é manusear os talheres com delicadeza.

a forma correta é faca na mão direita para cortar e o garfo na esquerda para levar a comida 
à boca. Se à direita houver três facas, sendo a de fora ligeiramente menor, significa que haverá 
uma entrada fria, e que, do lado esquerdo, estarão os três garfos correspondentes.

assim que você tiver terminado, o garçom retirará o prato e os talheres, que 
devem ser colocados um junto do outro em paralelo e com o cabo virado para 
você – na posição das seis e meia no relógio.

Sobrarão quatro talheres de cada lado. a faca de ponta e o garfo com três 
dentes são usados para peixe ou frutos do mar.

depois disso, provavelmente virá uma carne, para a qual usa-se a faca 
e o garfo normal, que, por estarem próximos do prato, serão os últimos a 
serem utilizados.

Quanto aos talheres de sobremesa, a faca fica junto ao prato com o cabo 
voltado para a direita e a lâmina perto do prato. acima dela, fica o garfo, com 
o cabo voltado para a esquerda, acima do qual há a colher, com o cabo no 
sentido da faca, à direita. O uso dependerá do que vier: sorvete (colher) ou 
frutas (garfo e faca).

Já as taças têm tamanhos diferentes e são colocadas acima do prato à 
direita, em ordem decrescente, da esquerda para a direita. a primeira taça, 
maior, é para água. a segunda (hoje às vezes maior que a de água), se bojuda, 
é a de vinho tinto, e a menor, de vinho branco. Se houver uma taça estreita e 

alta atrás da de água, entre esta e a de vinho tinto, é para espumantes.
as bebidas serão servidas na ordem de chegada dos pratos. as taças de vinho devem ser 

manuseadas pela haste, para que a bebida não esquente com o calor das mãos.

espero que tenham gostado das dicas... agora é só preparar um belo jantar e receber seus 
convidados!

até a próxima edição... bom final desemana!

/04 ..................................................................................................

Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

nesta edição, falaremos sobre talheres e taças à mesa. algumas dicas de 
como arrumar uma mesa bonita, para qualquer que seja a ocasião.



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de abril de 2012

Destaque Jovem
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Nome: Mauro dagostin

Profissão: engenheiro eletricista

Idade: 26 anos

Hobbies: Viajar, ler e estar com os amigos

Música: Gosta de vários estilos 

Filme: Os Suspeitos 

Livro: Como fazer amigos e influenciar pessoas

Esporte: Futebol

Formação: iniciou o curso de engenharia elétrica com ênfase nas áreas de: sis-
temas de energia, eletrônica de potência, sistemas de controle e gestão empresarial 
na Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC), concluindo no início de 2010.

Porque escolheu a profissão: Sempre gostei da área de exatas e em particular o 
que envolve eletricidade. tenho fascínio em descobrir o funcionamento das coisas, 
sendo uma simples máquina elétrica ou equipamentos complexos de última gera-
ção. 

Como começou a carreira: No segundo ano de faculdade iniciei na empresa jú-
nior de consultoria da própria universidade, em engenharia elétrica, a C2e. durante 
a faculdade surgiu o interesse em eficiência energética, qualidade de energia e auto-
mação, foi então que comecei a trabalhar no Grupo de Gestão eficiente de energia 
(Grugeen), como analista e depois de formado como engenheiro de campo. O traba-
lho consistia, principalmente, em reduzir custos com energia através de automação 
de processos industriais, adequação de instalações elétricas e melhorando a gestão 
de contratos de fornecimento de energia. lá tive a oportunidade de trabalhar em 
grandes indústrias do estado como: teka, eliane, Kiarroz Fumacense e agrovêneto. 

a convite do meu irmão, também engenheiro eletricista, voltei para Maravilha e 
abrimos a dagostin engenharia elétrica, no início de 2011.

Planos para o futuro: dar continuidade ao crescimento do escritório que obti-
vemos neste primeiro ano e realizar especializações para oferecer projetos que pro-
piciem conforto, segurança e eficiência energética, tanto para o público residencial 
como industrial. 

Maravilha no futuro: Maravilha é um lugar agradável para viver e está crescendo 
cada vez mais, com isso devemos aproveitar este momento para desenvolver o muni-
cípio de forma sustentável e trazer melhor qualidade de vida aos munícipes. acredito 
que um bom planejamento, concedido através de políticas públicas participativas 
e de profissionais de cada segmento, trará o desenvolvimento esperado por todos. 

Nome: rafael dagostin

Profissão: engenheiro eletricista 

Idade: 29 anos

Hobbies: Sair com os amigos, viajar e ler notícias sobre novas tecnologias

Música: rock

Livro: "Pai rico, Pai Pobre"

Esporte: Futebol 

Formação: Cursou engenharia elétrica – ênfase em telemática, no período de 2002 a 2007 na Uni-
versidade do Sul de Santa Catarina (Unisul), em Florianópolis. 

após se especializou em Gestão e Marketing estratégico de Negócios, no período de 2008 a 2009, na 
Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC), em Florianópolis. Na sequência cursou a especializa-
ção em Gestão da Competitividade empresarial também na UFSC. 

Porque escolheu a profissão: Sempre tive mais facilidade na área das ciências exatas, isto me in-
fluenciou bastante na escolha pela engenharia e dentro da engenharia escolhi a elétrica com ênfase em 
telemática (telecomunicações e informática), por gostar de equipamentos de informática e de teleco-
municações. a profissão também exige um aprimoramento constante das novas tecnologias e soluções.

Como começou a carreira: Meu primeiro trabalho como engenheiro eletricista foi em Florianópo-
lis na Fundação Centro de referência em tecnologias inovadoras (Fundação Certi), onde realizei pro-
jetos de inovação tecnológica envolvendo soluções de telecomunicações e tecnologia da informação. 
trabalhei também com desenvolvimento de produto, sendo que o último desenvolvido que tive parti-
cipação foi o “Projetor Proinfo”, equipamento voltado para sala de aula para o Ministério da educação 
(MeC). 

Com a experiência adquirida, veio a vontade de voltar à minha cidade natal e abrir meu próprio ne-
gócio, onde conciliou com o término da graduação do meu irmão Mauro dagostin também engenheiro 
eletricista e resolvemos abrir um escritório de engenharia elétrica em Maravilha. 

Hoje atuamos na elaboração de projetos de instalações elétricas de edificações de uso residencial, 
comercial e industrial. também prestamos serviços de consultoria na área de eficiência energética para 
empresas, que é o instrumento que promove não só o uso racional de energia, mas também aumenta a 
competitividade através da redução dos custos e fomenta na sociedade a gestão sustentável dos recursos 
energéticos.

Hoje também atuo na empresa MHnet brasil telecom, no desenvolvimento de projetos de redes de 
fibra óptica.  

Planos para o futuro: Pretendo dar continuidade ao trabalho de engenheiro eletricista e sempre 
buscando aperfeiçoamento, principalmente na área de eficiência energética, pois assim posso elaborar 
projetos cada vez mais eficientes de casas, edifícios e indústrias no que se refere ao consumo de energia. 

Maravilha no futuro: espero que a cidade cresça de maneira sustentável em todos os segmentos. 

 “A mente que se abre 
a uma nova ideia 

jamais voltará ao seu 
tamanho original”. 

 (albert einstein)

“Se faltam máquinas, 
você pode comprá-las, 

se não há dinheiro, você 
toma emprestado, mas 
homens você não pode 
comprar e nem pedir 

emprestado. E homens 
motivados por uma ideia 

são a base do êxito”. 
(eggon João da Silva)
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Galeria

Um dia senti que seria presenteada por deus com um 
presente lindo, a minha filha. e ela é um sonho, uma bone-
quinha. iasmine Maggi Sehnem completou dois aninhos 
na última sexta-feira (20). Que deus te ilumine todos os 
dias de sua vida! e as homenagens não pararam por aqui, 
a família também quer parabenizar a mamãe elisandra 
Maggi Sehnem que esteve de aniversário no último dia 19. 

Arquivo O Líder

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Daiane Robert... 
É muito bom contar com a sua 

presença entre nós, e não há nada que 
aconteça que possa ser completo sem a 
sua companhia. esperamos que nesse 
dia 20 você tenha muitas felicidades e 
sucesso, neste novo momento em sua 
vida. Parabéns pelos seus 17 anos! São 
os votos da família robert e amigos.

Olinda Schimmelplennig no próximo domingo 
(22) estará completando 96 anos de vida, esbanjando 
saúde e beleza. Homenagem carinhosa dos filhos, gen-
ro, noras, netos, bisnetos e tataranetos. 

Janete de Freitas Noro-
nha... Você é uma pessoa 
maravilhosa, guerreira, 
alegre... Por esses e outros 
motivos queremos home-
nageá-la pelo aniversário 
comemorado no último 
dia (18) e desejar muitas 
felicidades, paz, amor e 
saúde! Com muito cari-
nho, familiares e amigos.

Tamara 
Seeling...
P a r a b é n s 

por esse dia tão 
especial, mui-
ta alegria, paz e 
harmonia. Que 
todos os seus 
desejos se reali-
zem, pois você 
merece. Feliz 
aniversário! Com 
carinho, amigos 
e familiares.

Arquivo pessoal

Márcia erna ruschel co-
memorou mais um ano de 
vida na última terça-feira 
(17). Muitas felicidades e su-
cesso para você. São os mais 
sinceros votos dos colegas de 
trabalho do Gledson assesso-
ria Contábil. 

Tatiana 

Pasqualotto!

Muitas felicidades e sucesso é o 

que desejamos pelo aniversário co-

memorado na última quarta-feira 

(18). Com muito carinho, amigos, 

familiares e equipe da astra asses-

soria e Medicina do trabalho. 
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DéBORA CECCON 

a tecnologia faz parte de diversos 
setores e na agricultura não poderia 
ser diferente. a busca por maior produ-
tividade e qualidade faz com que ag-
ricultores recorram a equipamentos 
tecnológicos para, além disso, buscar 
novas oportunidades. Qualquer tipo de 
empresa precisa ter plena capacidade 
de competir com a concorrência, ofer-
ecendo qualidade e agilidade nas en-
tregas, e hoje em dia existem diversos 
tipos de máquinas que tornam mais 
rápidas as etapas de uma plantação, 
como plantio, colheita, aragem e con-
fecção de feno. 

Na cidade de iporã do Oeste um 
agricultor buscou além da produção 
leiteira e do plantio, uma tecnologia 
para confecção de feno como alter-
nativa para ampliar o campo de ativi-
dade na agricultura. Nadir demarchi 
trabalha há 10 anos na confecção de 
feno quadrado seco, porém há pouco 
menos de 30 dias, ele adquiriu um novo 
equipamento que é novidade na região, 

uma enfardadeira que produz fardos 
de feno pré seco redondos. demarchi 
explica que a máquina que faz feno 
pode ser programada, pode-se fazer 
fardos de 300 kg a 800 kg. a máquina 
tem capacidade de fazer uma bola de 
feno a cada dois minutos, porém varia 
conforme o tamanho e peso do pasto. 
O agricultor observa que os fardos 
que faz são em média de 370 kg para 
facilitar o transporte, já que na região 
a maioria são produtores de médio e 
pequeno porte.

O agricultor menciona que para o 
processo inicial ao final são necessárias 
quatro máquinas que são puxadas por 
tratores no campo. a primeira realiza 
o corte da pastagem a ser processada, 
após uma máquina faz o enfileiramen-
to do pasto, a terceira recolhe o pasto, 
processa, amarra, e solta um fardo de 
feno rendondo pronto. a última etapa 
é da embalagem do feno, um equi-
pamento recolhe os fardos e embala 
com 20 voltas de plástico. Segundo 
demarchi, os investimentos dos quatro 
equipamentos ultrapassam os r$ 300 

mil. 
depois de embalado, o feno pré-

seco entra em processo de fermen-
tação dentro do plástico, o que segundo 
demarchi, garante qualidade ao feno. 
além disso, o agricultor salienta que 

de tal modo o agricultor corre menos 
risco de perder o feno com chuvas, por 

exemplo, pois o feno seco, em formato 
quadrado, após o corte são necessários 
até quatro dias para secar, ao contrário 
do feno pré-seco em formato redondo 
que pode ser cortado e enfardado no 
mesmo dia. “a gente vinha pesquisan-
do há quase um ano, pois tínhamos di-
ficuldade em fazer feno seco principal-
mente no inverno, pois há dificuldade 
de secar. Procuramos em feiras e vimos 
que esse equipamento seria vantagem 
e que se paga com o tempo, então parti-
mos para essa nova atividade”, diz. 

O agricultor salienta que como 

existem tecnologias em outros países, 
também é possível trazer para a ag-
ricultura no brasil. ele observa que o 
equipamento que adquiriu para fazer 
o fardo redondo é importado da Ho-
landa. “Com essa atividade nova esta-
mos tentando fazer com o máximo de 
qualidade, para criar mercado, temos 
um mercado bom do feno seco que 
conquistamos em quase 10 anos de 
trabalho”, afirma. O feno que ele pro-
duz é embalado e vendido para vários 
municípios da região Oeste de Santa 
Catarina. 

AGRICULTURA

agricultor de iporã do Oeste é único da região do extremo Oeste que
possui equipamento que confecciona e embala o feno pronto para comercialização

tecnologia na fabricação 
e embalagem do feno 
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Rural
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O brasil, maior exportador 
mundial de carne bovina, segundo 
dados de 2011 do Serviço de Comé-
rcio exterior (Secex) e Ministério do 
desenvolvimento, indústria e Co-
mércio exterior (MdiC) - 1,4 milhão 
de toneladas equivalente carcaça -, 
terá, a partir de agora, um banco de 
dados único, com informações so-
bre criação e transporte de animais 
nos 27 estados brasileiros, o que ga-
rantirá maior controle da movimen-
tação dos rebanhos no país. 

Os dados constarão na Plata-

forma de Gestão agropecuária 
(PGa), que foi entregue, na última 
quarta-feira (18), pela Confeder-
ação da agricultura e Pecuária do 
brasil (CNa) ao Ministério da agri-
cultura, Pecuária e abastecimento 
(Mapa).

Segundo o Mapa, a plataforma 
é uma ferramenta pública com ob-
jetivo de melhorar a qualidade e o 
acesso às informações para toda 
a sociedade envolvida na agro-
pecuária. também deve fortalecer 
o processo de gestão operacional 

e estratégico do setor agropecuário 
com maior transparência e menor 
burocracia. 

“a unificação das informações 
sobre essa cadeia produtiva dará 
maior transparência e credibi-
lidade aos sistemas agropecuários, 
além de permitir a integração dos 
vários sistemas de controle, inclu-
sive o sanitário, o que consolidará 
sua condição de destaque como 
produtor e exportador de carne bo-
vina” avalia a presidente da CNa, 
senadora Kátia abreu.

agravamento da 
crise com impasse 
na argentina

SUINOCULTURA

Os entraves à entrada de 
carne suína do brasil no 

mercado argentino persistem, 
apesar da expectativa de uma 
cota que permita embarques ao 
país vizinho, disse o presidente 
da associação que reuniu os 
exportadores nesta terça-feira 
(17).

O impasse aumenta a 
pressão sobre uma indústria 
que já vive uma crise desde o 
embargo parcial russo do ano 
passado e agora enfrenta eleva-
dos custos de produção, com 
a quebra da safra de grãos na 
região Sul.

em fevereiro, a argentina 
adotou um programa de emis-
são antecipada de licenças, que 
na prática limitou a entrada do 
produto brasileiro no país, que 
despencou para pouco menos 
de 500 toneladas/mês, contra 
uma média mensal de 3,5 mil 
toneladas no ano passado.

em março, a argentina re-
cebeu 427 toneladas de carne 
suína do brasil, queda de 87% 
ante março de 2011. a proposta 
argentina para encerrar o im-

passe, anunciada em meados 
de março, previa o estabeleci-
mento de uma cota de três mil 
toneladas para a carne suína do 
brasil, que no entanto não foi 
colocada em prática até o mo-
mento.

"até a última segunda-feira 
tivemos zero licenças emiti-
das", disse o presidente da as-
sociação brasileira da indústria 
Produtora e exportadora de 
Carne Suína (abipecs), Pedro 
de Camargo Neto, a jornalistas, 
referindo-se ao período poste-
rior ao anúncio de cotas feito 
após reunião entre ministros 
da agricultura do brasil e da ar-
gentina.

"Precisa ter mais infor-
mação, saber quem vai admin-
istrar as cotas, da forma como 
está ninguém sabe direito para 
quem vai, quanto ou quando vai 
(a cota para cada exportador)", 
acrescentou Camargo Neto. O 
brasil é o quarto maior produ-
tor e exportador de carne suína 
no mundo. antes do impasse, a 
argentina recebia 9% das expor-
tações brasileiras.

O impasse com a argen-
tina só reforça a crise vivida 
pelo setor desde o embargo 
parcial imposto pela rússia, 
em junho do ano passado, 
que impossibilitou as vendas 
de três estados, incluindo 
o rio Grande do Sul, tradi-
cionalmente o maior expor-
tador para o mercado russo.

atualmente, apenas qua-
tro frigoríficos - dois em 
Santa Catarina, um de Goiás 
e outro de Minas Gerais- têm 
unidades habilitadas para ex-
portar ao mercado russo. e 
por ora, diz ele, é pequena a 
expectativa de mudanças no 
que se refere a esta questão.

Camargo Neto ponderou 
que o cenário é positivo no 
médio e longo prazo, com a 
demanda prevista da China, 

Coreia do Sul e Japão, mas 
agora o setor está em crise.

além do prejuízo gerado 
pelo impasse com os impor-
tadores, os suinocultores en-
frentam custos maiores por 
conta da quebra de safra na 
região Sul do brasil, obrigan-
do o rio Grande do Sul a traz-
er milho de outros estados.

Camargo Neto argumenta 
que o Governo precisaria faz-
er mais leilões para subsidiar 
o escoamento de produtores 
do Centro-Oeste para os esta-
dos do Sul. Mas ele ressaltou 
que para atender à demanda 
do setor é necessário que as 
integradoras (empresas) pos-
sam participar da operação, e 
não apenas os produtores de 
suínos, de acordo com a regra 
atual.

CriSe

Ferramenta pública com objetivo de melhorar a qualidade e o acesso 
às informações para toda a sociedade envolvida na agropecuária

Mapa e CNa lançam Plataforma 
de Gestão agropecuária

Ilaine  Rohden/O Líder
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. Inter-
essados tratar pelo telefone 
(49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-
to na Avenida Sete de Se-
tembro, n° 1168, 1° piso, em 
Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com reni 
pelo telefone (49) 9925-
9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fecha-
da para carro e moto, 
próximo ao InSS.  Água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 
3622-7070 ou  (49) 8838-
1773.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. 128 m² e terreno 
de 364 m². casa seminova 
no valor de r$ 265 mil. 
contato pelo telefone: 
(49) 3664-4767 falar com 
Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
com prazo de pagamento. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se chácara 
de 2.2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De 
alVenaria medindo 
10 x 7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
churrasqueira, terreno 
com 468m² localizada 
na rua nereu ramos, 
Bairro união, município 
de Maravilha/Sc. preço 
especial, interessados 
ligar para (49) 9997-7980 
tratar com  peninha. 

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 
5,2 hectares, casa, galpão, 
toda cercada. A 2 km de 
Maravilha/Sc. Interessa-
dos ligar para (49) 8862-
0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da cidade, 
ótimo lugar para camping, 
com açudes, com 5 mil pés 
de eucalipto com 15 metros 
de altura, no município de 
Maravilha/Sc. Valor a com-
binar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
em pedra Branca – flor 
do Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 49 
8816-6474 ou 8411-5452.

VenDe-se terreno com 
casa Mista, proximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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Imóveis
1.4 - TERRENO

Imóveis
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se um terreno no 
Bairro Jardim Itália, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511 e falar com Air-
ton. 

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se loJa De in-
formática completa com 
funcionários. Venda e ma-
nutenção, toda mobiliada, 
ambiente climatizado, ótima 
localização na Av. Araucária 
em Maravilha/Sc. clientela 
formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de com-
pra com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interessa-
dos (49) 8815-0427.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe 
à mesma: 10 computa-
dores completos de úl-
tima geração, impres-
sora, scanner, fone/fax, 
10 baias, 10 cadeiras 
giratórias. Aceita-se 
propostas e também 
carta de crédito para 
veículo. contato nos tel-
efones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VenDe-se restau-
rante – no município de 
cunha porã/Sc, ótima lo-
calização. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
(49) 8825-4005 ou e-mail 
contato@allgym.net.br.

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 
80 mil. Situada no Bair-
ro pioneiro, município 
de Maravilha/Sc. Tel-
efone para contato (49) 
8839-9374.

VenDe-se loJa De 
confecÇÕes completa 
em Maravilha/Sc. Três 
anos de clientela forma-
da, ótima localização e 
bom preço. Aceita carro e 
terreno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

aluga-se sala com-
ercial bem localizada 
no centro de Maravilha, 
medindo 600 metros 
quadrados. Interessados 
tratar pelo fone 8404-9566. VenDe-se terreno 

com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se aÇougue, 
PaDaria e minimer-
caDo em Santa Helena/
Sc. com todos os equipa-
mentos novos, só entrar e 
trabalhar, deixo todo o es-
toque do mercado, da pa-
daria e do açougue, valor do 
estoque a preço de custo de 
r$ 5.000,00  à  r$ 7.500,00. 
Valor total do imóvel r$ 45 
mil. Maiores informações. 
e-mail: silvanacoletto@
yahoo.com.br, aceito carro 
de menor valor no negocio, 
mando fotos dos equipa-
mentos. contato: (49) 3633-
0135 ou (49) 9119-4718.

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 
80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. 
Mais informações na 
Av. Anita garibaldi, 420, 
em Maravilha/Sc (an-
tiga Skol) pelo fone (49) 
3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se Palio Week-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se um ter-
reno com duas casa.
uma casa mista,com 
3 dormitório,sala de 
estar,cozinha,2 banheiros e 
area de serviço e outra casa 
de alvenaria com dormi-
torio, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com area total de 
430 m2. localização: perto 
da Br282 no municipio de 
Iraceminha. Interresandos 
ligar no telefone: (49) 8805-
9597 Valor: a consultar.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 
quatro portas, ano 98, 
com limpador, desem-
baçador, banco com regu-
lagem de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embriagem novos 
com 1.700 Km em ótimo 
estado. Aceito moto. Val-
or: à combinar contato: 
claudiney - pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se fiesta ano 
2009 único dono, ar con-
dicionado, direção hi-
dráulica, vidros elétricos, 
limpador e desembaça-
dor traseiro, trava elétrica,  
veiculo em ótimo estado. 
Valor a combinar. contato 
no telefone: (49) 3664-
0830 ou (49) 9998-5454.

VenDe-se corsa 1.0, 2 
portas, cor grafite. Valor 
r$ 6.500,00. Telefone: (49) 
8847-8724.

VenDe-se sanDero 
eXPression 1.6 8V 2010 
hi-flex, prata, lindo. Ar, di-
reção hidráulica, vidros, 
travas, alarme, dvd player, 
novo! r$ 32.852,00. Tratar 
pelo telefone: (49) 9998-
8034. 

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se gol sPecial 
- mi 2001, 61 mil km, man-
ual, chave reserva, vidros e 
travas, estepe novo. Valor 
r$ 14 mil. Telefone para 
contato  (49) 9916-4355. 

VenDe-se cg titan 150 
ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hynDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0990 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa 
hatch - 4 portas, ano 
2008, modelo 2009, preto. 
ligar para (49) 9923-3010 
falar com Mari.

VenDe-se forD ka 
2010 vidro, trava, limpa-
dor, desembaçador trasei-
ro. contato pelo telefone 
49 8808-8126.

VenDe-se gol em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, 
ótimo som com cd, 04 
pneus novos. Valor r$ 12,5 
mil. contato com Selmar 
Valandro (49) 8811-4393. 

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se clio - 1.0 
2004, ar condicionado, 
vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador 
traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. perfeito estado de 
conservação interno e ex-
terno. Valor r$ 17.500,00 
ou troca por clio Sedan, 
Scénic e similares. Tra-
tar (49) 3621-4688 / (49) 
9918-1790 com fábio. 

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se corsa 
seDam - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor r$ 18 mil. 
estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VenDe-se moto sPeeD 
150cc completa, com 
carenagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, com baixa KM. 
Tratar com Maico, telefone 
(49) 3664-4251/8837-8748. 

VenDe-se honDa/biZ 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina 
semileito mágica, revisado, 
caminhão trabalhando. 
Telefones para contato (49) 
3664-1320 / (49) 8832-1795 
com lucio ou clarete. 

VenDe-se forD car-
go 1722 - Ano 2003/2004 
no chassis, cabina semi-
leito mágica, revisado. 
Telefones para contato 
(49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete.

VenDe-se ou troca-
se uno 1.0 elX, 1995, 
quatro portas, vidros elé-
tricos, desembaçador 
traseiro e dianteiro, ar 
quente, ar frio. revisado 
com 4 pneus novos. em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor r$10.500,00 
negociável. contato pelos 
telefones (49) 8806-9803 / 
(49) 8417-2042 / nandow_
musico@hotmail.com tra-
tar com fernando. 

VenDe-se gol - cinza 
93 em ótimo estado de 
conservação. Valor r$ 8.5 
mil. contato pelos tel-
efones (49) 9158-3020 ou 
(49) 8846-7788 com neu-
sa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
vidros, travas, alarme. 
único dono, baixa km. Tel-
efones para contato (49) 
9115-1690 ou (49) 8876-
5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, ar condicionado, 
computador de bordo, 
teto solar, freio abs, 4 air 
bags, som original de fá-
brica com controle no vol-
ante, farol de milha, man-
ual, chave reserva. r$ 28 
mil. contato pelo telefone 
(49) 9952-4687. 

VenDe-se gol Plus - 
quatro portas, preto, ano 
2006, em ótimo estado. 
Tratar pelo telefone (49) 
9906-7007. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráuli-
ca, farol de neblina, travas 
elétricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com rafael (49) 9978-
6950.valor a combinar. 

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 5 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gOl MI 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embreagem novos 
com 1.700 km em ótimo 
estado. Aceito moto. Valor: 
à combinar. contato: 
claudiney pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, 
motor ok, pneus novos, 
bateria nova, buzina a ar, 
faroletes, relação nova, 
baú, moto em estado de 
nova, para pessoas exi-
gentes. Valor r$ 11 mil. 
Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VEÍCULOS
2.3 - PESADOS

DIVERSOS
3.1 - TELEFONIA

VenDe-se caminhão 
forD - cargo, ano 87, mo-
tor ford, valor r$ 40 mil. 
contato no telefone (49) 
9156-2350.

VenDe-se celular 
nokia c3 dourado, des-
bloqueado, tela de 2,4", 
câmera 2.0Mp, bluetooth, 
fone de ouvido, cabo de 
dados, cartão de 2gB Valor: 
r$ 200,00. fone: 8822-4025 
com fabio. 

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use 
caPacete!

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.
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DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se mobÍlia de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. Telefone para 
contato (49) 9978-5825.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Precisa-se de vendedo-
ras externas para vender 
bijuterias do Sistema 
porta a porta, em toda a 
região. Tratar com gilmar 
pelo telefone (49) 9126-
2378. 

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

A empresa cpM procu-
ra chapeador com ex-
periência. Interessados 
ligar no telefone (49) 
3664-4173 tratar com 
cleber/Mateus.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

VenDe-se cama nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combinar. 
contato pelo telefone (49) 
3664-3498.

VenDe-se 1 refrigerador 
500kg inox r$ 1.500,00; 
1 balcão de carne r$ 
1.300,00; 1 moedor de car-
ne nº10 r$ 500,00. Interes-
sados ligar (49) 8827-7019 
tratar com Jandir.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma 
máquina de lavar roupas 
e centrífuga da marca 
Mueller, seminovas. preço 
a combinar. contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se cama com 
cabeceira em marfin. 
centrífuga Müller em 
ótimo estado. geladeira 
eletrolux branca c/ dege-
lo. contato pelo telefone 
(49) 9902-0213 falar com 
Mara.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se 1 conjunto 
de balcões; 4 cadeiras gi-
ratórias;  4 computadores 
dual core 4 gb, hd 320, 
1gb geforce 9500 gt, moni-
tor 19’’ lg; 1 climatizador 
split consul 22.000 btus 
quente e frio; 2 controles 
xbox 360; 2 controles nin-
tendo wii; 1 máquina para 
recarga de cartuchos; 1 
multifuncional samsung 
scx 4521f; 1 multifuncion-
al hpc 4780. Interessados 
ligar (49) 9977-9008 ou 
(49) 3664-3251.

VenDe-se quatro balcões 
grandes para loja. dois bal-
cões de atendimento com 
expositor de bijuterias e 
dois balcões de vitrine e um 
balcão de caixa, no valor to-
tal de r$ 10 mil. podem ser 
vendidos separadamente. 
Tratar com Val pelo núme-
ro (49) 3664-4767. 

VenDe-se móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fábri-
ca. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-0063. 

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
semi-nova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDe-se som auto-
motivo, contendo: 2 sub 
12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1, 
4.600 watts roadstar, 1 
aparelho cd usb trasei-
ro pionner (golfinho), 
1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo 
para instalação do som. 
r$ 1.800,00. contato no 
telefone (49) 9977-9008.

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se filhotes 
De yorkshire 1 fêmea 
r$500,00 e 1 macho 
r$400,00. contato pelo 
telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se filhote de 
shih-tzu puro, fêmea, na 
cor branco e dourado. Val-
or r$ 700,00. Tratar pelo 
telefone (49) 8824-9627 
com ronei. 

VenDe-se filhotes 
de lhasa apso com 
aproximadamente 35 dias, 
três fêmeas e um macho. 
Telefone para contato no 
(49) 8829-2854 falar com 
letícia. 

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Serviços Gerais | Padeiro C/ Experiência | Servente De Obras | Entre-
gador De Gás | Estofador | Atendente De Balcão C/ Experiência | Auxiliar de Produção 
| Caseiro | Montador De Moveis C/ Experiência | Farmacêutico | Mecânico De Equipa-
mento Pesado | Vendedor Externo | Torneiro Mecânico C/ Experiência | Mecânico De 
Refrigeração | Motorista | Pedreiro-Gesseiro-Pintor-Servente P/ Curitiba | Cozinheiro | 
Carregador De Madeira | Operador Gráfico | Marceneiro C/ Experiência | Técnico Em 

Informática.
FEMININO: Domestica Meio Período | Domestica Dia Todo | Desenhista/Projetista 
| Serviços Gerais | Acompanhante De Idosa Para Dormir Cabeleireira E Massagista | 
Supervisora De Vendas | Atendente De Mercado P/ Balneário Camboriu | Vendedora 

Interna Com Experiência | Atendente De Balcão C/ Experiência | Caixa-Crediarista C/ 
Experiência | Linha De Produção | Colorista | Técnica Em Informática | Costureira C/ 

Experiência Em Corte | Gerente De Produção
Interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documentos pessoais 

(carteira de trabalho, identidade e CPF), das 13h às 19h horas. Endereço: Rua 
Sete de Setembro, 2020 - Centro - São Miguel do Oeste/SC. Telefone p/ contato: 

(49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial/cDl maraVilha/sc

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com 
urgência.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, experiência e conhecimen-
tos em informática para trabalhar no setor de compras, vendas e controle 
de estoque.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com urgência.
ELETRICISTA INDUSTRIAL: Homem com mais de 18 anos, con-
hecimentos na área elétrica, em quadros de comando, automação e 
predial. Com urgência.
FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
GERENTE: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos em 
informática.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais de 30 anos de 
idade e experiência nas áreas de gerência, vendas e recursos humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e experiência.
JARDINEIRO: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções 
na área.
MECÂNICO: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos 
em mecânica automotiva.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e 
disponibilidade para viajar.
MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com curso na área e 
experiência. Com urgência.
PESQUISADOR: Profissional com boa comunicação para efetuar pes-
quisas domiciliares em Maravilha.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem com mais de 18 anos, 
noções de informática e disponibilidade de horários.
SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e experiência.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional formado, com ex-
periência e carteira do Coren atualizada. Com urgência.
VENDEDOR: Profissional com experiência e ensino médio completo. 
É necessário ter carteira de habilitação, disponibilidade para viajar e 
conhecimentos em informática e matemática.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: Homem com 
mais de 18 anos, experiência, noções de informática e em venda de 
tintas.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motoboy - rapaz 
procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados 
ligar para (49) 8804-5501 
com gilberto. 

faço montagem de 
móveis e pequenas refor-
mas. Interessados ligar 
para (49) 8806-1310 com 
cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

babá - cuido de crianças 
até 5 anos, em minha casa. 
contato pelo telefone 49 
8866-4030 com Maria.

Personal trainer – 
Atividade física no confor-
to de sua casa. caminha-
das e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localiza-
da, alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnH 
categoria d, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, 
como vendedor, esto-
quista ou auxiliar de 
produção e serviços 
gerais. contatos pelo 
telefone (49) 8822-4025 
falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel em 
Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 
cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 
Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no 
último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 
serviços de informática, 
está localizada na rua 
nindolfo carlos Mattje, 
centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 
ou (49) 9918-6661 com 
eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-
5012 ou (49) 9146-6577 
tratar com evandro ou 
Marclizete.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do 
site: www.piracanjuba.
com.br

EMPREGO
4.1 - OFERTA

oPortuniDaDe De trabalho
A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata 
pessoas de ambos os sexos para vaga em Maravilha 
–Sc na função de:
Agente de crédito

requisitos:
disponibilidades para viagens;

residência no Município;
carteira de Habilitação cat. Mínima “B”;

Boa comunicação;
dinâmica e pró-Ativa.

oferece:
Salário fixo + comissão;

plano de Saúde;
Vale Alimentação;

Auxílio estudo;
Seguro de Vida.

interessados enviar curriculum-Vitae com foto re-
cente para extracredi@extracredi.com.br ou deix-
ar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque 
de caxias, 680, até o dia 24/04/2012.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

DomÉstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone 8812-6800 ou 
na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - pagamos a 
vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista (c/
experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
contato: (49) 8822-4025 
falar com fabio.

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 
todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 
Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-
imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 
do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

faXineira - Janete 
procura trabalho como 
faxineira. contato pelo 
fone 49 8800-3447.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 
ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.
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Agroecologia é a ciência multi-
disciplinar que fundamenta as 

agriculturas de base ecológica, integra 
os saberes científicos e tradicionais e 
possibilita a produção de alimentos 
sadios de forma limpa e sustentável. 
Como resultado tem-se alimentos 
com qualidade biológica, sem resídu-
os de agrotóxicos ou de adubos quími-
cos, a conservação dos recursos natu-
rais e a promoção da biodiversidade.

Para que um agroecossistema 
possa se tornar mais biodiverso 
deve-se aumentar o número de es-
pécies vegetais que compõe a pro-
priedade. existem várias opções para 
o produtor. ele pode fazer o consórcio 

de culturas, adotar cultivos múltiplos, 
uso de cercas vivas ou ainda sistemas 
agroflorestais, chamados de SaFs. 
Nos SaFs, as lavouras são plantadas 
juntamente com espécies florestais, 
em uma mesma área – podem ser 
árvores frutíferas, madeirei-
ras ou ainda forrageias. 
assim, quanto mais 
biodiverso for um sis-
tema maior estabi-
lidade e sustentabili-
dade ele terá. 

São inúmeras 
as vantagens da 
implantação de um 
SaF. a arborização 

dos agroecossistemas transforma os 
cultivos agrícolas em policultivos efi-
cientes, que produzem alimentos e 
conservam o meio ambiente. Outras 
vantagens da introdução de árvores 
nas propriedades são: ciclagem de nu-

trientes, com produção de 
matéria orgânica; aumen-

to da biodiversidade; 
aumento da umidade e 
do sombreamento, que 
produzem um clima 
mais ameno; melhor 
infiltração da água no 

solo; controle da erosão; 
aumento das interações 

nas cadeias alimentares, de 

modo a conseguir a regulação de pra-
gas; obtenção de boas colheitas.

Para se iniciar um SaF basta plan-
tar mudas de árvores (forrageiras, 
frutíferas ou madeireiras) nas alame-
das, dentro do campo agrícola, com 
espaçamentos regulares. Por exemplo, 
pode-se plantar as mudas de árvores 
com espaçamento de 4 metros entre 
fileiras e 1 a 2 metros entre mudas. No 
espaço entre as fileiras, são feitos cul-
tivos anuais, como feijão, milho, man-
dioca e outros. as mudas podem ser 
de leucena, moringa, gliricídia, nim e 
fruteiras, por exemplo.

Nas pastagens, o seu enriqueci-
mento com árvores é prática alta-

mente viável e vantajosa para o produ-
tor, pois possibilita aos rebanhos 
sombra para ruminar, quebra-ventos 
para conservação da umidade do 
solo, enriquecimento do solo pela 
produção de matéria orgânica e re-
ciclagem de minerais e até mesmo 
produção de forragem. 

Árvores como leucena, moringa e 
gliricídia, consorciadas com as pasta-
gens aumentam em muito a produ-
tividade dos pastos e dos rebanhos. 
em um pasto sem árvores, os animais 
ficam nervosos, inquietos, estressa-
dos, e a digestão não se dá de maneira 
adequada, diminuindo, assim, sua 
produção de carne e leite. 

Orientação para 
produção em sistemas 
agroecológicos

Agroecologia

benefícios da adoção de técnicas que ajudam a preservar a biodiversidade, como o uso 
de inseticidas naturais e de biofertilizantes

a avicultura industrial catarinense 
– uma das mais modernas do planeta 
– adotará a partir deste ano a tecnolo-
gia rFid (baseada no uso da radiof-
requência) para aperfeiçoar o sistema 
de rastreabilidade, anunciou o presi-
dente da associação Catarinense de 
avicultura (aCaV), Clever Pirola Ávila.

essa tecnologia permite o uso de 
uma espécie de etiqueta eletrônica 
inteligente. À medida que a vida do 
animal avança, registram-se nessa 
etiqueta os principais fatos relevantes 
sob aspectos de nutrição, saúde, locali-
zação, etc. além disso, após o processa-
mento, é possível ter este histórico jun-
to ao produto, incluindo as validações 
oficiais e respectivas certificações.

O projeto prevê três fases para en-
trar em uso. a primeira contempla a 
rastreabilidade em rFid da agroindús-
tria ao porto e será implantada em um 
ano. O projeto-piloto será feito neste se-
gundo trimestre. Seguem-se mais duas 
fases, contemplando a rastreabilidade 

no campo e dentro da agroindústria, o 
que será implantado, respectivamente, 
no segundo e terceiro anos do projeto.

Ávila realça que essa tecnologia 
está disponível em escala mundial e já 
é aplicada em várias áreas da atividade 
humana e empresarial.

a aplicação desses recursos no 
aperfeiçoamento da rastreabilidade 
avícola resultará de parceria entre a 
Fundação de amparo à Pesquisa e 
inovação do estado de Santa Catarina 
(FaPeSC), Sindicarne e aCaV, envolv-
endo outras instituições da sociedade 
catarinense, órgãos oficiais da Secre-
taria da agricultura, a Cidasc, o Minis-
tério da agricultura, empresas privadas 
de tecnologia e centros de pesquisa 
ligados às universidades Furb e UFSC.

O projeto terá a coordenação da 
FaPeSC e apoio intenso do Sindicarne 
e da aCaV, com a participação das em-
presas avícolas. Na fase inicial haverá 
um piloto, o qual sequencialmente 
poderá ser aplicado para todos os inter-

essados da cadeia produtiva.
O presidente da aCaV explica que 

não haverá mudança na metodologia 
adotada, indexação por ave, por lote, 
ou por propriedade rural. “Não fare-
mos alteração no conceito atual de 
rastreabilidade, o que faremos é um 
aperfeiçoamento tecnológico da rastre-
abilidade trazendo inovação, processos 
on-line, mais segurança e confiabili-
dade ao sistema”, esclarece.

O investimento total das empre-
sas no processo não foi revelado, pois, 
como se trata de uma parceria com o 
Governo do estado, FaPeSC e agroin-
dústrias catarinenses, os recursos serão 
alocados gradualmente, fase a fase.

a rastreabilidade entra no plano 
preventivo de controle de epizootias e 
zoonoses que cada estado estruturou 
por exigência do MaPa em face da 
ameaça da gripe aviária. Com a rastrea-
bilidade on-line podemos continuar 
com nossos processos de avanços no 
âmbito da saúde animal de forma mais 

objetiva e dando as devidas prioridades.
“esse é mais um investimento 

na vanguarda da cadeia produtiva de 
proteína animal catarinense e certa-
mente nossos clientes internos e ex-
ternos reconhecerão nossa evolução 
e continuarão a nos dar a preferência 
de aquisição nesta jornada de várias 
décadas”, concluiu o presidente da as-
sociação Catarinense de avicultura.

SiSteMa
a rastreabilidade permite capturar, 

armazenar e relacionar desde o prove-
dor de insumos e matérias-primas, 
produtores, até as unidades industriais, 
a logística e o transporte, as unidades 
de venda e os consumidores. Um fluxo 
com registro, identificação e transmis-
são de informações permite conhecer 
a procedência, o produto e sua locali-
zação. trata-se de um monitoramento 
seguro e completo com registro dos 
estabelecimentos, das movimentações 
e das operações, obedecendo normas 

internacionais.
O presidente da aCaV mostra que a 

adoção da rastreabilidade serve de apoio 
para a prevenção de problemas, propor-
ciona informação dentro da empresa 
para facilitar o controle de processos e a 
gestão, identifica a origem e a responsabi-
lidade dos problemas. além disso, fideli-
za consumidores e assegura a qualidade 
e a certificação dos produtos.

Cadeia aperfeiçoa rastreabilidade de aves com radiofrequência
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a criação de ovelhas é uma ativi-
dade que ocupa os fazendeiros e 
produtores há milhares de anos. além 
da carne para alimento da família, os 
fazendeiros encontraram na ovelha, 
leite para a produção de diferentes 
tipos de queijos e lã para a fabricação 
de roupas de inverno. Hoje, em pleno 
século XXi, as ovelhas ainda constitu-
em importância vital na economia de 
vários países. 

até o ano de 2010, o brasil possuía 
cerca de 17 milhões de cabeças de 
ovelhas, se tornando o segundo maior 
produtor de carne ovina das américas. 
O país perde apenas para os estados 
Unidos que possuía na época, aproxi-
madamente 78 mil toneladas. Porém, 
ainda que o consumo de carne ovina 
pelos brasileiros seja modesto, nota-se 
que com o passar do tempo o interesse 
por essa iguaria vêm crescendo, alcan-
çando índices atrativos no mercado.

Carlos Alberto Rodrigues 
da Silva é produtor de 

ovelhas há cerca de 10 anos. 
a ideia de criar as ovelhas sur-

giu para ajudar na limpeza do pátio 
e a manter a grama sempre aparada. 
Com o tempo, o fotógrafo foi deixando 
os estúdios fotográficos aos cuidados 
dos filhos para se dedicar a criação e 
hoje, tem em torno de 150 cabeças de 
ovelha. “Nós queríamos limpar em 
volta de casa, então eu comecei com 

duas ovelhas. as laranjas, bergamotas 
e guanxumas que caem no chão, elas 
limpam tudo. Meu espaço é pequeno 
para a criação de gado, então optei 
pelas ovelhas e estou me dando bem”, 
argumenta.

O cuidado com as doenças
rodrigues se considera leigo no 

assunto, mas afirma que durante os 
10 anos os quais vem criando os ani-
mais, já aprendeu muito. ele explica 
que para evitar que os animais se con-
taminem com vermes do solo, é pre-
ciso dividir o campo em piquetes. a 
propriedade dele possui 11 piquetes 
para evitar que os animais fiquem 
em contato com a contaminação. 
“Na intercalação de piquetes você 
consegue eliminar muitos vermes, e 
acaba tendo menos gastos em remé-
dios. eu deixo minhas ovelhas uma 
semana em cada piquete, até mudar 
para outro. então até todas as ovelhas 
voltarem para o primeiro piquete leva 
no mínimo 25 dias, período suficiente 
para que os vermes morram e não as 
contaminem”, explica. 

A alimentação
a alimentação é variada entre 

grama, milho, aveia e sais minerais. 
durante todo o dia as ovelhas ficam 
espalhadas por um dos 11 piquetes 
da propriedade de rodrigues. À noite, 
no entanto, elas são encaminhadas 
para um estábulo onde dormem 
abrigadas do sereno da noite. Como 

alimentação, no período noturno elas 
recebem um complemento de milho 
e sais minerais. O estábulo é todo 
feito de madeira e o assoalho possui 
frestas para a passagem das fezes dos 
animais. ao passar pelas frestas, as 
fezes caem em um compartimento 
embaixo do estábulo e de lá são espal-
hadas na horta e lavoura como adubo. 
“eu junto tudo e coloco na horta. É 
adubo, faz bem para as plantações”, 
enfatiza.

apesar de ter iniciado a criação 
com o objetivo de manter o pátio 
limpo, rodrigues hoje cria as ovelhas 
da raça ile de France para a venda de 
carne e lã. ele argumenta que a ideia 
é aumentar a produção e vender para 
empresas maiores, mas pondera que 
o espaço que dispõe para a criação, 
ainda é pequeno. “a minha ideia é au-
mentar a criação, mas a minha reserva 
é muito pequena. Pelo espaço que 
eu tenho aqui o máximo que consigo 
criar é 150 cabeças, mas no futuro eu 
quero vender para frigorífico”, justifica.

A tosquia da lã
além de fornecer a carne para a 

alimentação humana, as ovelhas for-
necem também a lã para a confecção 
de roupas e artigos de inverno. Por 
isso, por volta dos meses de outubro 
e novembro, os criadores realizam 
a tosquia da lã. durante a tosquia, 
o criador pode reconhecer se o tra-
balho desempenhado durante aquele 
ano foi bem sucedido. Mas apesar de 

parecer fácil, a tosquia da lã necessita 
de vários cuidados desde o início até a 
sua conclusão. 

rodrigues conta que em sua pro-
priedade, ele mesmo realiza a tosquia 
da lã das ovelhas. Os equipamentos, 
segundo ele, são usados em parceria 
com a associação dos Ovinocultores 
de São Miguel do Oeste. “eu mesmo 
que faço a tosa, eu comprei os equipa-
mentos. a associação também tem a 
tosquiadeira e a máquina que afia as 
lâminas, então há uma parceria”, de-
clara.

Associação de ovinocultores  de 
Maravilha

em maio de 2010 foi criado o Nú-
cleo de Ovinocultores de Maravilha 
(Novimar). Fundado por Carlos al-
berto Goulart Nunes, dorvalino ber-
gossa, Valdecir Haach e luiz Hermes 
brescovici, o Núcleo conta atualmente 
com 45 criadores. 

O objetivo do Novimar é ensinar, 
orientar o manejo correto da criação 
de ovinos, estimulando a produção de 
carne, leite e lã. Os criadores de ovelha 
do Núcleo criam cinco espécies, qua-
tro específicas para carne e uma tam-
bém para lã.  

Associação dos 
Ovinocultores de São Miguel
a associação dos Ovinocultores 

de São Miguel do Oeste existe desde 
o ano de 2008. Paulo Siebel é o presi-
dente da associação e conta que, além 

de São Miguel do Oeste, ela abrange 
outros 18 municípios da região. Con-
forme ele, o objetivo da criação de um 
clube para os criadores, foi valorizar a 
carne e as pequenas propriedades da 
região. “Queríamos agregar valores 
à pequena propriedade e provar que 
com a ovinocultura, o produtor tam-
bém consegue a sua renda mensal”, 
explica. 

Os 105 ovinocultores associados 
se reúnem toda a primeira sexta-feira 
do mês no Parque rineu Gransotto 
para discutir o aperfeiçoamento das 
propriedades e confraternizar, sabo-
reando uma deliciosa iguaria. além 
das reuniões, o grupo se organiza 
para participar todo ano de feiras es-
taduais, regionais e nacionais. a cada 
60 dias, os associados desenvolvem 
outra atividade. eles escolhem uma 
propriedade rural para passar um dia 
de campo. 

A Festa do Cordeiro
Para divulgar ainda mais os trabal-

hos desenvolvidos pela associação, o 
grupo realiza em novembro de cada 
ano, a Festa do Cordeiro. em 2012 
a festa chega a sua 4ª edição. Siebel 
explica que a festa disponibiliza di-
versas qualidades de comidas feitas 
com a carne de ovelhas e cordeiros. “O 
cordeiro é usado para pratos nobres e 
a ovelha mais para linguiça. Nós faze-
mos queijo e iogurte e expomos os an-
imais. tem muita música, degustação 
e carne à venda”, cita.

Rural
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Brasil é o segundo maior 
produdor das américas

OVINOCULTURA

Fotos: Camila Pompeo/O Líder
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

a Câmara Junior de Maravilha (JCi) estará 

trazendo àqueles que têm sede de aprender 

algo a mais a Palestra/Show: “Seu Chico – a in-

crível arte de vender 2”, no dia 11 de maio às 20h 

no Maravilhas Park Hotel. aos interessados os 

ingressos estão à disposição com os membros 

da JCi, no real alimentos, Ceres Consultoria 

ambiental e na agropecuária Coama no valor 

de r$10,00. Não percam!! 

e o lions Clube de Maravilha realizará na 

próxima terça-feira (24) a palestra "as leis do 

Sucesso e da realização", ministrada por ione 

Cristina Santin Cortese e terá como local a Câ-

mara de Vereadores de Maravilha, com início 

às 19h30. ingressos com todos os integrantes 

do lions Clube de Maravilha, no valor de r$ 

15,00. Não deixe de conferir... 

inaugurou na última sexta-feira (20) a 
loja tempero da Pele, situada na avenida Sul 
brasil, em frente ao Mercado Favorito. de pro-
priedade de Jane Fiorentini e Mateus Girelli, 
a loja é especializada na venda de lingeries 
feminina e masculina, sem contar na diversi-
dade de pijamas, segunda pele, meia-calças e 
nécessaires. Muito sucesso para vocês nesta 
nova caminhada. Não deixem de conferir as 
novidades da loja! 

 Renata Mattia/ O Líder Aos meus futuros colegas de profis-
são, Adelaide Pinheiro, Camila 
Laval, Ferdinando Zat, Janir An-

tônio Signor, Marta Fernanda Tumeleiro e 
Susana Alves da Maia, parabéns pela apro-
vação no exame da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), conforme o resultado que saiu 
na última terça-feira (17). É mais uma etapa 
vencida por vocês! Parabéns e muito sucesso! 

Divulgação

Stéfano basso 
e Graciela 

dall´agnol sempre 
muito receptivos 
confraternizaram 
com os amigos 
daiane Vanzella, 
Juliano eidth,  Ma-
teus astolfi e Silvia 
Vogel em São Mi-
guel do Oeste. a or-
ganização ficou por 
conta do casal que 
com certeza prepa-
rou tudo com muito 
carinho e diversão. 

Paris é a cidade do amor e é por excelência o lugar mais ro-
mântico dentre tantos pontos turísticos mundiais. e foi este o 
destino escolhido pelo casal leanei e Matheus para concretiza-
rem mais um momento em suas vidas, o noivado! Um belo lugar 
para se iniciar uma vida a dois. Muitas felicidades para vocês! 

e quem desfrutou também das be-
líssimas paisagens europeias foram os 
casais eliandra e rogério Guth, Márcia 
e ivaneo Foletto e ivo e tânia agostini. 
Com certeza a viagem dos sonhos que 
foi proporcionada pela dicave Volvo Ca-
minhões, e ainda a concretização de uma 
bela amizade! 

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

“Felicidade é a 
certeza de que a 
nossa vida não 
está se passan-
do inutilmente”. 
(Érico Veríssimo) 

uMa exceLente SeMana a todoS e até quarta-feira. BeiJoS coM carinho! 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

título: CAVALO DE GUERRA
Gênero: drama, Guerra, Épico e aventura
Duração: 2h26
Direção: Steven Spielberg
Atores: Jeremy irvine, tom Hiddleston, david Thewlis, emily 
watson, benedict Cumberbatch, toby Kebbell, Peter Mullan, 
david Kross, eddie Marsan, Geoff bell, Niels arestrup 
Sinopse: a aventura épica Cavalo de Guerra é um conto de le-
aldade, esperança e tenacidade ambientado no arrebatador 
cenário da inglaterra rural e europa durante a Primeira Guerra 
Mundial. Cavalo de Guerra começa com a admirável amizade 
entre um cavalo chamado Joey e um jovem chamado albert, que 
o domestica e treina. Quando eles são forçados a se separar, o 
filme acompanha a extraordinária jornada do cavalo à medida 
que ele traça seu caminho para a guerra, mudando e inspirando 
a vida de todos que encontra no caminho— a cavalaria britânica, 
os soldados alemães, um fazendeiro francês e sua neta — antes que a história atinja seu 
clímax emocional no centro da terra de ninguém. a Primeira Guerra Mundial é vivida 
através da jornada desse cavalo — uma odisseia de alegria e sofrimento, amizade profun-
da e altas aventuras. Cavalo de Guerra é uma das grandes histórias de amizade e guerra 
— um livro de sucesso foi transformado em um tremendo sucesso internacional no teatro 
que chegará aos palcos da broadway no próximo ano. ele agora chega à telona como uma 
adaptação épica feita por um dos maiores diretores de toda a história do cinema.
Onde encontrar: Videomax

título: O ESPIÃO QUE SABIA DEMAIS 
Gênero: espionagem e Suspense 
Duração: 2h07
Direção: tomas alfredson
Atores: Gary Oldman, Mark Strong e John Hurt
Sinopse: Passado em 1973, em plena Guerra Fria, o longa gira 
em torno de George Smiley (Gary Oldman), um veterano da di-
visão de elite do serviço secreto inglês conhecido como Circo. 
após a morte de seu ex-chefe e de alguns fracassos em missões 
internacionais, ele é chamado para desvendar um mistério so-
bre a identidade do agente duplo que, durante anos, trabalhou 
também para os soviéticos. todos à sua volta são suspeitos, mas, 
como bons espiões que são, foram treinados para dissimular e 
trabalhar em condições de extrema tensão.
Onde encontrar: locadora banca da Sorte

Henrique Hübner

Mortimer beckett é uma série de vi-
deogame que consiste em quatro jogos 
até agora. todos os jogos são jogos de 
aventura, ou ponto 'n cliques.

O enredo principal é sempre encon-
trar itens para avançar para capítulos 
mais elevados. além disso, você pode 
usar itens chamados "peças do puzzle", 
que lhe permitem interagir com outros 
personagens, itens ou animais. Nos 
dois primeiros jogos, os objetos são di-
vididos em pedaços e espalhados pelas 
diferentes seções dos capítulos. No ter-
ceiro jogo a única diferença é que as pe-
ças não são discriminadas, tornando-o 
mais como um jogo de i Spy. Os quatro 
jogos até agora são:

Mortimer beckett e os segredos dos 
Spooky Manor; Mortimer beckett eo 
time Paradox, Mortimer beckett and 
the King lost e Mortimer beckett en de 
Thief Carmesim.

Mortimer beckett

Com toda pesquisa que eu faço para deixar 
vocês informados, posso garantir que encontro 
de tudo, principalmente quando as dicas são de 
beleza e falam sobre produtos baratos ou casei-
ros. Posso afirmar que eu mesma já fiz muitos 
testes, alguns com ótimos resultados, outros nem 
tanto.

Vou passar hoje algumas dicas que podem 
deixar vocês ainda mais bonitas, testes que eu 
já fiz e o resultado foi ótimo para o meu tipo de 
pele ou cabelo, afinal de contas, temos sempre 
que agir com muita cautela, para que as coisas 
não saiam do nosso controle. 

Uma dica de beleza que está fazendo o maior 
sucesso são os cílios postiços, o seu sucesso é 
devido à facilidade em aplicar, e o destaque que 
proporciona aos olhos. este produto é encon-
trado no comércio farmacêutico ou em lojas de 
cosméticos, podendo escolher os formatos e ta-
manhos de sua preferência. Caso tenham algu-
ma dúvida na hora da aplicação, basta procurar 
na internet que você vai encontrar vários vídeos 
explicando a forma correta. ele pode causar um 
desconforto logo que é aplicado, mas este des-
conforto tem que passar, caso contrário, aconse-
lho que você tire os cílios, pois a irritação pode 
se agravar. 

O que vou escrever agora serve tanto para 
eles como para elas. e digo mais, os homens 
tanto quanto as mulheres precisam ter cuidados 
com os seus cabelos, afinal quando a calvície 

bate à porta o desespero vem junto. encontrar o 
shampoo e o condicionador correto, lavar com 
água morna, e com muito cuidado, sempre la-
vando da raiz para as pontas, hidratar o cabelo 
uma vez por semana, não esfregar os fios uns nos 
outros evitando a quebra e o enfraquecimento 
dos mesmos, são os cuidados básicos para você 
manter os cabelos saudáveis e na cabeça.

Um dos testes que eu já fiz e deu super cer-
to foi usar vaselina para hidratar os lábios, com 
os lábios ressecados a probabilidade em formar 
feridinhas que podem deixar cicatrizes escuras 
e a aparência da boca descuidada. Me passaram 
esta dica e eu fui correndo para a farmácia, deu 
certo, o resultado é super rápido, a hidratação é 
eficaz e o produto não é caro. 

O teste que eu vou fazer hoje é utilizar bepan-
tol líquido para fazer hidratação nos cabelos. a 
pomada bepantol é cicatrizante e faz muito bem 
para a pele, tem em sua composição proprieda-
des regenerativas que podem ajudar na recons-
trução dos fios quebrados e fracos do cabelo, o 
produto é indicado por dermatologistas e você 
deve aplicar uma colher de sopa junto do creme 
que é utilizado para fazer a hidratação semanal, 
misturar bem, aplicar em todo o cabelo, massa-
gear com cuidado e deixar agir por 20 minutos. 
Na próxima matéria conto para vocês qual foi o 
resultado desta hidratação. 

até a PróxiMa... BeiJinhoS!

Divulgação

Divulgação
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Livro: a vida é 
um milagre 
Autor: eduardo 
Shinyashinki
Editora: Gente
Onde encon-
trar: Cia do Cd

Livro: Caroline se apaixona
Autor: Frederico Moccia
Editora: Planalto
Onde encontrar: livra-
ria e papelaria estrela 

Livro: Zeitoun 
Autor: dave eggers
editora Compa-
nhia dos livros
Onde encontrar: 
livraria e pape-
laria Millenium 

Livro: Saúde de a a Z ii
Autor: Júnior e dra. 
dagmar rech
Editora: dajur
Onde encontrar: Videomax

Por que os papagaios falam?
por Yuri Vasconcelos
ter um aparelho fonador especial, viver em grupo e apresentar 

inteligência acima da média entre as aves ajuda os papagaios a imi-
tarem outras espécies. Na natureza, os papagaios usam o canto para 
trocar informações. Quando são colocados em cativeiro, porém, eles 
compensam a falta de comunicação reproduzindo sons domésticos e 
palavras repetidas pelas pessoas. "Papagaios têm facilidade para imi-
tar a voz humana porque o som que emitem apresenta característi-
cas comuns à fala humana. a voz das outras aves costuma ser mais 
assobiada, rápida e aguda", explica o ornitólogo Jacques Veillard, da 
Unicamp.

Ouviu passarinho verde?
O papagaio-cinza-africano é a mais falante das aves. Veja como ele 

aprende:
1. Na natureza, o papagaio vive em bandos e usa o canto para se 

comunicar. desde cedo, ele aprende a imitar os mais velhos;
2. Sua capacidade intelectual o faz decodificar e memorizar novos 

sons. assim como beija-flores, tem núcleos cerebrais dedicados aos 
sons mais complexos;

3. O controle da siringe - órgão presente em todos os pássaros, 
equivalente às cordas vocais humanas - permite ao papagaio emitir 
sons articulados que vão além de melodiosos assobios;

4. a anatomia do bico turbina o som. a língua e o palato - parte 
superior interna - fazem o som reverberar e sair mais potente;

5. a voz natural dos papagaios tem características comuns à fala 
humana, como timbre rico em harmônicos e modulações suaves. isso 
também ajuda na hora da "imitação". 

Porém não é só o papagaio que manda bem na imitação, o negócio 
tÁ NO biCO!

O papagaio-cinza-africano (Psittacus erithacus) vive nos mangues 
da África e tem 35 cm de altura. Um exemplar da espécie, chamado 
N'kisi, falava mais de 900 palavras.

PaPaGaiO-VerdadeirO (amazona aestiva) além de falar, canta 
e imita sons domésticos, como o do telefone.

MaiNÁ (Gracula religiosa) encontrado na Índia imita a voz de ou-
tras aves e reproduz pequenas frases. 

arara-aZUl (anodorhynchus hyacintinus) assim como o papa-
gaio, faz parte da família dos psitacídeos. tem facilidade para apren-
der frases curtas. 

COrrUPiÃO (icterus jamacai) comum no Nordeste é capaz de 
aprender trechos de música, como acordes do Hino Nacional. 

fonte: mundoestranho.com.br

Contabilizando com O direito - 
São Miguel do Oeste/SC

Objetivo: Proporcionar aos contabilistas registrados no CrCSC, o aperfeiçoamento para a vida 
profissional, mediante uma atualização dos conhecimentos da legislação constitucional, civil, so-
cietária, empresarial, previdenciária, tributária e trabalhista. O enfoque para as modificações e 
adequações advindas da nova legislação pertinente a cada ramo do direito, com a exposição siste-
mática do conteúdo programático e apresentação de casos práticos, acompanhado de visão crítica 
e aspectos polêmicos e modernos da doutrina.

Maiores informações entrar em contato com a coordenadora do Curso de Contabilidade da 
Unoesc Me. Marli braun pelo e-mail marli.braun@unoesc.edu.br ou pelo telefone (49) 3631-1000.

16 opções de pós-graduação 
na UNOPar

tendo como público-alvo os portadores de diploma de curso superior reconhecido nas diver-
sas áreas de conhecimentos e alunos da UNOPar matriculados no último semestre dos cursos, 
a iNFOrMar – polo da UNOPar de Maravilha disponibiliza 16 cursos de pós-graduação. den-
tre eles, está o curso de Planejamento estratégico de Marketing, para os interessados no ambiente 
mercadológico e no planejamento estratégico de marketing propriamente dito.

Os conteúdos a serem abordados são introdução ao Planejamento de Marketing; Coleta e aná-
lise das informações de Marketing; decisões de Comunicação e distribuição; análise do Planeja-
mento de Marketing; Monografia. 

as inscrições vão até o dia 27 de abril. Maiores informações podem ser encontradas na iNFOr-
Mar – polo da UNOPar de Maravilha, anexo ao antigo seminário, pelos fones (49) 3664 0535 ou 
8402-7277 ou pelo site www.unoparvirtual.com.br.
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

CINE PEPERI
JOGOS VORAZES
Exibição: 21/04 Sab 19h, 21h30; 
22/04 Dom 19h, 21h30; 25/04 Qua 
21h30 e 26/04 Qui 21h30.  
Elenco: Liam Hemsworth, Jenni-
fer Lawrence, Elizabeth Banks, 
Josh Hutcherson, Woody Harrel-
son, Willow Shields, Stanley Tuc-
ci, Alexander Ludwig, Isabelle 
Fuhrman
Direção: Gary Ross
Gênero: Aventura
Duração: 144 min.

Sinopse: todos os anos nas ruínas de onde outrora fora a 
américa do Norte, a nação de Panem força cada um de seus 
doze distritos para enviar um menino e uma menina para 
competir nos Jogos Vorazes. Parte entretenimento, parte 
tática de intimidação do governo, os Jogos Vorazes são um 
evento televisionado em que os tributos devem lutar um 
contra o outro até que um sobrevivente permanece.

O LORAX: EM BUSCA DA TRÚFU-
LA PERDIDA
21/04 Sab 14h, 16h30; 22/04 Dom 
14h, 16h30; 25/04 Qua 19h; 26/04 
Qui 19h.   
Elenco de vozes: Zac Efron, Danny 
DeVito, Ed Helms, Taylor Swift, 
Betty White, Willow Smith
Direção: Chris Renaud, Kyle 
Balda
Gênero: Aventura
Duração: 87 min
Sinopse: a história de um garoto de 

12 anos que busca a garota dos seus sonhos. No meio desta 
jornada, ele conhece lorax, uma criatura mal humorada que 
luta para proteger seu mundo.

SHOPPING PáTIO CHAPECÓ 
TITANIC 3D
Exibição: Todos os dias às 17h e 
20h40.
Elenco: Leonardo Di Caprio, Kate 
Winslet, Kathy Bates
Direção: James Cameron
Gênero: Romance
Duração: 195 min
Sinopse: exibição pela primeira vez 
em 3d do grande sucesso de bilhe-
teria e vencedor de 11 Oscar. Um ra-
paz e uma garota de diferentes clas-
ses sociais se encontram durante a 

viagem inaugural e fatídica do transatlântico rMS titanic.

A FÚRIA DE TITÃS 3D (LEGEN-
DADO)
Exibição: Todos os dias às 13h e 
15h.
Elenco: Sam Worthington, Bill 
Nighy, Ralph Fiennes, Liam Nee-
son, Rosamund Pike
Direção: Jonathan Liebesman
Gênero: Aventura
Duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter 
derrotado heroicamente o mons-
tro Kraken, Perseu tenta levar 

uma vida mais tranquila como pescador e pai de Helio. 
enquanto isso, uma luta pela supremacia surge entre os 
deuses e os titãs. Perigosamente enfraquecidos pela falta 
de devoção dos humanos, os deuses estão perdendo o con-
trole sobre os titãs encarcerados e sobre seu feroz líder, 
Cronos, pai dos irmãos Zeus, Hades e Poseidon, há muito 
no poder.

GUERRA é GUERRA
Exibição: Todos os dias Às 19h30 e 
21h30. 
Elenco: Chris Pine, Tom Hardy, 
Reese Witherspoon
Direção: McG
Gênero: Ação
Duração: 98 min
Sinopse: dois agentes da Cia tra-
vam uma batalha épica entre eles 
após saberem que estão saindo 
com a mesma mulher.

ESPELHO, ESPELHO MEU
Exibição: Todos os dias às 14h30; 16h40 
e as 18h50.
Elenco: Lily Collins, Julia Roberts, 
Armie Hammer, Sean Bean
Direção: Tarsem Singh
Gênero: Aventura
Duração: 106 min
Sinopse: a rainha Má precisa casar 
com o rico Príncipe para salvar seu 
reino que está indo à falência. Mas o 
Príncipe está apaixonado por branca 

de Neve, e para conquistá-lo a rainha expulsa branca de Neve 
para floresta. lá, ela encontra e recebe a ajuda dos divertidos 
anões para lutar e reconquistar seu trono e o amor de sua vida. 
Nessa releitura do clássico conto dos irmãos Grimm, você desco-
brirá um mundo cheio de magia e comédia para toda a família.

XINGU
Exibição: Todos os dias às 15h, 17h, 
19h e 21h.
Elenco: João Miguel, Felipe Ca-
margo, Caio Blat, Maiarim Kaia-
bi, Awakari Tumã Kaiabi
Direção: Cao Hamburger
Gênero: Drama

Duração: 102 min
Sinopse: três irmãos decidem viver uma grande aventu-
ra. Orlando, Cláudio, e leonardo Villas-bôas alistam-se na 
expedição roncador-Xingu e partem numa missão desbra-
vadora pelo brasil Central. a saga começa com a traves-
sia do rio das Mortes e logo os irmãos se tornam chefes 
da expedição e se envolvem na defesa dos índios e de sua 
cultura, registrando tudo num diário batizado de Marcha 
para o Oeste.

A MULHER DE PRETO 
Exibição: Todos os dias às 14h40 às 
17h. 
Elenco: Daniel Radcliffe, Janet 
McTeer, Ciarán Hinds, David 
Burke, Shaun Dooley, Alisa Kha-
zanova, Sidney Johnston, Mary 
Stockley, Alexia Osborne
Direção: James Watkins. 
Gênero: Suspense
Duração: 120 min
Sinopse: O jovem advogado arthur 

Kipps (daniel redcliff ) viaja até um remoto vilarejo para 
cuidar dos papéis de um cliente recém falecido. lá, ele en-
contra o fantasma de uma mulher que busca vingança. 

DRIVE
Exibição: Todos os dias às 19h30 e 
as 21h30.
Elenco: Hossein Amini e James 
Sallis
Direção: Nicolas Winding Refn
Gênero: Ação/Drama/Policial
Duração: 100 minutos
Sinopse: ryan Gosling interpreta 
um cara comum, mas que de noite 
trabalha como piloto de automó-
veis, financiado pela máfia. depois 
que um dos assaltos sai errado e 

ele se dá mal, passa a desconfiar de que foi traído, saindo 
assim em busca de vingança.

Receita
Divulgação

Ingredientes 
1 costela de porco congelada (aprox. 1,2 kg)
1 xícara (chá) de catchup (240g)
Suco de ½ limão (2 colheres de sopa)
½ xícara (chá) de vinho 
branco seco (120 ml)
½ xícara (chá) de mostarda escura (120g)
1 colher (sobremesa) de açúcar mascavo
1 colher (sobremesa) de molho de pimenta
Sal e alecrim debulhado a gosto

Modo de preparo 
Coloque na assadeira a costela de porco 

congelada e leve ao forno alto a 250°C por 10 
minutos. retire do forno e com uma faca afia-
da corte a costela em pedaços com três ossos. 
reserve.

Numa panela coloque o catchup, suco de li-
mão, vinho branco seco, mostarda escura, açú-
car mascavo, molho de pimenta, sal e alecrim 
debulhado a gosto e misture.

Coloque na panela de pressão o molho 
(feito acima) e os pedaços de costela com 
o osso virado para cima. Feche a panela e 
assim que começar a chiar conte 40 minu-
tos. abra a panela, verifique se a costela 
está macia (caso não esteja deixe por mais 
5 minutos).

transfira a costela para uma assadeira 
com o osso para baixo, regue o molho que 
sobrou na assadeira e leve ao forno a 200°C 
por aproximados 15 minutos ou até dourar, 
regando o molho de vez em quando. retire 
do forno e sirva com salada verde.

COSTELA URGENTE

Muitas felicidades e saúde é o que desejam 
os amigos e familiares ao Anderson André 
Vizzoto, que comemorou mais um ano de 
vida na última quinta-feira (19). 

aNiVerSÁriOS

Miloca Krohn Braun... Parabéns pelo ani-
versário que será comemorado no próximo 
domingo (22). Muita saúde e paz para você. 
Com carinho, familiares e amigos.

Elena Vendruscolo!
Parabéns pelo aniversário comemorado na 
última terça-feira (17). Muitas felicidades 
para você, com carinho dos familiares, em 
especial da netinha Georgia. 
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Rodrigo afirma que 
assumirá seu filho com 
Valéria. Zé e Carmem 
garantem que cuidarão 
de Valéria até o dia 
do casamento. Gabriel 
conversa com Beatriz. 
Melissa diz a Dimas que 
não deixará seu sobrinho 
se casar e ter um filho. 
Miriam sonha com Ro-
drigo e fica preocupada. 
Melissa vai à casa de 
Rodrigo e se prontifica a 
ajudar a família de Valé-
ria. Fernando marca um 
encontro com Miriam. 

Otto insiste que Conrado 
volte para Curitiba com 
ele e Máslova decide 
acompanhar o neto. Pe-
nha perde o emprego na 
casa de Máslova. O can-
tor se apresenta na asso-
ciação das trabalhadoras 
domésticas. Chayene 
fala com a imprensa e 
pede a Rosário que dê 
um depoimento sobre 
ela. Fabian é beijado por 
Chayene no palco. Naldo 
diz a Penha que Lygia 
não é mais advogada de 
Chayene. 

Betânia finge ser Nina 
e engana Carminha. 
Ágata ensaia passos 
de dança com outros 
adolescentes. Suellen diz 
a Leandro que só quer 
ficar com Iran por causa 
do dinheiro. Lucinda diz 
a Nina que não acredita 
que Carminha ainda seja 
a pessoa cruel que foi 
no passado. Monalisa 
combina com Darkson 
um plano para tentar re-
conquistar Silas. Adauto 
resolve deixar a casa de 
Muricy. 

Manuela diz a Martim 
que voltará outra pessoa 
no cruzeiro. A prostituta 
de luxo pede que Martim 
se abra com ela, mas ele 
resiste. Martim afirma 
que está envolvido em 
uma jogada internacio-
nal que pode lhe render 
milhões de dólares. Ma-
nuela pergunta a Martim 
se tem a ver com a 
tentativa frustrada de 
matar Otávio. Letícia 
diz a Marco Antonio que 
Mirella irá se casar com 
Régis e ele afirma ter 
gostado da jovem. 

Eliseu fala a Amanda 
que os peões não en-
contraram os corpos de 
Eduardo e Michel. Saulo 
comenta com Olavo e 
Vitor que é importante 
que Aline não saiba 
que eles sabem do caso 
dela com Flávio. Eliseu 
e Luciano conseguem 
encontrar os destroços 
do avião na mata, mas 
Eduardo e Michel não 
estão no local. Michel 
diz para Eduardo deixá-
lo na mata, por isso não 
consegue mais andar. 

Dimas e Fernando criti-
cam Rodrigo por querer 
agradar os funcionários 
da empresa. Melissa leva 
Gracinha e Valéria ao 
shopping. Zé e Carmem 
pedem para Antônio 
fotografá-los na frente 
do carro de Rodrigo. 
Valéria não gosta quando 
Carmem avisa que ela 
também voltará para a 
Vila dos Milagres. Beto e 
Juliana se divertem com 
o jeito com que Pedro 
fala sobre Priscila.

Inácio não se conforma 
com a adoração de Rosá-
rio por Fabian e rompe 
com ela. Penha conta 
que está desempregada 
e Lygia a convida para 
trabalhar em sua casa. 
Cida se recupera e 
volta a fazer os serviços 
domésticos. Conrado se 
irrita com o pai. Chaye-
ne chantageia Fabian e 
força o cantor a assumir 
que eles estão namoran-
do. Heraldo conversa 
com Inácio e sugere que 
ele dê uma nova chance 
a Rosário. 

Max fala para Carmi-
nha sobre o negócio que 
fechou com Cleberson e 
Nina ouve. Suellen diz 
a Monalisa que Olenka 
está saindo com Iran. 
Tufão conta para Max 
sobre o golpe de Cle-
berson. Jorginho pensa 
em Nina e deixa Débora 
no hospital. Verônica 
e Noêmia pensam em 
promover um jantar 
para que seus maridos 
se conheçam. Olenka 
e Darkson convencem 
Monalisa e Silas a ir ao 
baile de charme. 

Flávia afirma que Cláu-
dia deveria ter levado 
a urna com as cinzas 
de Sônia para o navio. 
O juiz Eduardo Soreto 
elogia a homenagem e 
nomeia as amigas de da-
mas da távola redonda. 
Elvira aborda Eduardo 
Sotero, mas ele não a 
reconhece. O imediato do 
navio afirma que entrará 
em contato com a polícia 
marítima se Otávio não 
aparecer. O nome de 
Otávio é chamado no 
autofalante e ele tenta se 
esconder. 

Aline conta a Flávio que 
Vitor descobriu que os 
dois são amantes. Flávio 
fica preocupado. Michel 
confessa a Eduardo que 
sempre culpou Regina 
por todos os seus pro-
blemas. Olavo inaugura 
a Clínica Poupe a Vida. 
Aline e Flávio ficam com 
raiva por ficarem fora 
do cerimonial. Vitor diz 
a Aline que o tempo dela 
de presidente do instituto 
está acabando. Janaína e 
Luciano convidam Maria 
e Eliseu para padrinhos 
de casamento. 

Rodrigo estranha a agres-
sividade com que Miriam 
o trata. Jáqui pede para 
trabalhar com Gil na re-
dação da revista. Priscila 
aconselha Miriam a não 
se enganar em relação ao 
que sente por Rodrigo. 
Tereza e Deolinda ficam 
aflitas com a insistência 
de Valéria em ficar com 
pertences de Verbena. 
Virgílio tenta convencer a 
todos que quer encontrar 
Elisa para satisfazer 
Carlos. Gabi critica o re-
lacionamento de Gabriel 
e Beatriz. 

Rosário e Inácio fazem 
as pazes. Inácio sugere 
que Rosário deixe o 
emprego na casa de 
Chayene. Otto é envolvi-
do em um caso de desvio 
financeiro e descobre 
que Conrado o enganou. 
Penha conta para San-
dro que foi procurada 
por causa de sua dívida. 
Sarmento propõe cortes 
nos gastos da família. 
Malaquias se queixa das 
finanças do bufê. Inácio 
afirma para Dinha que 
seu namoro com Rosário 
é sério. 

Nina garante a Lucinda 
que provará para Tufão que 
Carminha o está enganan-
do. Silas consegue resistir 
ao charme de Monalisa. 
Olenka foge de Iran. Jor-
ginho conversa com Tufão 
sobre Nina. Zezé conta 
para Muricy que Leleco vai 
morar com Tessália em sua 
antiga casa. Max combina 
com Moreira o suposto 
sequestro de Carminha. 
Tomás conhece Débora. Ca-
dinho inventa uma mentira 
para acabar com a amizade 
entre Verônica e Noêmia, 
mas não tem sucesso.  

Seguranças controlam 
Otávio que tenta se 
libertar. Geraldine fica 
chocada com a cena. 
Martim finge dar um 
abraço para acalmar 
Otávio. Martim diz aos 
seguranças que Otávio é 
doente. Martim sugere 
ao imediato do navio que 
Otávio tentou se suicidar. 
Pulga diz a Nameless 
que seu acompanhante 
se atrasará. O imediato 
percebe que Martim es-
creveu a palavra suicídio 
em sua declaração.  

Amanda diz a Eduardo 
que descobriu que ama 
Glauco. Eduardo acusa 
Amanda de estar doente 
de ciúmes. Lucy pergunta 
a Dante se ele se esqueceu 
de o que eles passaram 
juntos em Paris. Lorena 
chega e Dante apresenta 
Lucy. Vitor entrega a 
Olavo documento que 
encontrou no quarto de 
Aline que tem o nome de 
Nabal. Olavo pede para 
Saulo investigar a vida de 
Nagal. Eduardo conta a 
Heloísa que Amanda vai 
viver com Glauco. 

Miriam comenta com 
Gabriel que Rodrigo 
sentiu fortes dores de 
cabeça. Rodrigo não dá 
o anel de noivado de sua 
família para Valéria. 
Dimas se preocupa com o 
sumiço de Melissa. Tere-
sa comenta com Antônio 
a desconfiança que tem 
de Melissa. Melissa arma 
para Valéria perder seu 
bebê. Miriam se esforça 
para parar de pensar em 
Rodrigo. Melissa elogia 
Valéria para o sobrinho e 
finge apoiar sua decisão 
de se casar com ela.

Conrado reata com Cida 
e ela desiste de contar 
que é trabalhadora 
doméstica. Máslova 
acredita que a menina 
é filha de Sarmento e 
sugere que o neto entre 
para a família. Fabian 
impõe condições para 
manter seu falso namoro 
com Chayene. Socorro 
e Marvan inventam 
que haverá um show de 
Chayene em Sobradinho. 
Rosário pede a Fabian 
que não conte para 
Chayene sobre o beijo 
entre eles. 

Jorginho cuida de Débo-
ra. Nina sai apressada 
da mansão assim que 
Janaína chega. Carmi-
nha fica nervosa com o 
início da apresentação 
de Ágata. Tufão recebe 
um bilhete anônimo 
avisando do sequestro de 
sua esposa, mas não dá 
atenção. Carminha é le-
vada por Serjão e Tuba-
rão e todos se apavoram. 
Zezé desconfia de que 
Nina esteja envolvida no 
sequestro de Carminha. 
Moreira liga para Tufão. 

Martim se aproxima de 
Manuela e Caio. Name-
less associa a ordem de 
matar Martim ao GPS 
que recebeu de Nameless. 
Big Blond diz não poder 
revelar a Nameless o 
esquema completo. Big 
Blond afirma que ela pre-
cisará encontrar Martim 
quando ele desembarcar 
em Búzios. Edu convida 
Luma para almoçar e 
Tônia se oferece para 
acompanhá-los. Edu 
explica para Zezé e 
Zezé como um navio não 
afunda. 

O médico sai do centro 
cirúrgico e conta a Vera 
que Olavo sofreu um 
infarto e terá que usar 
um marca-passo. Regina 
pergunta a Michel se ele 
pensou sobre a adoção 
de José. O médico 
informa Vera que correu 
tudo bem com a cirurgia 
de Olavo. Heloisa pede 
para Glauco hospedá-la 
em sua fazenda. Vera e 
Vitor entram no quarto 
que Olavo revela a Vitor 
que descobriu que Aline 
está envolvida com um 
traficante.

Rodrigo chama Carmem 
para ajudar Valéria. 
Miriam chega à mansão 
para ajudar Valéria e 
é destratada por ela. 
Rodrigo prepara uma 
infusão com ervas e pede 
que Valéria beba. Pedro 
percebe a hostilidade 
entre Rodrigo e Miriam. 
Mauro não conta para 
Gilda que Marlene vai 
trabalhar com ele na 
ONG Ninho Vazio. Ga-
briel estranha a forma 
com que Miriam fala de 
Rodrigo.

Melissa se surpreende 
com a notícia de que 
Valéria não perdeu o 
bebê e tenta convencer 
Carmem a deixar a filha 
em sua casa até o dia 
do casamento. Rodrigo 
repreende Valéria por 
implicar com Elisa. 
Josué pensa em Valéria. 
Regina se anima com a 
presença de Fernando. 
Gabriel tenta convencer 
Beatriz a jantar em sua 
casa. Divina esconde 
Junior embaixo da cama 
de Melissa. 

Brunessa ameaça revelar 
o segredo de Cida a 
Conrado. Sarmento pede 
para Ariela adiar seu 
casamento. Socorro faz o 
show fingindo ser Chaye-
ne e é desmascarada. 
Rosário visita o estúdio 
de Kleiton e marca uma 
gravação. Alejandro avisa 
que perdeu o dinheiro que 
sacou para Lygia e Sa-
muel insinua que pode ter 
sido roubado por Penha. 
Chayene planeja um al-
moço para Fabian e pede 
a Rosário para preparar 
comidas afrodisíacas.

Jorginho mente para 
proteger Nina. Carminha 
produz uma foto para 
enviar a Tufão. Nina 
resolve escrever outro 
bilhete para Tufão. Lean-
dro defende Suellen de 
Ramon. Moreira pede 
dinheiro a Tufão para 
o resgate de Carminha. 
Nina apresenta um álibi, 
mas Muricy acha que ela 
está envolvida no crime. 
Tomás visita Débora 
e Cadinho se esconde. 
Tufão recebe o bilhete 
sobre o cativeiro de 
Carminha. 

Otávio pergunta a Elvira 
o que ela sabe sobre 
Maria. Décio afirma ter 
tido a impressão de que 
ela sabia de algo. Elvira 
pede um milhão de reais 
para contratar um advo-
gado e processar o juiz 
Eduardo Sotero. Otávio 
segura Elvira e oferece 
dinheiro em troca de 
provas de que Maria 
está viva. Elvira procura 
Eduardo Sotero que se 
recusa a vê-la. Eduardo 
Sotero diz a Edu que ele 
ainda não se encontrou 
na vida. 

Saulo procura Vitor e 
diz que Flávio foi até seu 
escritório para roubar 
as provas. Ao chegar na 
casa de Glauco, Amanda 
dá de cara com Heloisa. 
Amanda sai e vai dormir 
com Eduardo no hotel. 
Saulo segue Flávio até o 
desmanche. Flávio conta a 
Nabal que foi seguido por 
um detetive, mas conse-
guiu despistá-lo. Nabal dá 
um tapa na cara de Flávio. 
Saulo está na portaria 
do desmanche e chama a 
polícia, que chega e cerca 
o local. 

Cida diz a Conrado que 
seus pais querem conhecê-
lo. Samuel afirma que 
ganhou o tablet em uma 
rifa. Rosário grava seu 
CD no estúdio de Kleiton 
enquanto Inácio sai com 
Dinha e Heraldo. Penha 
não se conforma com 
a acusação de Samuel 
e procura o patrão. 
Alejandro conclui que foi 
roubado na rua e Lygia 
fica aliviada. Rodinei se 
decepciona com Cida e 
reata com Brunessa. Cida 
fala para Sarmento sobre 
seu namoro com Conrado. 

Moreira joga Carminha 
em um alçapão. Nina se 
decepciona ao saber que 
Tufão não desmascarou a 
esposa. Moreira avisa a 
Max que o sequestro de 
Carminha agora é para 
valer. Zenon interroga 
Nina, que inventa que 
estava com o namorado 
na hora do seques-
tro. Moreira mantém 
Carminha amordaçada 
e amarrada. Nina pede 
que Betânia confirme 
seu álibi para Zenon.

S
in

o
p

S
e

S
 d

a
 S

e
m

a
n

a
 d

e
 2

3
 a

 2
8

 d
e

 a
b

r
il

 d
e

 2
01

2
a

T
e

n
Ç

Ã
o

: 
o

S
 r

e
S

U
m

o
S

 d
o

S
 C

a
p

ÍT
U

lo
S

 e
S

TÃ
o

 S
U

Je
iT

o
S

 a
 m

U
d

a
n

Ç
a

S
 e

m
 F

U
n

Ç
Ã

o
 d

a
 e

d
iÇ

Ã
o

 d
a

S
 n

o
V

e
l

a
S

.

NãO HÁ ExIBIçãO.

NãO HÁ ExIBIçãO.

Variedades
/11..................................................................................................

SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SáBADO



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de abril de 2012

Um casal estava na cama conversando quando a mulher 
diz bocejando pro marido: 

- Vou dormir... boa noite! 
- e ele diz: 
- Já vai dormir? logo agora que eu iria abusar de você? 
e ela entusiasmada diz: 
- então abusa vai, abusa! 
e ele diz: 
- Vai lá na cozinha pega uma cervejinha e algumas azeito-

nas pra mim.

Homens X tarefas domésticas
Fascinado com as tarefas domésticas, o marido resolveu la-

var sua própria camiseta. 
Pouco depois de ter chegado perto da máquina de lavar, 

gritou para a esposa: 
- Que programa de lavagem devo usar na máquina? 
- depende da roupa - respondeu a esposa. 
- O que diz na camiseta? 
- "eu amo Floripa!" 
desabafo da esposa: 
- e ainda falam das loiras...

Secretária eletrônica de avós
trimmm !!!!!!!!!! 
bom dia... no momento não estamos em casa, mas deixe 

sua mensagem depois de ouvir o 
bip: 

- Se é um dos nossos filhos, dis-
que 1 

- Se precisa que olhemos as 
crianças, disque 2 

- Se quer o carro emprestado, disque 3 
- Se quer que as crianças durmam aqui, disque 4 
- Se quer lanchar conosco, disque 5 
- Se quer almoçar aqui em casa no domingo, disque 6 
- Se precisa de dinheiro, disque 7. 
- Se é um dos nossos amigos, pode falar!

O marido lia o jornal, quando a esposa pergunta: 
- Você já percebeu como vive o casal que mora aí em frente? 
Parecem dois namorados! 
todos os dias, quando chega em casa ele traz flores para 

ela, abraça-a e os dois se beijam apaixonadamente. 
Porque você não faz o mesmo? 
- Mas querida... eu mal conheço essa mulher! 

a mulher entra num restaurante e encontra o marido com 
outra: 

- Pode me explicar o que é isto?? 
e ele responde: 
- Só pode ser azar!!!

Variedades
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PIADASHOrÓSCOPO

áRIES
tanto na sua vida pessoal quanto na profissional você obterá 

algum êxito, pois está na reta final para alcançar seus objetivos. Ca-
nalize seus esforços de maneira a manter o equilíbrio emocional e 
físico, caso contrário acabará sofrendo com as consequências: não 
descuide de sua alimentação e continue fazendo exercícios físicos 
regularmente.

TOURO
aproveite os últimos meses em que Júpiter transita em seu 

signo para colher os frutos dos seus esforços, mas cuidado, pois a 
atividade intensa pode prejudicar a sua saúde. tire o pé do acele-
rador e relaxe com atividades de lazer no ambiente familiar. a vida 
lhe parecerá mais leve!

GÊMEOS
Calma, geminiano, as coisas vão se ajeitar. existe um momento 

de dar e outro de receber: o céu está vendo seus esforços. Confie! 
Vênus, em seu signo, ainda vai lhe dar presentes pelos quais será 
muito agradecido.

CÂNCER
Você encontrará novas estratégias e conseguirá encontrar o ca-

minho do sucesso, mas não deve se deixar influenciar demasiada-
mente pelas opiniões alheias. O final da próxima semana lhe trará 
uma boa surpresa no campo afetivo e amoroso.

LEÃO
Os aspectos astrológicos são favoráveis às mudanças e se você 

desejar dar uma virada em sua vida, este é um bom momento para 
fazê-la! No campo afetivo, também obterá bons resultados, que se-
rão capazes de lhe trazer alívio para eventuais aborrecimentos.

VIRGEM
tome cuidado, porém, pois suas reações podem se tornar im-

pulsivas e precipitadas, algo inusitado para um virginiano! Nos pró-
ximos dias poderá sofrer com alguma doença de difícil diagnóstico 
e estará sujeito a alergias e intoxicações.

LIBRA
talvez você precise mesmo de um período de descanso e tam-

bém de uma visita ao dentista. Sua saúde vai agradecer! No âmbito 
afetivo surgem novidades. Você pode assumir compromissos de 
longo prazo: pense nisso. No final da semana pode pintar uma via-
gem de lazer.

ESCORPIÃO
Perturbações acabarão passando e não causarão grandes da-

nos se você tiver criatividade suficiente para contornar os assuntos 
mais conflitantes. as suas atitudes em relação aos seus parceiros 
afetivos e amorosos precisam ser menos controladoras: releve!

SAGITáRIO
a lua nova dessa semana acontece no signo de touro e estará 

também em conjunção com seu regente, Júpiter. isso indica que 
você poderá concluir favoravelmente um negócio relativo à aquisi-
ção de um bem ou a um investimento pessoal.

CAPRICÓRNIO
No entanto, com a devida persistência, conseguirá contornar 

eventuais obstáculos e conseguir abrir novos horizontes, apesar de 
tudo. Saturno, em retrogradação, freia suas ambições colocando 
pedras em seu caminho. Seja persistente, mas ao mesmo tempo 
maleável.

AQUáRIO
No entanto, a hiperatividade mental poderá lhe ser prejudi-

cial do ponto de vista da saúde, pois causa esgotamento nervoso e 
impede o seu merecido descanso. Procure fazer alguma atividade 
relaxante ao final do seu dia de trabalho e não dispense alguns mi-
nutos de meditação relaxante. Sua mente em atitude de descanso 
lhe oferecerá inúmeras ideias criativas para contornar obstáculos 
eventuais.

PEIXES 
Os altos e baixos emocionais não devem atrapalhar as suas 

decisões que precisam ser objetivas e práticas. a ampliação de seu 
círculo de amizades lhe abrirá também algumas portas no âmbito 
profissional. O seu bem-estar depende do equilíbrio entre o racio-
nal e o emocional: pense nisso.

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

engenheiros do Hawaii - dom Quixote

alexandra Stan - Mr. Saxobeat

dablio  - Se Quer a Verdade

adele - Someone like You

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL 2012

BANCO 7

EMODM
ARRASTÃOE
PETRIFICADA

TINPVIU
BRUACACAT
CONSELHEIRO

SHPORN
PLANETARIO
EROSERM

ACHALAM
BARI

TPENARAA
IOS

ARAUD
VIVAEXAME

CAPATAZAV
AOAAÇO

INDISPOSIÇÃO

Assalto
coletivo

em praias
(pop.)

Fornece
água a 6
países da
Europa

Estabele-
cimento
como o
resort

Na hora
(?): no

momento
preciso

12 (?) 8:
a pressão
arterial
normal

Molho
feito com 
maionese
e catchup

Fórmulas
ditas pela

benze-
deira

Ângelo An-
tônio, ator
 de "A Vida
da Gente"

Tablet
criado por

Steve
Jobs

Fruta que
alivia a

acidez es-
tomacal

Chefe de
grupo de 
trabalha-

dores

(?) de
sangue: 
hemo-
grama

Uma das 
sensa-
ções da
ressaca

"Nenhu-
ma", em

NRA

Freguesia
do (?), 

bairro de
São Paulo

Água em 
(?), inven-
ção ingle-
sa (2010)

Liga
metálica
de cordas
de violão

Tenista russa em ati-
vidade desde 2001
Desde,

em inglês
Tarcísio 

Filho, ator

"Errar (?)
humano"

(dito)

Extensão 
de arqui-
vos do
Word

(Inform.)

Paralisada
Mulher 

rabugenta
(pop.)

Dentro de
Programa
de fim de
ano (TV)

Tribunal
eleitoral
Sílaba de
"untar"

Arbitrar;
intervir
Duração
do com-
bustível
em uma
viagem
de avião

Cidade natal do
goleiro Dida e do

cantor Tom Zé (BA)

Rocky Marciano,
pugilista dos EUA
Manuel Bandeira,
poeta modernista

Peixinho ligeiro dos
córregos do Brasil
Divisão do Plano
Piloto de Brasília

Reunião
literária

Livro
bíblico

Palavra tupi que
significa "meu
nome", é usada

entre homônimos

Enxergou
Brinquedo

com
cordel

Produto
apícola
contra a
sinusite

(?) 
Acácio, 

persona-
gem de

Machado
de Assis

Anfiteatro
cuja

cúpula
simula 
o céu

noturno

Canal de
reprises
da TV
a cabo

Encontra

Forma do
ancinho

Cada uma
das peças

da plu-
magem

 3/tre. 4/ipad — pena. 5/alpes — irará — since. 6/bruaca. 8/arrastão.
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Especial

ILAINE ROHDEN

“O menor violentado na sua sexualidade 
deixa de poder ser sujeito do seu próprio desti-
no, da sua própria história sonhada, projetada 
ou construída.” (Paulo Guerra)

de acordo com o estatuto da Criança e do 
adolescente, a fase da infância ocorre do nasci-
mento até os doze anos, quando começa a fase 
da adolescência que segue até os dezoitos anos.  

Nessas fases da vida é que a pessoa forma 
seus conceitos, construção de saberes e tam-
bém de laços afetivos. É por esse motivo que 
qualquer tipo de violência se torna fator deter-
minante na vida das crianças e adolescentes. 

a assistente social do Poder Judiciário da 
Comarca de Maravilha, andreia Segalin, afirma 
que de fato as crianças e adolescentes são seres 
humanos em formação e desenvolvimento, e 
absorvem violências, ódios, vícios, amargura e 
vingança como “pequenas esponjas”. “Segundo 
a literatura, as consequências para a criança ou 
adolescente são nefastas se a violação não for 
interrompida e tratada adequadamente, dentre 
as quais podemos citar a dificuldade de rela-
cionar-se socialmente e afetivamente; hiperati-
vidade ou retraimento; tendência de tornar-se 
uma pessoa agressiva; manifestação de fobia, 
vergonha, culpa, depressão, ansiedade, baixa 
autoestima, enurese ou encoprese; amadureci-
mento sexual precoce; masturbação compulsi-
va; tentativa de suicídio, e outros”, comenta. 

História 
Os abusos sexuais em crianças e adoles-

centes não são um fato recente. ao longo da 
história da humanidade esse problema sempre 
existiu, porém não era divulgado como está 
acontecendo atualmente. entre tanto, sabe-se 
que desde a época dos primatas, as crianças 
eram envolvidas em acasalamentos incestuo-
sos, onde geralmente a mãe ensinava os filhos a 
como se acasalarem quando adultos. 

O abuso sexual era visto em algumas épo-
cas como o exercício de direito que os pais de-

tinham sobre os filhos, assegurados pelos cos-
tumes e princípios religiosos. Porém hoje, esta 
prática é vista como crime hediondo, e segue 
uma rigorosa legislação. 

Violência 
Para a oficial da infância e Juventude do Fó-

rum de Maravilha, aline Pinto trindade Frei-
berger, o abuso sexual é uma das formas mais 
graves de maltrato infantil. “Consiste na utili-
zação de um menor para satisfação dos desejos 
sexuais de um adulto. Consiste em lesões nas 
zonas genital e ou anal, infecções do trato geni-
tal, gravidez”, explica.

aline esclarece que existe ainda a violência 
física, que é mais perceptível, a violência psico-
lógica que é a consequência da hostilidade ver-
bal e a omissão, que é quando os pais deixam 
de fornecer os cuidados necessários ao cresci-
mento de seus filhos. 

Casos em Maravilha 
de acordo com a conselheira do Conselho 

tutelar de Maravilha, Graciela ramos, o aten-
dimento da entidade é feito por cinco conse-
lheiros, sendo que o atendimento é 24 horas e 
atende casos de zero a 18 anos. 

Graciela afirma que na maioria dos casos 
de violência sexual contra crianças as denún-
cias são feitas pelos próprios pais, já nos casos 
de adolescentes a denúncia é na maioria das 
vezes anônima. 

a conselheira comenta que a maioria dos 
casos acontece com adolescentes entre 12 e 13 
anos. “O caso que mais me chamou a atenção, 
que foi mais cruel, foi há uns dois anos. Foi uma 
denúncia contra uma criancinha de três anos. 
isso é covardia. Nesses casos dá muita revolta 
na gente”, desabafa. 

ainda conforme Graciela, os casos de abu-
so mais comuns em Maravilha são praticados 
por vizinhos das vítimas. 

Proteção 
a proteção da criança e do adolescente 

deve começar com o compromisso dos pais, 

de vizinhos, demais familiares, profissionais 
de saúde, de educação, entre outros que estão 
próximos. 

entretanto os órgãos de proteção são cons-
tituídos prioritariamente pelo Conselho tute-
lar, pela Promotoria da infância e Juventude, 
pela delegacia de Polícia, dentre outras insti-
tuições de atendimento que possam realizar o 
devido encaminhamento da denúncia.

O artigo 5º do estatuto da Criança e do 
adolescente (lei Federal 8.069/90) dispõe: "ne-
nhuma criança ou adolescente será objeto de 
qualquer forma de negligência, discriminação, 
exploração, violência, crueldade e opressão, 
punido na forma da lei qualquer atentado, por 
ação ou omissão, aos seus direitos fundamen-
tais".

aline destaca que “é preciso comunicar as 
autoridades competentes, como o Conselho 
tutelar do município, promotor de Justiça da 
infância e Juventude, o juiz da infância e Ju-
ventude, a autoridade policial e os órgãos go-
vernamentais de assistência da criança e do 
adolescente que tomarão as medidas cabíveis 
para solucionar a questão. Há também o dis-
que 100”.  

a assistente social andreia salienta que é 
dever da família, da comunidade, da socieda-
de em geral e do poder público assegurar, com 
absoluta prioridade, a efetivação dos direitos 
às crianças e adolescentes. “Por isso, façamos a 
nossa parte, iniciando pela nossa família, nos-
sos locais de trabalho – atuando de forma com-
prometida pela melhoria de condições para 
nossas crianças e adolescentes, oportunizando 
aos nossos jovens cidadãos um futuro saudável 
e promissor, que rompa o ciclo da violência”, fi-
naliza.

Proteção: um 
direito de todas as 

crianças e 
adolescentes e um 

dever de todo 
cidadão  
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1º Café empresarial unifica associados 
Sete empresários de suces-

so participaram, na manhã desta 
quinta-feira (19), do 1º Café em-
presarial promovido pela Cdl/
associação empresarial de Mara-
vilha, em seu auditório. darci Si-
mon, Jaime José d’agostini, Jaime 
luiz Sangalli, Juscelino luiz Folle, 
lorivan leopoldo webber e o casal 
angela e lenoir de Oliveira.

O evento foi uma iniciativa da 
diretoria da entidade com o obje-
tivo de discutir sobre o desenvolvi-
mento econômico, as dificuldades 
e oportunidades de negócios en-
contradas na Cidade das Crianças, 
permitindo que os empresários 
contribuam com sua experiência e 
sugestões. “É importante que haja 
esta integração entre os empreen-
dedores e deles com a entidade, 
pois aproximando nossas ideias 

Angela Batisti/AE-CDL

 Diretores conheceram história da empresa e discutiram ações da entidade

Curso de Formação 
Continuada teve início

a Secretaria de desenvolvi-
mento regional de Maravilha, por 
meio da Gerência de educação 
(Gered) e tV escola, iniciaram 
na última terça-feira (17) o curso 
de Formação Continuada para 45 
professores do Serviço de atendi-
mento educacional especializado 
para deficiência Mental (Saede/
dM) e 2º professor de turma da 
rede estadual de ensino dos 14 
municípios pertencentes a regio-
nal. 

O curso está sendo ministra-
do pela integradora de educação 
especial e diversidade da Gered 
de Maravilha, Melânia devenci, 
no período de abril a setembro, 
totalizando 40 horas. O objetivo 
principal da atividade é estruturar 
o atendimento aos alunos porta-
dores de necessidades especiais, 
criar espaços de discussão per-
manente sobre a Política de edu-
cação especial de Santa Catarina, 
a fundamentação teórica da prá-
tica pedagógica, a adequação e 

adaptação curricular e as políticas 
públicas que garantam o acesso e 
permanência com qualidade aos 
estudantes incluídos na rede regu-
lar de ensino.

No mês de março os profes-

sores realizaram um primeiro 
encontro que serviu para passar 
orientações e procedimentos aos 
participantes do curso, além de 
definir a agenda das datas e a rea-
lização das atividades.

Em março os educadores receberam orientações e procedimentos

Carla Trentin/SDR Maravilha

Advogados suspendem 
atendimentos, mas 
lamentam a situação

Assistência judiciária gratuita

CLEUSA REGNER

a 18ª Subseção da Ordem dos 
advogados do brasil, por meio do 
subdelegado antenógenes Perin, 
comunica a população que, por 
decisão e posição adotada em 
sessão extraordinária realizada 
na quarta-feira (18), os advoga-
dos da subseção decidiram, por 
unanimidade, suspender os aten-
dimentos relativos à assistência 
judiciária gratuita, por tempo in-
determinado.

de acordo com Perin, uma 
ação direta de inconstituciona-
lidade (adin) foi proposta por 
uma representante do núcleo da 
Unoesc de Chapecó. “O StF jul-
gou inconstitucional um artigo da 
constituição estadual e extinguiu 
a defensoria pública que nós tí-
nhamos de acordo com o convê-
nio nº 155/97. então, não existe 

mais o convênio 
da Oab com o 
estado”. 

Para ele, 
compete ao es-
tado instalar a 
defensoria pú-
blica. “diante 
da situação de 
vácuo do Poder 
executivo esta-
dual, os advo-
gados resolve-
ram suspender 

todo trabalho relativo à assistência 
judiciária, porque se nós trabalhás-
semos não seríamos remunerados. 
Quem deve fazer o trabalho são os 
defensores públicos a serem contra-
tados pelo estado”, disse.

Perin ressalta que a família jurí-
dica dos advogados lamenta a situ-
ação. “Sabemos que há pessoas que 
necessitam do acompanhamento 
jurídico, mas que não têm condi-
ções de arcar com os honorários. 
Porém, não podemos atuar sem 
contrapartida, ainda que simbólica”, 
enfatizou.

Subdelegado da 18ª Subseção da 
Ordem dos Advogados do Brasil, 
Antenógenes Perin               

Arquivo/ O Líder   

conseguimos unir forças e melhor 
direcionar nossas ações”, destaca 
o presidente da Cdl/associação 

empresarial, Jonas dall’agnol.
Cada empresário explanou so-

bre as necessidades do município 

para crescer e atrair novos inves-
timentos, sendo a falta de infra-
estrutura adequada o principal 
foco apontado pelos empresários. 
“Percebemos de maneira geral a 
indignação com a questão das pe-
rimetrais em Maravilha, a urgência 
na construção de uma subestação 
de energia elétrica e a preocupação 
com a escassez de água e os proble-
mas com telefonia, por exemplo. 
essas reivindicações básicas é que 
garantem a vinda de novas empre-
sas e a geração de riquezas no mu-
nicípio”, ressalta o presidente.

além da infraestrutura, os em-
presários indicaram a qualificação 
da mão de obra e a valorização do 
comércio local como ações para 
promover o desenvolvimento da 
classe. “esses empresários são 
grandes empreendedores e forma-

dores de opinião, por isso a entida-
de quer estar sempre próxima para 
ouvi-los e aprender com sua expe-
riência”, comenta o vice-presidente 
Jeovany Folle. ele informou que a 
Cdl/associação empresarial irá 
formular uma carta de intenções 
para repassar aos candidatos nas 
eleições deste ano, contendo as 
reivindicações levantadas pelos 
empresários.

a diretoria da entidade planeja 
realizar a segunda edição do Café 
empresarial dentro de 60 dias, 
convidando outros associados para 
apresentar sugestões. “Queremos 
unir a classe, somar forças e tam-
bém fazer a aproximação do em-
presariado com o poder público, 
auxiliando para o crescimento do 
município como um todo”, conclui 
dall’agnol.
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Faltam lixeiras e conscientização

Conscientização
a conscientização precisa fazer 

parte do dia a dia da população, se-
gundo Voelz. “Muitas vezes, a gente 
colocava lixeira dupla. daí no outro 
dia só havia uma ou, às vezes, nenhu-
ma. as lixeiras sumiam. a população e 
até o pessoal da coleta não cuidam das 
lixeiras. e, muitos ainda não jogam o 
lixo na lixeira, sujando a cidade”, frisa.

Pode-se observar na araucária, 
que há lixeiras ao longo de toda a 
avenida. Mesmo assim, elas não são 
suficientes para toda a quantidade de 
lixo que existe. também há um tipo de 
lixeira que não segura lixos menores, 
como copos descartáveis e plásticos, 
sujando a cidade.

CLEUSA REGNER

Sofás, cadeiras, pneus e grande 
quantidade de roupas já foram en-
contrados durante uma limpeza fei-
ta no rio iracema no mês de março. 
O lixo é um problema sério que só 
será resolvido quando houver cons-
cientização por parte da população.

Nesta semana, foi anunciada 
a instalação de um ecoponto para 
coleta de pneus. O Projeto reciclar 
também é desenvolvido com o in-
tuito de reciclar o lixo, tanto é que 
no mês de dezembro foram retira-
das 38 toneladas de lixo reciclável 
de Maravilha.

Contudo, ainda há muito a ser 
feito. Um problema que se percebe 
na cidade é a grande quantidade de 
lixo jogada no chão, muitas vezes, 
tendo a lixeira do lado. Outras ve-
zes, o problema é a falta da lixeira. 
“eu acho que faltam lixeiras. Muitas 
vezes, não há lugar e a gente precisa 
colocar o lixo do lado. daí começa 
a vir bichos e o lixo acaba se espar-
ramando no chão. Falaram-me que 
existem mais pedidos para lixeiras 

da população do que a Prefeitura 
vai conseguir disponibilizar”, escla-
rece uma moradora.

de acordo com o diretor de 
transportes e Obras, tailor Voelz, 
é isso mesmo que acontece. “Nós 
temos 180 pedidos da população 
para lixeiras. e vamos conseguir 
homologar apenas 150. Não temos 
como colocar mais e vamos ter que 
dividir. Onde colocaríamos duas, 
vamos colocar apenas uma”, expli-
ca.

Segundo ele, há bairros novos 
que também estão solicitando e, 
dentro de três meses, as 150 lixeiras 
provavelmente já vão estar instala-
das. “desde 2009, colocamos 233 
lixeiras no município. aquelas que 
estragam, por algum motivo, ge-
ralmente as pessoas colocam uma 
chapa de ferro atrás, para segurar 
no suporte”, enfatiza Voelz.

além disso, estão sendo colo-
cadas lixeiras coletivas. “elas têm 
divisórias para diversos tipos de 
materiais recicláveis e ajudam a 
organizar a reciclagem do lixo”, co-
menta o diretor.

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

Na praça da Matriz há mais lixeiros disponíveis

Lixeiros possibilitam reciclagem do lixo Lixeiros, certas vezes, não estão sendo cuidados

Lixeiros na Araucária não conseguem 
suprir demanda de lixos

Lixos acabam caindo do lixeiro Na Avenida Anita Garibaldi, lixeiros estão escassos
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a reportagem publicada na edi-
ção do último sábado (14) sobre o 
possível monopólio do corpo clíni-
co do Hospital São José mexeu com 
a opinião pública. Para relembrar, 
o médico ivo Thumé denunciou o 
suposto monopólio. “estou me ma-
nifestando para que alguém tenha 
a coragem de acabar com o mono-
pólio dentro do hospital (São José), 
e, para que a população tenha mais 
profissionais e menos pessoas que 
morrem”, disse. Thumé também se 
referiu ao corpo clínico do hospital. 
“as portas desse hospital devem fi-
car abertas para que mais médicos 
entrem. Vocês têm de lutar para au-
mentar o corpo clínico. em minha 
opinião, é um absurdo essa situa-
ção que Maravilha tem que viver 
por causa da ganância e egoísmo 
de certos profissionais”, declarou.

O diretor do Hospital São José, 
Nilvo dondoerfer, afirma que a 
instituição sempre esteve aberta 
para novos médicos. “em nome do 
corpo clínico eu não posso falar. 
Mas, em nome do hospital, o pro-
fissional só precisa provar que tem 
diploma e ser competente. ele tem 
que fazer um pedido solicitando 
para trabalhar no hospital. então, 
vamos pesquisar sobre ele e, se for 
competente, o hospital está de por-
tas abertas para qualquer médico”, 
esclareceu.

Na opinião de Nilvo, o médico 
foi infeliz em suas colocações. “eu 
acredito que o dr. ivo deveria ter 
pensado um pouco mais antes de 
falar. Na verdade, quando ele tra-
balhou, não era a minha época. ele 
não analisou as palavras antes de 
falar”, frisou.

O líder entrou em contato com 
o corpo clínico do hospital, que de-
verá se manifestar na próxima se-
mana por meio de nota.

O quE Os rEprEsEntan-
tEs Da sOciEDaDE DizEm?

“Tem muita reclamação dos 
agricultores que precisam de aten-
dimento médico. Há anos que no-

tamos isso. Concordamos e acredi-
tamos que tem sim monopólio. Os 
agricultores são muitos mal aten-
didos, inclusive no ESF do interior. 
E, não se abre espaço para nenhum 
outro profissional. Nós ficamos até 
indignados, pois os agricultores fa-
lam que são muito mal atendidos. 
Talvez podemos até fazer um gran-
de debate com a sociedade para me-
lhorar isso”.

Sindicato dos Trabalhadores 
na Agricultura Familiar (Sintraf) 

“Na minha modesta opinião, 
fundada na experiência adquirida 
aos longos anos e dedicada à saúde 
pública como gestor municipal de 
saúde nos municípios de Modelo, 
Flor do Sertão e Tigrinhos, membro 
do Conselho Estadual de Secreta-
rias Municipais de Saúde (Cosems/
SC) e como presidente da Comissão 
Intergestores Regionais (CIR) Ex-
tremo Oeste I, posso dizer que para 
mim não é nenhuma surpresa al-
guém afirmar que existe monopólio 
por parte de alguns profissionais 
médicos neste ou naquele hospital. 

No caso do Hospital São José de 
Maravilha é só fazer uma análise 
da situação para constatar que re-
almente isso acontece. Em várias 
oportunidades ouvi de alguns es-
pecialistas comentários que foram 
boicotados quando procuraram se 
estabelecer em Maravilha, tanto por 
parte de alguns profissionais, quan-
to por parte da direção do Hospital, 
pressionada logicamente por quem 
teria seus interesses econômicos 
contrariados do que vem ao encon-
tro das declarações do Dr. Ivo. 

Quanto a questão dos equipa-
mentos, como exemplo o Ultrassom, 
mas que podemos citar também o 
Eletrocardiograma, Tomografia e 
outros, que não são realizados ou 
foram retirados do hospital, con-
cordamos com o que é afirmado 
pelo referido médico.  Aliás, como 
gestor municipal de saúde, por vá-
rias vezes cobrei da direção do hos-
pital o porquê estes procedimentos 
não eram realizados, especialmen-
te quando os pacientes internados 

pelo SUS eram “levados” para clí-
nicas particulares para realização 
destes exames, cobrados pelos pro-
cedimentos e depois “devolvidos” ao 
hospital para continuidade da in-
ternação, o que é totalmente ilegal 
perante a legislação do SUS. 

Concordo também com a afir-
mação de que há carência de algu-
mas especialidades, especialmente 
de Cardiologia, Ortopedia, Oftal-
mologia, Ginecologia e Obstetrícia, 
Mastologia, Neurologia e outros. 
Penso que devemos pensar Mara-
vilha como um pólo regional que 
precisa oferecer estes serviços à po-
pulação da região. Como defensor 
do SUS, vejo que o acesso a estas 
especialidades deveriam ser através 
do Sistema Único de Saúde. 

Para comprovar que minha opi-
nião não é tendenciosa, discordo 
plenamente quando é afirmado que 
deveria haver quarenta médicos 
atendendo em Maravilha. Afirmar 
isso é no mínimo desconsiderar a 
capacidade, a grande virtude e im-
portância da Atenção Básica que é 
de responsabilidade da Secretaria 
Municipal de Saúde, como fonte de 
promoção de saúde prevenção da 
doença. 

A função do profissional médi-
co, assim como dos demais profis-
sionais da área da saúde é essencial. 
Mas, com certeza, podemos afirmar 
que as atividades desenvolvidas 
pela Atenção Básica ou Atenção 
Primária, são fundamentais para 
se evitar a doença que nos leva à 
dependência de medicamentos, 
exames e demais procedimentos de 
média e alta complexidades, sem 
contar com as internações que con-
somem grande parte dos recursos do 
Sistema Único de Saúde.  

Podemos citar o saneamento 
básico, o acesso à moradia, à ali-
mentação e tantos outros fatores 
condicionantes de saúde que são 
fundamentais para a qualidade de 
vida das pessoas”.  

Olmir Meneghetti – ex-secre-
tário de Saúde de Tigrinhos

O LÍDER TAMBéM FOI àS 

É monopólio? Veja o que a população pensa a 
respeito do hospital e corpo clínico

Maravilha

RUAS SABER A OPINIÃO DA PO-
PULAÇÃO COM A PERGUNTA: 
‘VOCÊ ACREDITA QUE Há MO-
NOPÓLIO DO CORPO CLÍNICO 
E DO HOSPITAL EM RELAÇÃO à 
ENTRADA DE PROFISSIONAIS 
EM MARAVILHA’?

“Só há como confirmar o mo-
nopólio no momento em que ele 
mostrar que um médico veio e não 
pode ficar, pois o corpo clínico do 
hospital proibiu o trabalho. Acredi-
to que é ruim não ter cardiologista, 
por exemplo. Mas, não sei o motivo 
pelo qual não tem: se é porque não 
ganham bem ou porque não são 
bem vindos”. 

C.S., 25 anos

“Não sei exatamente o que 
acontece. Acredito que é difícil al-
gum médico vir para uma cidade 
pequena, ainda mais porque o va-
lor do salário deve ser menor e o 
médico vai tem que vir morar para 
cá e isso envolve gastos e família”.

F. G., 22 anos

“Eu penso que os médicos aten-
dem mal as pessoas e são muito mal 

educados. Foi essa a impressão que 
tive quando, há 15 dias, precisei le-
var meu pai ao hospital. Porém, se há 
monopólio não sei dizer, porque não 
sei como funciona o hospital interna-
mente e nem o corpo clínico”.

N. D., 32 anos

“A afirmação da questão do mo-
nopólio é totalmente verdadeira. É 
muito complicado ter qualquer acesso 
com o corpo clínico deles. O problema 
que a gente se submete porque não te-
mos outra opção aqui na região”.

R.C., 26 anos

“Acredito que exista sim mono-
pólio, porque não é possível que, com 
tantas pessoas que se formam a cada 
ano e com especialidades em diversas 
áreas, não tenha ninguém interessado 
em vir para Maravilha. Faltam espe-
cialistas em muitas áreas. Quem preci-
sa deve ir para Chapecó ou São Miguel 
do Oeste. Como não tem concorrência, 
os médicos fazem o que querem com a 
população”.

S.M., 27 anos
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dia 21 de abril – dia do Policial Militar

Polícia Militar de Maravilha: 
uma história de conquistas

Nos registros da Polícia Militar 
(PM) de Maravilha, não consta a 
data em que a Polícia Militar (PM) 
passou a atuar no município. O 
que tem registrado é que nos pri-
meiros anos a Polícia Militar rea-
lizava todo o trabalho de polícia, 
ou seja, polícia administrativa e 
judiciária, sendo que o policial 
mais graduado ou mais antigo fa-
zia também a função de delegado. 
Por vários anos, o funcionamento 
da PM era na antiga delegacia, 
hoje cadeia pública municipal. 

em 1986 com o objetivo de 
criar a então rádio patrulha, com 
um veículo para patrulhar o mu-
nicípio e atender as ocorrências, 
foi criado o destacamento de 
Polícia Militar, e sua sede era em 
uma construção de madeira onde 
hoje está localizada a amerios. 
Naquele ano foram transferidos 
à Maravilha novos policiais, sen-
do que o efetivo contava com 11 

militares.
daquele momento em dian-

te, com um veículo fusca como 
viatura, começou-se a ter uma 
maior agilidade no deslocamen-
to e atendimento, pois até então, 
os policiais eram transportados 
pelos solicitantes até os locais 
mais distantes do município ou 
necessitavam de veículos cedidos 
por populares para fazer o atendi-
mento.

Com o crescimento popula-
cional e a cidade em pleno de-
senvolvimento, aliado também ao 
crescimento da violência, em 31 
de outubro de 1994, foi criado o 3º 
Pelotão de Polícia Militar, subor-
dinado ao 11º batalhão de Polícia 
Militar de São Miguel do Oeste. 
Neste mesmo ano, iniciaram-se as 
construções do atual prédio. da-
quele período em diante, o efetivo 
foi aumentando gradativamen-
te, chegando a ter 33 policias em 

2000. Com algumas transferên-
cias e também alguns policias se 
aposentando, o efetivo teve uma 
redução significativa entre 2010 e 
2011 passando a contar com ape-
nas 22 policias. No final de 2011, o 
município recebeu um incremen-
to de efetivo, vindo recém for-
mados mais sete policias. Com o 
falecimento do Soldado Greff e a 
transferência de mais um policial, 
atualmente a Polícia Militar conta 
com 27 efetivos. 

Atividades da Polícia Militar
a Polícia desenvolve diversas 

atividades, iniciando sempre com 
o trabalho preventivo, ou seja, pa-
trulha-se o município para evitar 
que o crime aconteça. O desem-
penho não é medido pelo núme-
ro de ocorrências atendidas, mas, 
pelo percentual de redução nos 
índices de criminalidade, ou seja, 
quanto menos crimes houverem, 
mais satisfatório é o trabalho de-
sempenhado.

atualmente a estrutura física 
da PM, conta com oito veículos, 
sendo eles cinco automóveis e 
três motos. além do trabalho que 
se faz no atendimento direto no 
local da ocorrência, também con-
tam com três policias que fazem o 
serviço administrativo. a PM tem 
disponível uma central de emer-
gência onde são atendidas as soli-
citações da população sendo que 
o serviço prestado é ininterrupto, 
ou seja, disponibilizamos atendi-
mento 24 horas por dia. também 
são responsáveis pela guarda ex-
terna da Cadeia Pública, onde po-
liciais militares executam aquela 
tarefa. 

Como trabalho preventivo 
realizado pela Polícia Militar em 
parceria com vários órgãos cons-
tituídos e com o apoio do rotary, 
o Programa de resistência às dro-
gas e a violência (PrOerd), tem 
rendido bons frutos, onde mais de 
20% da população local já teve a 
oportunidade de receber as lições 
no ensino fundamental. 

Conforme o segundo sargento 
da PM, luis Carlos tremea, são 
atendidos os mais variados tipos 
de ocorrência. Mesmo em mui-
tos casos não sendo atribuição 
da Polícia Militar. “Somos um ór-
gão onde as pessoas buscam um 
auxílio, quando outras entidades 
responsáveis não conseguiram 
suprir as necessidades”. 

Para ele, muitas vezes uma 
simples ocorrência onde se vê 
uma criança desamparada pelos 
pais, com uma família desestrutu-
rada, pode causar uma comoção, 

embora somos treinados para 
agirmos com a razão. “Sofremos 
bastante quando não consegui-
mos evitar alguma tragédia que 
já prevíamos, mesmo tendo bus-
cado os encaminhamentos neces-
sários. Grande parte dos policias 
residem no município e todos, fa-
zem mais do que é atribuído pela 
função, queremos um lugar tran-
quilo para conviver e criarmos 
nossas famílias”, diz tremea.  

O policial destaca como um 
fato marcante, porém com tristes 
lembranças, o acidente da br-
282, onde vitimou várias pessoas, 
dentre elas muitos amigos e co-
nhecidos, sendo que naquele epi-
sódio perderam o Soldado ilvânio 
Marcos Sehnen. 

Neste sábado (21) está se for-
mando na capital do estado, a 
turma do curso de Formação de 
Soldados 2012, que leva o nome, 
‘turma de Formação de Soldados 
2012 ii - ilvanio Marcos Sehnen’, 
em homenagem ao soldado que 
tombou em serviço.

“Muitos fatos que marcam o 
policial, vão desde alguns nega-
tivos, mas também muitos po-
sitivos, como a recuperação de 
um simples produto de furto, que 
para uns possa ser insignificante, 
mas para a pessoa proprietária 
tem um valor imaginável. Ou seja, 
ficamos felizes e satisfeitos quan-
do conseguimos também deixar a 
maior parcela da população con-
tente e satisfeita com os nossos 
serviços. Não trabalhamos para 
agradar a todos. trabalhamos 
buscando a justiça de acordo com 
nossa missão constitucional”, fi-
naliza tremea. 

Fotos: Arquivo/PM

Corte da fita na inauguração do prédio atual em 1995

Inauguração do Destacamento em 1986, na época a PM contava com 11 
efetivos

Estrutura da Polícia Militar quando foi construída
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Aniversariantes da semana: 
22-04 eloni beatriz rieger (auto Mecânica rieger); Juliane Zu-

chello Kreutz (Nossa loja); Sérgio loreno bolfe (auto Posto diamante); 
ivandra Maria debona (Papelaria e bazar econômico); 23-04 Claudio 
Post (Cooperativa reg. auriverde); 24-04 Marines M.F. lauer (lauer 
eventos e Marketing); regis desconsi (amabille ind. de Móveis); Va-
nessa bruna Canello (Canello Moto Peças); Nilson de bona (Malharia 
Jumaníy).

23 a 27-04 Curso injeção Cammon rail, promovido pelo Núcleo 
de automecânicas, segunda a sexta-feira, das 19h às 22h, na Mecânica 
auto Motor.

24-04 assembleia de associados, terça-feira, às 19h30, na Cdl/as-
sociação empresarial.

25-04 reunião do Núcleo de desenvolvimento Comercial, quarta-
feira, às 19h, na Cdl/associação empresarial.

26-04 reunião do Núcleo Metalmecânico, quinta-feira, às 19h, na 
Cdl/associação empresarial.

26-04 reunião do Núcleo de desenvolvimento Comercial, quinta-
feira, às 19h, no salão de festas do prédio do bradesco.

28-04 Visita das agroindústrias ao laticinios bela Vista, sábado, às 
13h.

Campanha Recupere Seu Crédito: Será realizada pelas Cdls da 
região no período de 02 de maio a 30 de junho, com o objetivo de dimi-
nuir os índices de inadimplência. as empresas deverão aderir à cam-
panha para recuperar débitos dos anos de 2007 a 2011, efetuando uma 
renegociação de dívida com o cliente. Mais informações na Cdl/asso-
ciação empresarial.

Workshop especial Dia das Mães: a Cdl/associação empresarial 
oferece gratuitamente aos associados o workshop Vendas & Moda: 
Novas técnicas profissionais de qualificação, com a designer de moda 
Maria Cristina Vieira. O evento será realizado dia 2 de maio (quarta-
feira), às 19h30, no auditório da entidade. as vagas são limitadas e os 
interessados devem confirmar presença pelo fone 3664-0414.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. Arau-
cária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br
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Plano de ação pautou 
encontro do Núcleo dos 
Corretores de imóveis 

Na terça-feira (17) o Núcleo 
dos Corretores de imóveis, criado 
no dia 03 de abril, se reuniu no 
auditório da Cdl/associação em-
presarial, para elaborar o planeja-
mento anual. Os integrantes foram 
orientados pelo consultor do Pro-
grama empreender, Jean Carlos 
ribeiro. 

Maior agilidade junto à admi-

nistração Municipal, estabelecer 
um regimento interno e promover 
a divulgação e valorização pro-
fissional dos corretores em toda 
região foram as primeiras ativi-
dades elencadas pelos nucleados. 
Visando a troca de informações, os 
nucleados já agendaram para o dia 
07 de maio, às 19h, uma reunião na 
Cdl/associação empresarial com 

a cartorária elira Maria Gotardo, 
do Cartório de registro de imóveis. 

O núcleo é coordenado por 
Paulo César Hübner e tem como vi-
ce-coordenador o empresário João 
Célio Gomes boeira. Corretores in-
teressados em ingressar no grupo 
podem buscar mais informações 
na Cdl/associação empresarial, 
pelo telefone (49) 3664-0414.

 CDL/AE

Nucleados foram orientados pelo consultor do Programa Empreender

Rotary participa da XXXII 
Assembleia Distrital 

O rotary Club de Maravilha 
através de seus companheiros dar-
ci ranzan, Sildeni augustin, roque 
Costacurta, Volmar ranzi, dirnai 
Pilger, Paulo Pissatto e ilaci Zanella 
participaram no último sábado (14) 
na cidade de Concórdia/SC da XX-
Xii assembleia distrital. 

Conforme o diretor de imagem 
dercio Menegassi, o objetivo do en-
contro foi para que os companhei-
ros do clube obtivessem maior co-
nhecimento e treinamentos sobre 
as atividades rotários e os cargos 
que assumirão no ano rotário de 
2012-2013. 

 Divulgação Rotary

Companheiros de Maravilha que participaram do evento em Concórdia

a Unoesc, campi aproximado 
de Maravilha estará promovendo 
em maio o 5º Simpósio regional de 
educação básica. O evento será rea-
lizado de 15 a 17 de maio, no Mara-
vilhas Park Hotel. 

Os objetivos do 5º Simpósio 
são proporcionar aos educadores 
momentos de reflexão quanto à 
realidade e desafios presentes no 
contexto da educação básica; pro-
mover estudo de reflexão acerca da 
educação ambiental por meio do 
componente curricular de ciências; 
refletir sobre as práticas avaliativas 
presentes no contexto da educação 

básica no século XXi e proporcionar 
espaços de reflexão nas diferentes 
áreas da educação básica, com a or-
ganização de oficinas pedagógicas. 

A programação é a seguinte: 
No dia 15 de maio, às 18h ocorre 

o credenciamento, às 18h30 a aber-
tura e às 19h acontece à conferência 
“avanços da avaliação no século 
XXi”, que será ministrada pela PHd 
Thereza Penna Firme, da Universi-
dade Federal do rio de Janeiro. 

No dia 16 acontece à conferên-
cia “educação ambiental”, as minis-
trantes serão a dra. eva teresinha 
de Oliveira boff e dr. Cristina Pan-

sera de araújo, da Unijuí. Pela parte 
da tarde será realizada a conferên-
cia “a educação escolar: realidade 
e desafios”, com o PHd Paulo Hentz 
da Univali. 

Na quarta-feira (17), às 8h tem 
início no campi da Unoesc de Mara-
vilha as oficinas.

São 550 vagas disponíveis. as 
inscrições podem ser feitas até o dia 
27 de abril no site www.unoesc.edu.
com.br. O valor da inscrição é de r$ 
90, sendo que sócios do SiMPrO-
eSte tem desconto de 50%. Mais 
informações entre em contato pelo 
fone (49) 3664-1855.

5º Simpósio Regional de Educação 
Básica será em maio
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a 
coordenadora dos 
cursos de curta 
duração do Ser-
viço Nacional de 
a p r e n d i z a g e m 

industrial (Senai), regina aires, 
esteve em Maravilha divulgando 
a agenda dos cursos que serão 
ofertados no município em 2012, 
por da unidade de São Miguel do 
Oeste.   

O encontro ocorreu na quar-
ta-feira (18), com os apoiadores 
do Senai, que são a Cdl/asso-
ciação empresarial de Maravilha, 
Câmara de Vereadores, Secreta-
ria de desenvolvimento regional Encontro reuniu os parceiros que auxiliarão na divulgação dos cursos

Cursos do Senai são lançados em Maravilha
Isabel Müller/ O Líder de Maravilha, Prefeitura e as em-

presas iguatemi e reafrio.
Conforme regina, os cursos 

são alinhados de acordo com as 
necessidades das empresas e in-
dústrias para a contratação de 
pessoas qualificadas. 

em Maravilha estarão dispo-
níveis oito cursos, um deles, já 
está com a turma fechada, que 
é o curso de Soldador, benefi-
ciando 25 alunos. as aulas do 
curso iniciam no dia 28 de abril, 
as aulas práticas acontecem na 
empresa reafrio e as teóricas na 
escola de educação básica deo-
nubem baldissera.

Na próxima semana, os pan-
fletos com os cursos ofertados 
serão entregues no comércio, es-
colas e entidades.

as inscrições estão abertas na 
Secretaria de indústria e Comér-
cio, com os seguintes documen-
tos: CPF, carteira de identidade e 
comprovante de residência. Para 
o curso de Nr 10 também é ne-
cessário o comprovante de esco-
laridade (histórico escolar da 4ª 
série completa). Menores de ida-
de deverão apresentar cópia do 
rG e CPF de um dos pais. Mais 
informações pelos números (49) 
3631-1900 ou 3631-1910.
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O policial diz que durante esse 
tempo já operou em vários casos de 
grande repercussão. “Gosto de atuar 
com casos de tráfico de drogas, mas 
com o baixo número de efetivos não 
nos permite uma atuação mais in-
tensiva. Um caso que marcou foi em 
2010, quando houve uma troca de 
tiros na br-282, entre os policiais e 
os bandidos. eles haviam praticado 
sequestro de uma família em Mara-
vilha. Os sequestradores deixaram 
as pessoas amarradas dentro de 
casa e fugiram, nós não tínhamos 
nenhuma pista, fizemos o trabalho 
em conjunto com a Polícia de São 
Miguel do Oeste e conseguimos 
identificar os autores. No dia da pri-
são eles revidaram e ocorreu uma 
troca de tiros, um deles foi alvejado 
e morto. esse caso marcou bastante, 
foi o meu primeiro confronto”, lem-
bra drescher.

Geral
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eStadO de SaNta CatariNa
PreFeitUra MUNiCiPal de Serra alta
AVISO DE LICITAÇÃO:
PROCESO LICITATÓRIO Nº 35/2012
PREGÃO PRESENCIAL Nº 35/2012 
tipo: Menor valor por item.
ObJetO: aquisição de produtos alimentícios para o Programa Merenda escolar
para o período de 2 meses (maio e junho de 2012). Os produtos serão adquiridos
 mensalmente e a quantidade será conforme a necessidade das escolas.
entrega dos envelopes : 08:45 horas do dia 07 de Maio de 2012.
abertura dos envelopes : 09:00 horas do dia 07 de Maio de 2012.
O edital se encontra disponível no site da Prefeitura www.serraalta.sc.gov.br ou maiores informações no seguinte 

endereço e horário: av.dom Pedro ii, nº 830, nos dias úteis, de Segunda à Sexta, das 07:45 às 11:45 e das 13:30 às 17:30 horas.
Serra alta, 18 de abril de 2012
CLAUDINEI SENHOR
PREFEITO MUNICIPAL

Polícia Civil: a estrutura de Maravilha
“Maravilha tem 

uma das melhores 
delegacias em 

estrutura física, mas 
faltam efetivos”. 

Delegado Wagner Meirelles

ISABEL MüLLER

em comemoração ao dia do 
Policial Civil, 21 de abril, o Jornal O 
líder buscou conhecer o trabalho 
desses profissionais, assim como 
as atividades desenvolvidas pela 
Polícia Civil de Maravilha.

Conforme o delegado wagner 
Meirelles, a Polícia Civil é uma po-
lícia judiciária, investigativa. ela 
tem previsão constitucional no 
artigo 144 e o objetivo principal é 
investigar crimes, os quais não são 
de competência da Polícia Federal 
e nem de competência da Polícia 
Militar. “a sua competência é resi-
dual, ela atua por exclusão, apura 
todos os crimes, exceto os de com-
petências federal e militar”, desta-
ca.

atualmente a Polícia Civil tem 
uma organização no estado de 
aproximadamente 3.500 homens, 
onde em Santa Catarina não atua 
somente com investigação, atua 
também na parte administrativa, 

cuidado de jogos de diversões e 
também no trânsito, atuando com 
processos administrativos de trân-
sito, desenvolvimento de Carteira 
Nacional de Habilitação, licencia-
mento de veículos e vistorias, sen-
do essas funções atípicas da Polícia 
Civil. a função típica é a parte de 
investigação.

Num geral, os crimes mais co-
muns investigados pela Polícia 
Civil, são os crimes contra a vida, 
furtos, roubos, desaparecimento 
de pessoas, requisito de perícias, 
entre outros. ela é estruturada com 
autoridade policial – delegado e 
agentes da autoridade. esses agen-
tes são todos os demais policiais, 
os investigadores, escrivães, psicó-
logos e peritos. No estado a hierar-
quia é: governador; secretário de 
Segurança Pública; delegado geral; 
delegados diretores (interior, lito-
ral) e os delegados regionais que 
hoje são em torno de 30 em todo o 
estado. 

de acordo com o delegado, em 
Maravilha a estrutura é boa, se tra-
tando de viaturas e armamentos, 
mas o problema está na falta de 
efetivos. “Maravilha tem uma das 
melhores delegacias em estrutura 
física. Nós somos em um delegado, 
um escrivão, um agente de polícia, 
que são os efetivos. Para não pre-
judicar o trabalho da Polícia Civil, 
temos como apoio dois agentes 
policiais, que não são de Maravi-
lha, mas que reforçam o trabalho 

no município, também contam 
com o auxílio de quatro estagiários 
que acabam realizando o trabalho 
burocrático, mas não é o serviço 
deles”.

Hoje o procedimento para en-
trar na Polícia Civil é através de 
concurso público, os policiais pre-
cisam ter nível superior em qual-
quer área e para delegado é neces-
sário o curso superior de direito.

Conforme Meirelles, os casos 
mais desempenhados em Maravi-
lha, são os casos de violência do-
méstica, casos de Maria da Penha, 
e briga entre familiares. “Nos casos 
de Maria da Penha em 2011, foram 
registrados 33 inquéritos e 20 pri-
sões em flagrante, totalizando 53 
casos, que são números considerá-

veis no município. O que acontece 
muito aqui é o caso de ameaças, 
entre vizinhos, familiares, também 
casos contra a dignidade sexual”.

Fabiano drescher, 28 anos, atua 
como agente policial há quase seis 
anos. entrou na Polícia Civil atra-
vés de concurso público. Cursou a 
academia em Florianópolis, no ano 
de 2006, atuou também na delega-
cia da capital como estagiário. as-
sim que terminou a academia veio 
trabalhar na delegacia de Maravi-
lha. “em 2008 fui designado para 
a delegacia de São Miguel da boa 
Vista, mas como é uma cidade que 
não tem uma demanda de trabalho 
tão grande e a delegacia de Mara-
vilha necessita mais profissionais, 
passei a atuar nas duas”.

 Fabiano Drescher, atua há seis 
anos como agente policial civil

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Foi repassado nesta quinta-feira (19), atra-
vés da Secretaria de desenvolvimento regional 
(Sdr) de Maravilha o pagamento da primeira 
e segunda parcela do transporte escolar para o 
ano letivo de 2012. O repasse, de r$ 413,1 mil, 
beneficia os alunos da rede pública estadual do 
ensino fundamental e médio.

Conforme o secretário regional Sandro do-
nati, a Sdr irá repassar aos seus 14 municípios 
r$ 1,8 milhão. “O repasse é feito em nove parce-
las, e os recursos são calculados de acordo com 
o número de alunos e distância da escola".

em 2012, em comparação ao ano anterior, 
houve aumento nos valores repassados. este 
aumento foi definido em consenso entre a Fe-
deração Catarinense de Municípios (Fecam) e 
o Governo. 

tem direito ao transporte escolar o aluno 
que reside há mais de 3km de distância da es-
cola onde estuda. ao todo, são atendidos, nas 
30 unidades escolares de abrangência da Sdr, 
2.216 alunos do ensino fundamental e 1.407 
alunos do ensino médio, totalizando 3.623 alu-
nos beneficiados.

SDR repassa primeiras parcelas do 
transporte escolar
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igreja Matriz São José 
Operário inicia obras

ISABEL MüLLER

iniciaram essa semana as obras 
das novas adaptações da igreja Matriz 
São José Operário, onde a primeira eta-
pa é o acesso as salas de catequese da 
paróquia. Conforme o presidente do 
Conselho administrativo econômico 
Pastoral (Caep), edgar Francisco Giust, 
após essa etapa será ampliado o parque 
infantil.

Giusti afirma que a próxima etapa é 
a realização da Festa de São José Operá-
rio que será realizada no dia 06 de maio. 
Os recursos obtidos através da festa se-
rão investidos na obra de edificação do 
novo Centro Pastoral. “estamos inves-
tindo com recursos próprios da paró-
quia. Para nós é importante iniciar esse 
trabalho para posteriormente seguir-
mos até o nosso objetivo final”, destaca.

edgar enfatiza também que a pa-
róquia está pensando na segurança 
das crianças que brincam na praça. 

“ao lado do parquinho tem a rua e essa 
agora vai ser ampliada em parque. a 
rua que está sendo aberta será de seis 
metros, na divisa iremos tirar a pista de 
skate, a qual a administração já se com-
prometeu a construir na Praça Cidade 

das Crianças, em frente a Prefeitura”.
Outra obra realizada pela paróquia 

foi o estofamento dos bancos da igreja, 
onde foram investidos r$ 6.270,00 com 
recursos próprios e revestidos 57 ban-
cos.

57 bancos foram estofados

Nova rua dará acesso ao Centro Pastoral que será edificado

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Eleições do CRECI-SC estão 
marcadas para o dia 14 de maio

Ordem de serviço para construção de 
trevo de acesso à Rotoplast foi entregue 

as eleições para a composição 
do Conselho Pleno do Conselho 
regional de Corretores de imóveis 
de Santa Catarina (CreCi/SC) para 
os anos de 2013, 2014 e 2015 serão 
realizadas no dia 14 de maio, para 
todos os corretores de imóveis do es-
tado com inscrição no CreCi/SC. O 
profissional deve estar em dia finan-
ceiramente junto ao CreCi/SC para 
poder votar. 

O delegado estadual do Conse-
lho, davenir Gasperin, explica que 
o corretor de imóveis que não votar 
e não justificar sua ausência em até 
sessenta dias corridos após as elei-
ções, contados a partir do 1° dia útil 
após a realização do pleito, estará 
sujeito à multa. “São 14 mil correto-
res aptos a votar. Quem não votar vai 
ter que pagar uma anuidade de mul-
ta. O cidadão tem que cumprir com 
suas obrigações. Se esse profissional 
apresentar uma justifica plausível 
para a sua ausência, a multa será 
abonada”, justifica.

as votações serão feitas pela in-
ternet através do sistema COFeCi/
CreCi, que enviará ao eleitor pelo 
correio, uma senha individual de 
acesso para poder votar pela inter-
net, sem a necessidade de se deslo-
car até algum posto eleitoral. “a vo-
tação será informatizada. O corretor 
receberá uma senha para votar em 
qualquer parte do país e do mundo 
em que estiver. em algumas delega-
cias regionais do estado, nós vamos 

Delegado estadual do Conselho 
Regional de Corretores de Imóveis 
de Santa Catarina, Davenir Gasperin

Divulgação

ter urna. Na delegacia regional de 
São Miguel do Oeste não vai haver 
urna, por isso, os corretores preci-
sam estar atentos para poder votar”, 
explica. 

a votação acontecerá no site 
www.votacreci.com.br. após a efeti-
vação do voto, a senha automatica-
mente será invalidada, impossibili-
tando fraudes. duas semanas após 
as eleições, será convocada uma 
plenária para a escolha de quem 
deve assumir os cargos. “essa ple-
nária tem o objetivo de definir o pre-
sidente, vice-presidente, tesoureiro 
e demais cargos que compõem o 
Conselho regional de Corretores de 
imóveis de Santa Catarina”, finaliza.

a ordem de serviço para cons-
trução do trevo de acesso à empresa 
rotoplast, da ciclovia e passeio pú-
blico com aproximadamente 900m 
de comprimento, foi entregue pelo 
secretário regional de Maravilha, 
Sandro donati, na quinta-feira (19).  

Os recursos, na ordem de r$ 
344,8 mil, foram disponibilizados 
pelo Governo do estado e Secreta-
ria de estado de infraestrutura, por 
meio da Secretaria de desenvol-
vimento regional de Maravilha. a 
obra será executada pela empresa 

Gaia rodovias de Maravilha. 
as pessoas que utilizam diaria-

mente este trecho para se deslocar 
ao trabalho serão os mais beneficia-
dos. “a construção tanto do trevo de 
acesso quanto do passeio com 2m 
de largura e ciclovia com 1,5m tra-
rão maior segurança à população 
que utiliza este trecho. além disso, 
melhorará o acesso de veículos à 
empresa, prevenindo acidentes já 
que a SC-492 é uma rodovia com 
acostamento reduzido”, analisa do-
nati. 

Ordem de serviço foi entregue para a empresa executora da obra

Ilaine Rohden/ O Líder  
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Maravilha

Pastoral da Saúde estuda 
produtos fitoterápicos 

ILAINE ROHDEN 

buscando aperfeiçoamento e 
conhecimento, a Pastoral da Saú-
de realizou na terça-feira (17) o 
encontro mensal que debateu a 
fitoterapia. 

Na ocasião o assunto foi expli-
cado pelo cultivador e especialista 
em plantas medicinais, alécio dos 
Passos Santos. Santos é de Floria-
nópolis/SC e faz palestras e cursos 
pelo brasil inteiro, sendo que há 
mais de 20 anos dedica seu tempo 
ao estudo de ervas medicinais. 

Conforme Santos, o que des-
pertou o seu interesse foi a curio-
sidade. “as pessoas muito falavam 
sobre o uso de plantas, mas não ti-
nham conhecimento, usavam sem 
critérios, por isso resolvi fazer o 
casamento do científico com o po-
pular para poder usar as plantas 
com sabedoria”, explica. 

Fitoterapia é o tratamento 
através de plantas medicinais, 
como por exemplo, chá de ervas 
medicinais, tinturas e compressas. 

No encontro, Santos ressaltou 
o uso correto das plantas, desde 

 Tratamento através de ervas medicinais pautou encontro da Pastoral da Saúde

Ilaine Rohden/ O Líder

o cultivo até a utilização. as con-
traindicações, principalmente o 
uso desconhecido de ervas em 
chimarrão foi outro ponto desta-
cado pelo palestrante. 

Na oportunidade 18 mulheres 
debateram a criação de um mo-
vimento de estudo sobre plantas 
medicinais na região. de acordo 
com a coordenadora da Pastoral 
da Saúde, Natalina Müller, o aper-
feiçoamento de assuntos como a 
fitoterapia auxilia no trabalho que 

a Pastoral desenvolve. “O encon-
tro foi bom, pudemos aprender 
um pouco mais, principalmente 
sobre ervas da nossa região”, des-
taca.

O encontro foi promovido pela 
Pastoral da Saúde, com o apoio da 
Paróquia São José Operário e da 
diocese de Chapecó, sendo que 
participaram mulheres de Cunha 
Porã, iraceminha, São Miguel da 
boa Vista, tigrinhos, Flor do Ser-
tão e de Maravilha. 

Sicoob Credial repassa 
recursos

Cinco escolas da SDR Maravilha receberam mesa de 
pingue-pongue 

O banco Nacional de desenvol-
vimento (bNdeS) repassou recursos 
pelo banco regional de desenvolvi-
mento do extremo-Sul (brde) a Si-
coob Credial. esta liberação de inves-
timento aconteceu na propriedade de 
dionisio e Nair ariotti, da comunidade 
de linha Pedreira, em Maravilha. 

a família cooperativista se preo-
cupa com a produção de alimentos 
e permanência no campo. O investi-
mento foi para a aquisição de um tra-
tor New Hollan 75 CV, através do pro-
grama “Mais alimentos”, com prazo de 
pagamento de 10 anos.

O objetivo da aquisição é facilitar 

os trabalhos da pecuária leiteira, no 
que tange: silagem e plantio da cultura 
de pastagens de aveia e azevem para 
o trato do plantel leiteiro na época de 
inverno.

“estamos muito contentes e rea-
lizados com a nossa Cooperativa de 
Crédito Sicoob Credial, pois ao entrar 
na agência, se obtêm um bom atendi-
mento e a gente se sente em casa”, afir-
ma dionisio.

Para o presidente da Sicoob, Her-
mes barbieri, “com estas linhas de 
investimentos para atividades rurais, 
podemos fortalecer e aumentar a ren-
da familiar rural”.

Família Ariotti com a nova aquisição, um trator New Hollan 75 CV

Divulgação/Sicoob

a escola de ensino Fundamental Profes-
sor balbino Martins, de São José do laran-
jal, em iraceminha, recebeu na quarta-feira 
(18) uma mesa de pingue-pongue. a entrega 
foi feita pelo secretário de desenvolvimen-
to regional de Maravilha, Sandro donati, e 
pelo gerente de educação, almir da rosa. 

O equipamento foi adquirido com recur-
sos do Governo do estado através da Sdr 
Maravilha e Gerência de educação (Gered). 
Cinco mesas foram compradas ao todo no 
final do ano passado, sendo que cada uma 
tem o custo de r$ 250,00.

Conforme o gerente de educação, a en-
trega iniciou no mês de fevereiro e as esco-

las que receberam as mesas ainda não pos-
suíam este material. “O principal objetivo 
desta aquisição foi beneficiar as escolas que 
não tinhas essas mesas para praticar a ati-
vidade. além disso, buscamos proporcionar 
uma atividade física diferenciada que me-
lhora a coordenação motora do aluno e atrai 
este aluno para a escola”, ressalta.

as escolas beneficiadas com as mesas 
foram: eeb Oscar Majolo de São Miguel da 
boa Vista; eeb Osvaldo Ferreira de Mello de 
tigrinhos; eeb João batista Fleck de Sauda-
des; eeb João romário Moreira de rome-
lândia e eeb balbino Martins de iracemi-
nha. Diretora e alunos da EEB Balbino Martins receberam a mesa 

Ilaine Rohden/ O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

Obras do asfalto que liga São José do 
laranjal à br 282 já estão liberadas 

Iraceminha 

ILAINE ROHDEN 

a ordem de serviço para início 
das obras de asfaltamento que liga o 
distrito de São José do laranjal, em 
iraceminha à br 282 foi assinada na 
última quarta-feira (18).

O ato aconteceu no distrito e 
contou com a participação de auto-
ridades, lideranças, vereadores, ser-
vidores públicos, empresários, estu-
dantes e comunidade em geral. 

a obra é uma parceria entre Go-
verno do estado, através da Secreta-
ria de desenvolvimento regional de 
Maravilha e administração de irace-
minha. a empresa vencedora da lici-
tação é a Gaia rodovias. 

ao todo 7.210 quilômetros de es-
trada serão asfaltados, sendo que a 
obra tem um custo de r$ 8.574.834,37 
custeados pelo Governo do estado, 
por meio da Secretaria de infraestru-
tura. durante o ato foi lembrado que 
o município de iraceminha custeou 
o projeto do asfalto, que custou r$ 24 
mil, para que esta obra fosse possível. 

Pronunciamentos 
Fizeram uso da palavra os vere-

adores José Capeletto, Celestino tu-
meleiro e luiz Carlos Zanella, assim 
como Jaime d'agostini, represen-
tando a Gaia rodovias, o ex-prefeito 
Valci dal Maso, o vice-prefeito itacir 
Mânica, o prefeito avelino da Costa e 
o secretário de desenvolvimento re-
gional de Maravilha, Sandro donati.

Um dos pontos destacados pelas 
autoridades e lideranças foi a im-

Autoridades e lideranças enalteceram importância da obra

Marco inicial das obras foi visitado pelos presentes Ordem para início das obras foi assinada pelos responsáveis 

Convênio para reconstrução da ponte que liga Iraceminha 
e Descanso também foi assinado

portância da obra no que se refere à 
facilitação do escoamento de diver-
sas produções, principalmente da 
fruticultura, uma vez que São José do 
laranjal é conhecido como distrito 
da fruta. 

O ex-prefeito dal Maso e o se-
cretário regional donati lembraram 
que o início dos andamentos para 
esta obra foi feito pelo ex-governador 
luiz Henrique da Silveira e finaliza-
do agora pelo governador raimundo 
Colombo. “Hoje no estado todo exis-
te apenas um município que não tem 
acesso asfáltico”, destacou donati, ao 
comentar que o Governo do estado 
assumiu um compromisso de asfal-
tar o acesso de todos os municípios 
catarinenses. 

O vereador tumeleiro frisou a 
importância do asfalto para a comu-
nidade. “Porque todos nós seremos 
beneficiados em cima de uma obra 
tão esperada e tão trabalhada pelas 

lideranças da nossa comunidade 
aqui de São José do laranjal”. 

Para o prefeito, o asfalto “não 
é uma obra do prefeito, não é uma 
obra dos vereadores, é uma obra de 
comunidade”, justificando que o es-
forço de todos fez com que o acesso 
asfáltico virasse realidade. “as coi-
sas acontecem quando as parceiras 
são mais fortes que as resistências”, 
acrescenta. 

Ponte 
após os pronunciamentos foi 

feita a assinatura da liberação da or-
dem de serviço para início das obras 
do asfalto. Na oportunidade também 
foi assinado o convênio para recons-
trução da ponte do rio das antas que 
liga os municípios de iraceminha e 
descanso. 

este convênio soma aproximada-
mente r$ 247 mil, sendo r$ 200 mil 
provenientes do Governo do estado, 

por intermédio do deputado estadu-
al Marcos Vieira (PSdb), e o restante 
será dividido entre os municípios. 

a reconstrução da ponte será um 

elo que liga laços afetivos e comer-
ciais do distrito de São José do laran-
jal (iraceminha) e linha barra Herval 
(descanso). 

Bom Jesus do Oeste recebe recursos da SDR de Maravilha  
Na tarde da última terça-feira 

(17), o Governo do estado, por meio 
da Secretaria de desenvolvimento 
regional (Sdr) de Maravilha, libe-
rou r$ 205,7 mil para o município de 
bom Jesus do Oeste. Os convênios 
foram assinados pelo secretário re-
gional Sandro donati, e o prefeito do 
município Sérgio Persch. O valor de 
r$ 100 mil será destinado à aquisição 

de equipamentos agrícolas como en-
siladeiras, distribuidor de calcário e 
esterco para o atendimento aos agri-
cultores do município. O convênio 
não terá contrapartida da Prefeitura 
devido à Situação de emergência em 
decorrência da estiagem.

O valor de r$ 105,7 mil será uti-
lizado na ampliação do Centro de 
Convivência dos idosos de bom Je-

sus do Oeste. deste valor, r$ 100 mil 
serão repassados pelo Governo do 
estado, e o município entra com con-
trapartida no valor de r$ 5.765,96. 
Com os recursos, será realizada a 
construção de churrasqueiras e ba-
nheiros. as obras de ampliação irão 
beneficiar aproximadamente 180 
idosos que usam o Centro de Convi-
vência. Convênio foi assinado na tarde de terça-feira (17)

Carla Trentin/ SDR Maravilha
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transporte de crianças
existem três equipamentos obrigatórios para conduzir as crianças:
1. bebe Conforto: é indicado desde o nascimento da criança até um ano de ida-

de, desde que não pese mais de 09 Kg e tenha altura de no máximo 80 cm; deve ser 
fixado com o cinto de segurança do carro voltado para o banco traseiro do veículo 
com leve inclinação.

2. Cadeira de Segurança: indicada para crianças de um a quatro anos de idade, 
com no máximo 18 kg e altura aproximada de um metro; deve ficar voltada para 
frente do veículo na posição vertical, levemente inclinada, mas no banco traseiro do 
veículo fixada com o cinto de segurança.

3.  acento de elevação: é indicado para crianças de 15 até 36 Kg, com altura 
maior que um metro, de quatro a dez anos de idade; O acento deve ficar voltado 
para frente, no banco traseiro do veículo e utilizado com o cinto de três pontos que 
já existe no automóvel, se não tiver pode ser utilizado com outro cinto de segurança 
original do veículo.

LeMBreteS
1 - a criança deve entrar ou sair do carro sempre pelo lado da calçada. Para 

maior segurança, você mesmo deve descer e abrir a porta para a criança entrar ou 
sair.

2 - O compartimento de bagagem é um local perigoso para levar as crianças. 
além do risco da inalação de gás carbônico do escapamento, esse compartimento 
é projetado visando absorver choques em caso de impacto. Por isso, deforma-se 
facilmente em caso de choque por trás, não oferecendo proteção nenhuma a quem 
estiver lá.

3 - Os vidros traseiros devem estar abaixados (travados) apenas o suficiente 
para permitir a ventilação. Não permita nunca que as crianças ponham as mãos, 
braços ou a cabeça para fora.

4 - ao ficar um tempo mais longo no carro, as crianças tendem a ficar irritadas 
e impacientes. invente jogos ou cante com as crianças para distraí-las. brinquedos 
também ajudam desde que não ofereçam perigo (devido ao movimento do carro).

5 - algumas crianças sofrem facilmente de enjôo, especialmente em caminhos 
que tem muitas curvas, portanto evite alimentos de digestão difícil antes de sair.

6 - tenha sempre biscoitos, frutas, água e sucos para oferecer às crianças, quan-
do viajar. Use sempre embalagens plásticas, evitando vidros e metais.

7 - Nunca dirija com uma criança no colo. É um risco inconcebível.
8 - Se estiver com crianças no carro, redobre a atenção ao ser fechada a porta. 

Muitas vezes as crianças deixam os pés e as mãos do lado de fora, sofrendo aciden-
tes.

Quem não utiliza esses equipamentos e transporta crianças estará cometendo 
uma infração gravíssima, com sete pontos na carteira de habilitação e o valor da 
penalidade de multa de r$ 191,54, além da medida administrativa de retenção do 
veículo.

Somente após 10 anos de idade a criança pode ser transportada nos bancos 
dianteiros, existem exceções previstas em lei: Quando o veículo for dotado exclusi-
vamente de banco dianteiro; e quando o nº de crianças menores de dez anos exce-
der a capacidade de lotação do banco traseiro, a de MaiOr eStatUra poderá ser 
conduzida no banco dianteiro.

Quanto ao transporte de crianças em motociclistas, somente após 7 anos, 
como carona e com capacete.

NO trÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStreS!

Major
Segalin

Cotidiano 
A/33..................................................................................................

Um acidente de trânsito ocorreu no 
início da tarde de terça-feira (17), por vol-
ta das 13h15, na rua XV de Novembro, 
esquina com a rua Silvio de Noronha.

envolveram-se o veículo fusca, con-
duzido por um homem de 46 anos e a 
motocicleta Honda/CG titan 150 condu-
zida por um homem de 26 anos, o qual 
tinha como carona uma mulher de 18 
anos. ambos sofreram escoriações pelo 
corpo e foram conduzidos ao hospital 
pelo Corpo de bombeiros, já o condutor 
do fusca nada sofreu e foi liberado no 

O fusca teve danos materiais leves 
e foi apreendido pela PM

Ilaine Rohden/ O Líder

alencar Strai recebe alta do Hospital 
e permanece preso na Cadeia Pública 
de Maravilha

ISABEL MüLLER

a Polícia Militar (PM) que estava 
fazendo escolta no Hospital regional 
de São Miguel do Oeste informou a 
administração da Cadeia Pública de 
Maravilha que alencar Strai, 40 anos, 
que estava internado após ter confes-
sado de ter matado a sua ex-mulher e 
tentado suicídio na última sexta-feira 
(13), havia recebido alta. Por volta 
das 10h30 de quinta-feira (19), o de-
partamento administrativo Prisional 
(deaP) se deslocou para buscá-lo e 
trasladar até Maravilha.

Conforme o agente prisional e 
administrador da Cadeia Pública, 
Josias de Oliveira, as informações re-
passadas pelos policiais que o acom-
panharam no hospital, são de que 
Strai teria tentado suicídio por duas 
vezes. Uma tentativa foi se cortando 
com uma xícara que havia quebrado 
para realizar o ato, e outra, ele teria 
tentado se enforcar, mas foi impedido 
pelos policias. “durante o trajeto até 
Maravilha ele só falava em suicídio, 
com isso tivemos que tomar algumas 
medidas de segurança para recebê-lo 
na Cadeia Pública. ele está em uma 
cela isolada, que foi construída jus-
tamente para manter esses presos de 
alta periculosidade, pelo perigo que 
ele pode causar aos demais e tam-
bém tirar o risco dele mesmo de se 
automutilar”.

Oliveira também enfatiza que 
como medidas de segurança, foram 
retiradas dele, todas as roupas e for-
necidas outras de tecidos mais leves 
que venham a rasgar se ele tentar se 

enforcar. “tomamos todos os cuida-
dos, o cobertor foi trocado por um 
mais grosso para que ele não consiga 
dar um nó, bem como um colchão 
sem borda para que ele não venha 
arrancar algum barbante para tentar 
se enforcar. Mesmo tomando todas 
as medidas de segurança e como a 
Cadeia Pública não tem efetivos para 
que fique um apenas com o alencar, 
se ele quiser é possível que venha se 
enforcar dentro da cadeia”.

Oliveira acredita que ele não ve-
nha a se suicidar, porque dentro das 
várias tentativas ele sempre acabou 
desistindo, “ele fala, mas acho que 
não teria coragem para isso, como ele 
era usuário de drogas, sob o efeito de-
las ele tenta se matar, mas consciente, 
não, como aqui ele fica em abstinên-
cia não deve tentar”, enfatiza. 

de acordo com o agente prisio-
nal, até o momento Strai não passará 
por nenhum tratamento psiquiátrico, 
até mesmo porque no julgamento a 
defesa poderia alegar que ele é insa-
no e matou porque é louco. “ele esta-
va sob efeito de drogas e já teria feito 
diversas ameaças a vítima. ele não 
vai passar por nenhum tipo de tra-
tamento, pois o problema dele não é 
psicológico, ele premeditou o crime, 
sequestrou ela e se escondeu den-
tro do veículo, se ele é doente teria 
dado um tiro na mulher, mas não ter 
sequestrado, levado ela num mato e 
ameaçado ela”.

Strai declarou em depoimento 
que matou ela por motivos fúteis, de 
ciúmes, “ela teria traído ele, e o mes-
mo não aceitava o fim do relaciona-

mento”, diz Oliveira.   
ele agora está sob a custodia do 

deaP e como o crime foi cometido 
na comarca vai permanecer em Ma-
ravilha, à disposição da justiça. “Strai 
está isolado, recebendo somente vi-
sitas médicas e do advogado. Como 
todo preso que entra na cadeia, ele 
vai passar dez dias da primeira fase 
sem receber outras visitas, após ele 
terá direito a visitas, de parentes de 
primeiro grau”, enfatiza.

Oliveira também acrescenta que 
muitas pessoas estão ligando na Ca-
deia Pública dizendo que tem boatos 
que ele pode fugir. “daqui ele não vai 
fugir, é impossível, primeiro porque 
estamos com escolta armada e a cela 
onde ele está é segura e a porta é de 
aço, super segura. Por um período ele 
vai permanecer isolado e o meu re-
ceio de colocar ele com os outros pre-
sos é que ele pode vir a se suicidar”, 
finaliza o agente prisional.

Acidente de trânsito com lesões 
corporais em Maravilha

local. Conforme a Polícia Militar (PM), o 
condutor do fusca não possuía Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH).

Alencar Strai ficará na Cadeia 
Pública à disposição da Polícia

Arquivo pessoal

Incêndio destrói galpão na Linha 
Água Parada

Na tarde de quinta-feira (19), na 
linha Água Parada, em Maravilha, 
um galpão na propriedade de José 
elias de Morais pegou fogo, sendo 
parcialmente destruído pelas cha-
mas. O Corpo de bombeiros de Ma-
ravilha foi acionado para evitar que 
o fogo consumisse todo o galpão. 

de acordo com a moradora da 
propriedade Manuela dos Santos, 
o fogo iniciou depois que ela quei-
mou uns capins, e em seguida foi 
para dentro de casa, quando perce-
beu que as chamas tinham atingido 
o galpão.

Conforme os bombeiros, trata-
va-se de um galpão de madeira com 
dimensões aproximadas de 24m². O 
mesmo era utilizado como depósito 
de milho. O fogo atingiu uma área 

aproximada de 9m². Foram utiliza-
dos aproximadamente 1000 litros 

de água no combate às chamas e 
rescaldo.

Incêndio destruiu aproximadamente 9m² do galpão

Ilaine Rohden/ O Líder
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Pauta de reivindicações é 
entregue pela Fetrafsul e 
pelo MSt 

Uma pauta de reivindicações foi 
entregue por representantes da Fede-
ração dos trabalhadores na agricul-
tura Familiar da região Sul (Fetrafsul) 
e pelo Movimento dos trabalhadores 
rurais Sem terra (MSt) para o vice-
governador eduardo Pinho Moreira 
e ao secretário de estado da agricul-
tura e da Pesca, João rodrigues, na 
quarta-feira (18). Na oportunidade, 
agricultores fizeram uma mobiliza-
ção em frente ao Centro administra-
tivo do Governo do estado. 

Uma das reivindicações da Fetra-
fsul é um programa de reposição dos 
prejuízos para os agricultores atin-
gidos pela estiagem, onde o Gover-
no do estado concederia um salário 
mínimo por mês, durante três meses 
para os agricultores. Outra reivindi-
cação é que os agricultores sejam be-
neficiados diretamente com recursos 
para reposição de suas perdas ou da 
renda que estava prevista com a co-
lheita da produção. de acordo com o 
coordenador da Fetraf Sul em Santa 
Catarina, alexandre bergani, os Mo-
vimentos também pedem a anistia 
do programa terra-boa de sementes 
e calcário da safra 2011/2012.

Os agricultores também reivin-
dicam a garantia de compra de pro-
dutos da agricultura familiar para a 
alimentação escolar; redução de im-
posto das agroindústrias familiares; 
isenção dos 17% de iCMS dos produ-
tos das agroindústrias familiares for-
necidos para os programas públicos; 
gratuidade na inspeção sanitária e 
demais serviços feitos pela Cidasc; e 
contrapartida do estado, no valor de 
r$ 5 mil, no Programa Nacional de 
Habitação rural.

O vice-governador reconheceu 
a legitimidade das reivindicações e 
lembrou que o Governo tem sido atu-
ante desde o início da estiagem que 
atinge o estado. “Muitas das deman-

das aqui colocadas já estão em anda-
mento, outras teremos que discutir, 
mas estamos cientes da necessidade 
de mais recursos aos produtores”, 
destacou. 

O secretário lembrou que o Go-
verno do estado vem atendendo aos 
pleitos na medida do possível, e citou 
a isenção do pagamento de 50% do 
valor que cabe ao agricultor atingido 
por estiagem pagar na semente de 
milho que recebeu do programa ter-
ra boa Semente da safra 2011/2012. 

O deputado estadual dirceu 
dresch (Pt), que acompanhou o en-
contro, espera que o Governo do es-
tado se sensibilize e atenda a pauta 
de reivindicações. ele avalia como tí-
midas as ações do Governo. “O nosso 
Governo quer anistiar somente 50% 
do troca-troca, enquanto os estados 
vizinhos do rio Grande do Sul e do 
Paraná já anistiaram os agricultores 
e vão garantir um auxílio financeiro 
para as famílias. temos que avançar 
mais”, comparou. 

O vice-governador e o secretário 

da agricultura comprometeram-se 
em analisar a responder cada item 
solicitado no prazo de duas semanas, 
sendo que na próxima semana Mo-
reira se reunirá com o governador e o 
com rodrigues para debater sobre as 
questões relatadas.

água para Todos 
Na oportunidade rodrigues fa-

lou sobre o Programa Nacional de 
Universalização do acesso e Uso da 
Água (Água para todos) que estará 
disponível em Santa Catarina. O Pro-
grama visa garantir o amplo acesso à 
água para o consumo próprio ou para 
a produção de alimentos e a criação 
de animais destinados à sua seguran-
ça nutricional. rodrigues afirma que 
nos próximos dias será instituído o 
Comitê da Água para operacionali-
zar o Programa em Santa Catarina. 
“O programa é direcionado às famí-
lias que se enquadram no Programa 
bolsa Família, com preferência para 
comunidades indígenas e assenta-
mentos”, disse. 

Representantes da Fetraf e do MST apresentaram reivindicação para 
Moreira e Rodrigues

Anna Bellani/SAR

Ministro da 
Agricultura recebe 
reivindicações da 
cadeia produtiva 
do leite

O ministro da agricultura, 
Mendes ribeiro Filho, recebeu 
na quarta-feira (18), dos deputa-
dos Celso Maldaner (PMdb/SC) 
e Mauro de Nadal (PMdb), uma 
pauta de reivindicações da cadeia 
produtiva do leite de Santa Catari-
na. 

entre as principais reivindica-
ções está a renegociação das co-
tas de importação do produto da 
argentina e estabelecimento de 
uma cota para o leite do Uruguai. 
Membro da Subcomissão da Ca-
deia Produtiva do leite, Maldaner 
cobrou medidas do Ministério para 
proteger o produto nacional. “Já 
iniciamos 2012 com aumento das 
importações de produtos lácteos. 
Comparados os dados de janeiro 
de 2011 e de 2012, houve um au-
mento de 39%, com 5.643 tonela-

das importadas a mais”. 
O ministro Mendes ribeiro afir-

mou que o Ministério está cons-
truindo uma política para regular a 
entrada de produtos no brasil res-
peitando a safra nacional. No dia 
15 de junho acontece em Santa Ca-
tarina a primeira Conferência do 
leite. de acordo com o deputado 
federal, a subcomissão vai realizar 
dez conferências pelo brasil bus-
cando debater alternativas para 
auxiliar o setor. temas como legis-
lação, tributação, importação, ex-
portação, preço de custo, gestão de 
produção com incentivos e progra-
mas do Governo já estão na pauta 
da conferência. “destes assuntos 
será elaborado um plano que de-
verá ser a bandeira da cadeia pro-
dutiva de Santa Catarina para ser 
levado ao Congresso Nacional”.

Mendes Ribeiro recebeu de Maldaner e De Nadal as reivindicações

Divulgação/AI Celso Maldaner
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a equipe do Clube recre-
ativo Maravilha (CrM/
rotoplast) conquistou 

sua primeira vitória no Campe-
onato estadual de amadores no 
último domingo (15) no estádio 
dr. leal Filho. O jogo foi contra 

a equipe do eC Canarinho de Pi-
nhalzinho, onde os maravilhen-
ses venceram por 1 a 0, em jogo 
válido pela 3ª rodada da compe-
tição. 

amanhã (22), às 15h30 o 
CrM/rotoplast enfrenta em São 

José do Cedro a equipe do ipiran-
ga FC em busca da segunda vitó-
ria para conseguir a classificação 
para a próxima fase do campeo-
nato. O ipiranga está em último 
lugar na chave a, com apenas 
dois pontos e também necessita 

da vitória para sonhar com a pró-
xima fase do certame. 

a classificação até o momen-
to é a seguinte: 1º Ser aJaP de 
Pinhalzinho com seis pontos; 2º 
eC Cometa de itapiranga com 
seis pontos; 3º eC Canarinho de 

Pinhalzinho com quatro pontos; 
4º eC Guarani com quatro pontos 
de São Miguel do Oeste; 5º CrM/
rotoplast de Maravilha com três 
pontos e em 6º lugar o ipiranga 
de São José do Cedro com apenas 
dois pontos.

CRM/Rotoplast 
enfrenta a 
equipe do 
Ipiranga 
amanhã (22)

Renata Mattia/ O Líder

CrM busca a segunda 
vitória em São José do Cedro

ESTADUAL

Internacional se classifica na Libertadores e agora volta a 
pensar no Gauchão
após classificação na libertadores com campanha irregular, o Colorado volta as atenções para a 
semifinal da taça Farroupilha

Mesmo com a derrota para o Juan aurich, 
em Chiclayo, no Peru, pelo placar de 1x0, o in-
ternacional está classificado para as oitavas de 
final da taça libertadores da américa. Não foi 
a classificação que o torcedor colorado espera-
va e o inter teve a pior campanha entre os 16 ti-
mes classificados para a próxima fase da com-
petição continental. Com o resultado, a equipe 
do técnico dorival Júnior enfrenta agora o Flu-
minense, do ex-técnico colorado abel braga e 
dos ex-jogadores rafael Sóbis e edinho. O Flu-
minense se classificou na primeira colocação 
geral da fase de grupos, com a melhor campa-
nha da competição, seguido de Corinthians e 
Santos, primeiro colocado do grupo do inter.

dorival Júnior, comandante colorado, re-
conhece que o time conquistou a vaga com 
muitas dificuldades e com campanha irregu-
lar, mas garante que o internacional vai reno-
var as forças para a sequência da competição, Inter se classifica na Libertadores e joga amanhã pelo Gauchão

honrar a tradição que tem em competições 
sul-americanas e que agora inicia “um novo 
campeonato”. Os jogadores adotam um dis-
curso cauteloso, porém otimista, afirmando 
que muitos erros devem ser corrigidos mas, 
o internacional tem tradição na libertado-
res da américa e que vai voltar firme e forte 
nas oitavas de final, buscando a classificação 
para a próxima fase. devido à má campanha, 
o internacional, caso continue avançando na 
competição, jogará sempre a primeira partida 
em casa e o segundo e decisivo jogo longe do 
beira rio.

a equipe colorada volta a jogar amanhã 
(22), às 16h, contra o Veranópolis, no estádio 
beira rio, em Porto alegre, pela semifinal da 
taça Farroupilha, o segundo turno do Campe-
onato Gaúcho. O técnico dorival Júnior deve 
usar força máxima para o confronto, afinal, o 
Gauchão também é prioridade do inter.

Clicrbs.com
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19º Olimpíada São José Operário 
inicia na segunda-feira (23)

Com mais de 50 equipes com-
petindo em cinco categorias, inicia 
na próxima segunda-feira (23) a 19º 
Olimpíada São José Operário de Ma-
ravilha. Os jogos começam a partir 
das 19h no Salão Paroquial Católico 
e seguem até a próxima sexta-feira 
(27). Serão disputas as modalidades 
de futsal feminino, veterano, inte-
rior, livre e vôlei feminino. 

Segundo o coordenador da 
Olimpíada, Osmar Kreutz, o obje-
tivo dos jogos é divulgar a festa do 
padroeiro e fazer com que o público 
se faça presente nos jogos, sendo re-
alizadas boas competições entre as 
equipes. Os vencedores receberão 
como premiação, troféus, medalhas 
e carne para o dia da festa. 

ainda serão sorteados um terno 
do Grêmio e um do internacional 
para as equipes que se inscreveram 
para a Olimpíada. Coordenador da Olimpíada, Osmar Kreutz

Arquivo O Líder

Maravilha

CRM e SER Vasco 
vencem na 3ª Taça 
Líder Farma

as primeiras partidas das finais 
da 3ª taça líder Farma de Futebol 
foram realizadas no último sábado 
(14). Na categoria principal o jogo 
foi realizado no campo do Ser Vas-
co, onde a equipe da casa perdeu 
para o CrM por 5 a 1. Para o jogo 
de volta, que será no sábado (21), 
em caso de empate o CrM fica com 
o título de campeão. O Vasco ne-
cessita da vitória para conseguir o 
título.  

No campo do CrM, pela ca-
tegoria aspirante, a equipe do Ser 
Vasco venceu a equipe do esporti-
vo bela Vista pelo placar de 4 a 0. 
Para a grande final que acontecerá 
no próximo domingo (22) a equipe 
do Ser Vasco jogará em casa e con-
quista o título com um empate. Já o 
esportivo bela Vista precisa vencer 
para levar a decisão para os pênal-
tis. Os dois jogos serão às 15h30, 
tanto no sábado como no domingo.

Fase estadual do 5º Jasti inicia na 
próxima terça-feira (24)

a 5ª edição dos Jogos abertos da 
terceira idade (Jasti) serão realizados 
na cidade de Piratuba/SC. Os prepa-
rativos estão acelerados para a reali-
zação do evento. Os Jasti ocorrem de 
24 a 28 de abril e são uma realização 
da Fesporte, com apoio da prefeitura 
local e das Secretarias de desenvol-
vimento regional (Sdrs). Os Jasti 
envolvem apenas atletas com mais de 
60 anos.

Na sexta-feira (20) foi feita a en-
trega simbólica da reforma do Ginásio 
Pedro ivo Campos, que tem capacida-
de para cerca de mil pessoas e sediará 
a abertura do evento. Segundo o pre-
sidente da Fundação de esportes de 
Piratuba/SC, dilceu Feltes, a Prefei-
tura está finalizando os trabalhos nos 
locais de competições.

Na fase microrregional em Maravilha participaram cerca de 400 idosos

a abertura dos 5º Jasti será realiza-
da às 20h do dia 24 no Ginásio Pedro 
ivo Campos. logo após, os cerca de 
1.450 competidores participarão do 
tradicional baile de confraternização. 

a fase microrregional do 5º Jasti 
na regional de Maravilha foi realizada 
no dia 04 de abril, no lar de Convi-
vência dos idosos, em Maravilha. Par-
ticiparam dos jogos idosos dos mu-
nicípios de Maravilha, Modelo, bom 
Jesus do Oeste, Flor do Sertão, Pinhal-
zinho, romelândia, Saltinho, Santa 
terezinha do Progresso, São Miguel 
da boa Vista, Saudades, Sul brasil, ti-
grinhos e os novos participantes Serra 
alta e Sul brasil. O evento contou com 
a participação de aproximadamente 
400 idosos, e desta fase saíram os re-
presentantes da fase estadual que vão 

à Piratuba/SC. 
Os representantes da Sdr de Ma-

ravilha, que estarão participando dos 
jogos são os seguintes: bocha em trio 
feminino: Maravilha; bocha em trio 
masculino: tigrinhos

Canastra em dupla feminino: Pi-
nhalzinho; Canastra em dupla mas-
culino: Santa terezinha do Progresso; 
bolão 23 feminino: Maravilha; bolão 
23 masculino: Maravilha; dominó 
em dupla feminino: Maravilha; do-
minó em dupla masculino: Maravi-
lha; truco em dupla feminino: Sul 
brasil; truco em dupla masculino: 
Sul brasil; dança coreográfica: Sau-
dades; dança de salão – categoria 
a (1943 a 1952): Maravilha; dança 
de salão – categoria b (nascidos até 
1942): Maravilha.

Arquivo O Líder

Hoje não tem rodada do 
Campeonato de Futsal

Flor do Sertão

No sábado (14), ocorreu a 8º 
rodada do campeonato munici-
pal de futsal, que está em sua 9º 
edição. a defesa menos vazada 
até o momento é da equipe das 
Fanáticas FC que levou apenas 
seis gols, a goleadora está empa-
tada entre as atletas Marlice rissi 
Oro e Patrícia rissi bortolini com 
cinco gols e a equipe mais disci-
plinada é o H²O que não levou 
nenhum cartão até o momento.

Já no masculino o sábado foi 
de grandes lances e muitos gols. 

a defesa menos vazada até o mo-
mento é da equipe do H²O Vilson 
Cabeleireiro que levou 12 gols, o 
goleador é o atleta rodrigo No-
ronha com 32 gols, a equipe mais 
disciplinada até o momento é o 
internacional “b” que levou ape-
nas dois cartões amarelos.

O departamento de esportes 
comunica aos atletas e expecta-
dores que hoje (21) não haverá 
rodada devido ao jantar de lan-
çamento da 13ª romaria de Ca-
ravagio. 

Associação Atlética Independente segue em 4º lugar na disputa

Departamento de Esportes
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Esporte
Equipe da Rádio Difusora 
inaugura fardamento

Neste domingo (22), na linha 
Chinelo Queimado, em Maravilha, 
será realizada a inauguração do 
fardamento da equipe de futebol 
da rádio difusora. Pela manhã 
acontecem jogos de futebol, ao 
meio dia será servido almoço com 
a animação de ivanor, Carlos e Ma-
ciel. a organização está a cargo de 
Moacir rissi e Paulo Pianezola. 

Participarão dos jogos também 
as equipes da linha Sede de rosá-
rio de romelândia e 1º de maio da 
linha Chinelo Queimado.  Na tar-
de do dia 06 de maio a equipe da 
rádio difusora estará jogando em 
Pinhal/rS. Organizador Moacir Rissi

Divulgação

aulas de xadrez são 
oferecidas no 
departamento de Cultura

Maravilha

a administração Municipal, atra-
vés do departamento de esportes, 
comunica as pessoas que tenham 
interesse em participar das aulas de 
xadrez, que estas estão sendo ofereci-
das gratuitamente no departamento 
de Cultura, que é parceiro desta ini-
ciativa cedendo a sala para a realiza-
ção das aulas. Os interessados podem 
comparecer ao departamento de 
Cultura sempre nas terças-feiras. 

as aulas realizam-se todas as 
terças-feiras no turno matutino das 
8h às 11h30 e no turno vespertino da 
13h30 às 17h, sendo ministradas pelo 
professor Selmar Valandro que relata 
que a prática do xadrez desenvolve 
habilidades, de concentração, me-
mória, planejamento e tomadas de 
decisões dando possibilidade do alu-
no aprender com seu próprio ritmo, 
visando preparar o aluno para que 
seja capaz de tomar decisões em situ-
ações que exigem o raciocínio rápido 
e em busca de formar cidadãos ínte-
gros através de uma atividade lúdica.  As aulas acontecem nas terças-feiras no Departamento de Cultura

 Departamento de Cultura

a associação dos Municí-
pios do entre rios (amerios), 
através do Colegiado de es-
portes, está promovendo a 
XVii edição dos Jogos de inte-
gração da amerios (Jias), em 
Cunhataí. a maioria dos jo-
gos acontecem neste sábado 
(21), mas algumas modalida-
des já vem sendo disputadas 
durante a semana, como por 
exemplo, o futsal masculino. 

a integração começa com 
a recepção dos municípios 
de Campo erê, romelândia, 
Saudades, Flor do Sertão, 
Cunha Porã, São Miguel da 
boa Vista, Santa terezinha 
do Progresso, riqueza, Sal-
tinho, Caibi, Modelo, Mara-
vilha, Cunhataí, iraceminha, 
tigrinhos, Flor do Sertão e 
riqueza. as delegações serão 
recebidas para um café da 
manhã às 7h30, abertura às 
8h30 e às 9h terá o início dos 
jogos nas seguintes modali-
dades: futsal masculino, fut-
sal feminino, futebol suíço, 
voleibol (quadra), voleibol 
de areia, canastra masculina, 
canastra feminina, truco li-
vre, bocha masculino, bocha 
feminina, bocha 48, sinuca e 
trilha.  após os jogos será ser-
vido almoço e a tarde entrega 

da premiação e reunião dan-
çante com animação da ban-
dinha do Garrafão. 

Segundo o coordenador 
do Colegiado de esportes 
da amerios e diretor de es-
portes de Cunhataí, Cleiton 
Knorst, “é uma honra para o 
município sediar os jogos da 
amerios, ter estrutura e pes-
soas empenhadas para orga-
nizar evento tão grandioso. 
a finalidade dos jogos é de 
promover a integração entre 
funcionários das Prefeituras 
que fazem parte da amerios 
e geralmente são realizados 
no dia do funcionalismo pú-
blico, porém, em virtude do 
ano eleitoral foram antecipa-
dos. O município de Cunha-
taí participa somente de al-
gumas modalidades, pois a 
prioridade é a organização do 
evento”, finaliza Cleiton.

Participam dos jogos, 
além dos funcionários pú-
blicos municipais, prefeitos 
e esposas, vice-prefeitos e 
esposas e vereadores. estão 
sendo esperados aproxima-
damente mil atletas para os 
jogos e a confraternização. a 
delegação de Maravilha es-
tará participando da maioria 
das modalidades. 

Hoje tem jogos 
da Amerios em 
Cunhataí

Grêmio joga hoje contra o Canoas pela 
Taça Farroupilha
O técnico Vanderlei luxemburgo teve a semana livre de 
jogos oficiais para preparar a equipe para o jogo de hoje

após a vitória elástica sobre o 
Ypiranga de erechim, pelo placar 

de 4x0, o Grêmio está na semifi-
nal da taça Farroupilha. O téc-
nico Vanderlei luxemburgo teve 
a semana toda livre de jogos ofi-
ciais para preparar a equipe para 
o confronto de hoje (21), diante 
do Canoas, no estádio Olímpico 
em Porto alegre. 

as boas novas ficam por con-
ta do retorno do meia armador, 
Marco antonio,  recuperado de 
uma lesão muscular. luxembur-
go em repetidas entrevistas la-
mentou a ausência do jogador e 
agora comemora o seu retorno. O 
CSKa da rússia oficializou nova 
proposta por Mário Fernandes, 
após o Grêmio recusar a primeira 
oferta dos russos, em dezembro 
do ano passado, de 10 milhões de 
euros. O clube espera agora que 
o CSKa pelo menos chegue perto 
do valor pretendido pelo jogador, 
que é de 15 milhões de euros. 
O presidente do Grêmio, Paulo 

Odone, garante que o atleta não 
deixará o clube antes do término 
da Copa do brasil.

Outra boa notícia para o tri-
color gaúcho é a nova previsão do 
departamento Médico para o re-
torno de Kleber Gladiador, prin-
cipal contratação do clube para a 
temporada. Segundo os médicos, 
caso a recuperação do jogador 
continue no ritmo acelerado e 
positivo que se apresenta atual-
mente, em 60 dias o Gladiador 
estará recuperado e pronto para 
iniciar os trabalhos com bola.

O Grêmio volta a campo neste 
sábado (21), às 16h, contra o Ca-
noas, jogo válido pela semifinal 
da taça Farroupilha, o segundo 
turno do Campeonato Gaúcho. 
Pela Copa do brasil, o tricolor 
gaúcho enfrenta o Fortaleza pe-
las oitavas de final da competi-
ção, no dia 02 de maio, fora de 
casa.Após semana de treinos, Grêmio 

enfrenta o Canoas hoje

Globoesporte.com
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
ledurGrenal

COBERTURA 
Saudações tricolores, clube com mais títulos e torcida no Sul do brasil! agora 

será o clube com o melhor estádio. dá-lhe Grêmio. estádio de primeiro mundo, 
moderno, bonito, a estrutura para a cobertura da areNa está chegando.

enquanto isso os colorados terão que se contentar com aquele remendão na 
beira do lago que nem pertence ao inter, pertence à andrade Gutierrez (aG). O 
Grêmio terá maior retorno dos investidores que o inter em seu remendo. escutem 
esse nome areNa dO GrÊMiO e não reMeNdÃO da aG.

SabadÃO
Só jogão neste sábado (21) no mundo da bola. a nível local, final do campeonato municipal 

entre CrM x VaSCO, na espanha o clássico barÇa e real, no Olímpico a partida mais im-
portante, o imortal recebe o Canoas às 16h. domingo tem um joguinho meia boca no aterro, 
“Porto alegre” (inter) recebe os velhinhos de Veranópolis.

PÂnico
O “colunista 

imparcial” nos úl-
timos dias anda 
muito ÁSPerO, 
dizem que se con-
tinuar assim vai ser 
patrocinado pela 
bOMbril. en-
quanto ele só colo-
ca fotos de homens 
se abraçando na 
coluna vermelha 
(colorados já estão 
reclamando), va-
mos apresentar à 
nova PaNiCat Ca-
rol Narizinho, ela é 
gremista, lembran-
do que o Pânico 
agora é na band.

 Interpiada

SeGUNdOS Parte ii
acho que de segundo você entende né “colunista imparcial”, vamos aos fatos, foram os se-

gundos a ganhar libertadores, os segundos a vencer a Copa do brasil, segundos a serem fun-
dados, aliás, os colorados são uma cópia mal feita dos gremistas desde o início.

lembrei do que eles fizeram primeiro, primeiro time campeão da libertadores a ser elimi-
nado na primeira fase do ano seguinte, primeiro time Sul-americano a não ir para a final do 
mundial de clubes (protagonizando o maior fiasco Sul-americano da história), primeiro time 
rebaixado FiFa. 

Primeiro na tebela de calssificação da librtadores 2012, mas de ponta-cabeça. inter o PiOr 
entre os segundos colocados, última colocação.

COMO 
EXPLICAR?

O tiozinho aqui do 
lado fica falando que 
seu time tem cem mil 
sócios (será? Maioria 
inadimplentes). então 
como explicar o último 
jogo no remendão com 
apenas três mil torce-
dores? Jogos com três 
mil, dois mil, e pasmem 
1.200 pagantes, será o 
efeito Mazembe? Che-
garam a falar que tinha 
mais moscas no aterro 
do que torcedores.

CONSOLADORA
tem “Gre-nal” no dia 28 deste mês, na linha Consoladora, 16h, depois jantar 

dançante. Os recursos serão repassados para a Casa Familiar rural. time dos gre-
mistas está sendo organizado pelo amigo imortal JUareS do Mercadão do Calça-
do, por isso, pela organização já está 1 a 0 para o Grêmio.

APESAR
de o inter ter feito a pior partida do ano na noite da última quinta-feira (19) pelo grupo 1 

da Copa libertadores da américa diante do Juan aurich está classificado, o único gol da par-
tida foi marcado por tejada aos 14 minutos da primeira etapa, numa bola levantada do lado 
direito para a área e bolívar que deveria estar na marcação ficou olhando o atacante peruano 
cabecear para o gol de Muriel, que nada pode fazer. apesar do insucesso, o inter classificou-se 
para a segunda fase, a do mata-mata, ficando como o pior dos segundos colocados com ape-
nas oito pontos ganhos e agora enfrentará o melhor da fase classificatória, o Fluminense do 
rio de Janeiro, sendo o primeiro jogo no beira rio. a Conmebol ainda não definiu as datas, os 
colorados torcem para que os jogos não aconteçam já na próxima semana, pois assim sendo, 
os lesionados dagoberto e Oscar ainda sem condições para atuar poderão estar à disposição 
de dorival Júnior. Com a definição do confronto entre o melhor e o pior da primeira fase não 
agradou o técnico do internacional e tão pouco o técnico abel braga do Fluminense, pois o 
técnico do time carioca disse que “de adiantou eu ser campeão da primeira fase e ter que en-
frentar o Internacional num dos maiores clássicos brasileiros, onde não há favoritos”.

HOJe
todos os colorados estão 

sendo convocados para as 16h 
estarem diante da tV para secar 
o time do Vanderlei luxembur-
go que enfrenta o quase rebai-
xado e sem salário Canoas, num 
jogo mata-mata pelas quartas 
de final da taça Farroupilha... 
aposto que não há favorito na 
partida!

aMaNHÃ
16h a invasão vermelha será vista 

na Ki-creme do Maxi para mais uma 
concentração vitoriosa, o internacio-
nal enfrentará o Veranópolis, com to-
das as feras vermelhas comandadas 
por d’alessandro, que prometem fazer 
mais uma vítima apesar de este co-
lunista não acreditar. deveremos ter 
como adversário na decisão do turno 
um velho conhecido e freguês, um tal 
de imortal que a funerária beira rio irá 
sepultar, então todos convidados para 
os atos fúnebres, mas não chorem, ele 
descansará em paz.

era
Previsível que a Chapecoense não resistiria à pressão mineira na boca do Jacaré pela 

Copa do brasil, segunda fase. O time catarinense que havia empatado em Chapecó em 
1 x 1 esteve em Minas com a esperança de eliminar o Cruzeiro. até que começou bem 
fazendo um a zero, mas ainda no primeiro tempo o Cruzeiro empatou, mas na etapa 
final a casa verde caiu e o time mineiro com facilidade aplicou 4 x 1. O Cruzeiro, quatro 
vezes campeão da Copa do brasil, enfrentará o atlético do Paraná. 

aiNda
Falando do verdão do Oeste que 

se é verdade que a Copa do brasil 
2012 já era, o mesmo não pode ser 
dito do Campeonato Catarinense, 
onde o time da capital do Oeste vai 
muito bem e é semi-finalista, en-
frentando amanhã na capital do 
estado no jogo de ida o avaí, neste 
tem reais possibilidades de vitória e 
encaminhar sua classificação para a 
disputa de mais um título estadual, 
então dá-lhe Chape!!

torcendo
Que o CrM/rotoplast con-

siga amanhã (22) às 15h30 no 
estádio da baixada em São José 
do Cedro, diante do ipiranga 
mais uma vitória, para encami-
nhar a sua classificação dentro 
de seu grupo. a direção convida 
torcedores para acompanhar a 
equipe e apoiá-la.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. Inter-
essados tratar pelo telefone 
(49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-
to na Avenida Sete de Se-
tembro, n° 1168, 1° piso, em 
Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com reni 
pelo telefone (49) 9925-
9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fecha-
da para carro e moto, 
próximo ao InSS.  Água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 
3622-7070 ou  (49) 8838-
1773.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. 128 m² e terreno 
de 364 m². casa seminova 
no valor de r$ 265 mil. 
contato pelo telefone: 
(49) 3664-4767 falar com 
Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
com prazo de pagamento. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se chácara 
de 2.2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De 
alVenaria medindo 
10 x 7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
churrasqueira, terreno 
com 468m² localizada 
na rua nereu ramos, 
Bairro união, município 
de Maravilha/Sc. preço 
especial, interessados 
ligar para (49) 9997-7980 
tratar com  peninha. 

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 
5,2 hectares, casa, galpão, 
toda cercada. A 2 km de 
Maravilha/Sc. Interessa-
dos ligar para (49) 8862-
0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da cidade, 
ótimo lugar para camping, 
com açudes, com 5 mil pés 
de eucalipto com 15 metros 
de altura, no município de 
Maravilha/Sc. Valor a com-
binar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
em pedra Branca – flor 
do Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 49 
8816-6474 ou 8411-5452.

VenDe-se terreno com 
casa Mista, proximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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Chuvoso durante 
o dia e a noite

Greve dos professores inicia na próxima 
segunda-feira (23) na maior parte do Estado A/20 e 21
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